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Benito afirma que hay menos alumnos y más profesores

El MEC está satisfecho, 
pero los padres protestan

Tanto el Ministerio de Educación y Cultura 
(MEC) como las asociaciones de padres mantie
nen sus sonoras discrepancias en el inicio del curso. 
Así, mientras el director provincial del MEC, 
Antonio Benito, aseguraba ayer que el curso 98/ 
99 se inicia con menos alumnos (1.412) y más

profesores (101), los padres de alumnos de varias 
localidades adoptaron mediadas de protesta por 
la reducción de profesores en sus colegios res
pectivos, o la no conclusión de algún centro.

(Pág. 3)

Los análisis a los jugadores del 
"Poli” dan negativo y ponen 
en evidencia sus protestas

Las protestas del Polidepor
tivo Almería tras el partido en 
Ciudad Real contra el Manchego 
han quedado en evidencia, pues
to que los análisis practicados 
sobre la orina de cuatro de sus 
jugadores en un laboratorio de 
Barcelona no detectaron ningu
na sustancia irregular.

El médico del club andaluz, 
Manuel Osorio, fue el encargado 
de dar a conocer los resultados 
de los análisis, en los que reco
noció que se trataban de hallar 
opiáceos o narcotizantes que

justificarán el cuadro clínico que 
mostraban los jugadores del 
Polideportivo Almería.

Sin embargo, Osorio mostró 
estar enterado de que al menos 
dos miembros de la plantilla to
maron en alguna ocasión el re
constituyente "Tom-Was", aun
que no realizó comentario alguno 
sobre esta cuestión. Al mismo 
tiempo aseguró no estar preocu
pado por la querella contra él del 
Restaurante y Hotel Navarro.

(Pág. 43)

Ruidera 
recibió 15.000 
visitantes 
diarios

Pina culpa a las 
diputaciones de 
la tensión con 
la Junta

(Pág. 9)

Barreda ve 
factibles las 
primarias 
para la Junta

(Pág. 22)

El Gobierno 
reduce una 
décima el PIB 
para 1999

(Pág. 33)

Aznar y Almunia posan para los fotógrafos en la puerta del Palacio de la Moncloa. EFE

ib

INTERNACIONAL

Aznar y Almunia coinciden: 
ETA debe entregar las armas 
para hablar de paz

El presidente del Gobierno, José María Aznar, que el verdadero proceso de paz co-menzará 
y el secretario general del PSOE, Joa-quín Al- cuando ETA entregue las armas y se disuelva, 
munia, coincidieron en su reunión de ayer en (P^S- ^V

La Casa Blanca, 
molesta por la 
emisión del vídeo 
con el testimonio 
de Clinton

Las principales cadenas de 
televisión de los Estados Uni
dos emitieron ayer el vídeo de 
más de cuatro horas con la de
claración de su presidente, Bill 
Clinton, ante los fiscales que le 
interrogaron a propósito de su 
relación con Monica Lewirjsky. 
En esta grabación el jefe del 
Estado norteamericano eludió 
contestar a las preguntas más 
explícitas sobre sexo.

El portavoz de la presiden
cia, Mike McCurry, lamentó el 
espíritu partidista de los repu
blicanos al divulgar esta cinta.

(Pág. 29)

CIUDAD REAL

Rafael Torija pide 
a los fieles una 
apuesta por la 
vida

(Pág. 8)
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perfumería y droguena, . Tetena y construcción;
electrodomésticos; Radio, TV y artículos eiecLMCuS, juguetes; muebles de madera para tiendas.

Mobiliario de Oficina • Informática • Mamparas Divisorias • Techos Desmontables ■ Estanterías Metálicas • Entreplantas • carpintería
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HORARIO DE TRENES
(.X) SEVILLA- ímGACORDOBA - PUER1’OLLA MO-CIUDAD REAL-MADRID

| info-Rente 
22 02 02

LANZ.
12) LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
IMXJVSO

LANZ. 
IMXJVSO

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 

LMXJVSD
LANZ. 

[2)lmxjvo
TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

AVE 
IWUVSO

LANZ 
LMXJ

lANZ. 
VSO

i MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13.02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'30 22'40

( CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'38 21'47

| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 X^s 21'24 21'24 21'30
| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 XY"t; 15'12 aíS>^Ci 16'43 >Si^E:; 19'03 19'03 20'08 20'43 X^M

1 SEVILLA XY'sá IB 7'00 9'00 9,43 XY-JB X'^as Xt^ie 16'00 •X^íü. 17'57 20'00 xYís .í^C

1 HUELVA
^^^ SS ./YY"» z¿Y'!:> X*^ X*^« XYe xxV'e ZIÍÍ'« 16'55 Xt^ie ai?^iE; Xt^ís

1 MALAGA
AÍ^ISt X^« .4»^ Sí: 13'00 zví??»» xií^rsj A^'ÍA <«?!?« Xs^rh 17'55 XY»; XYe: X^»

1 CADIZ ifi^tS XX^^JK 8'00 XY’iB ^2^ir >>^'Í^ XS?« XY"®? X^e 16'25 X?^iE; XY«:: Xí^g X^ie
1 (T ) Sólo Ilsva plazas, do claso Turista. (3) Circula a diario del 3 a
1 (2) No circula del 3 al 30 de agosto. ___ _____________________________________________________________________ _______

30 de agosto.

HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN; 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, locales, naves. VENTA Y ALQUILER

h
CIUDAD REAL: 0/ Marta Crtstina. 1 -1“ - TaW.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P» San Gregorto, 53. - Tett.: 41 00 78

CHILLON: 11,00 -12,15

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA UZ

(3) Circula sábados y domingo excepto del 3 al 30 de agosto que circula a diario.

1 Info-RenfeJ22 02 02
lanz.

12) LMXJV
AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
(iH3)sd

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
IMXJVSD

LANZ.
(2) LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

■ MADRID 7'05 7'30 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 8'33 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25
| CORDOBA 9'18 10'48 XYc: 11'33 12'12 12'12 14'38 aYs 17'48 18'11 A?^K 20'33 aYt. 21 '48 aYr

■ SEVILLA 10'00 .«Ys 11'30 Xt^lü X^ 13'19 XY'ii: XYc .«ííe 18'30 19'26 Xt^íL XYs Xt^JK 22'30 XYk

| HUELVA
a’Y'b XYsi x>?Ík A^« aYf XYe X^K 14'30 xYtL XYe XY-d A?^Í5 aVs A^riK AÍ^ XYs

■ MALAGA .<\^H aJÍk Xt^e XYe XY^H xY"® 17'00 aViü XYe xi^ie X^ 23'00 aVik xYe

1 CADIZ X^c: ZSi^E aYk Zi^E 13'50 14'55 X^ aVe J»^IS xiY« aVí- 21'05 Xí^K mYis j*?^E xYc
(1) Sólo lleva plazas de clase Turista.
(2) No circula del 3 al 30 de agosto

CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO; *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID:07,00 -09,30-11,00-14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,oO -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00-14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19.00 
NAVALPINO: *I5,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15J0 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRAN ATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00-14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

Vienda

09,20 10,00
14,11 14,50
17,51 16,40

07,10
10,32
15,20
19,11
22,56

08,31
11,45 13,27

11,16
Ma^d 

17,03* 

20,48

R

§

«>07,00
08,05
10,18 

«18,21
20,21

07,31
08,36
10,46
18,51
20,50

08,07
09,11

11,00 1210
19,06 20,14
21,05 2214

13,00 
21,02 
23,00

PRESION: 708,7 mm.
ESTADO DEE CIELO: Nuboso, 
DIRECCION Y VELOCllDAD 
DEL VIENTO: Suroeste, 4 km/h., 
MAXIMA; 25,4°
MINIMA: 14,4°
HUMEDAD: 50 %.
EVAPORACION: 4,1 inm.

• Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de oyet

Datos del año hidrológico actual 
l-ehrero !<><>»: 53 l/i«2. 
ivitxrzo lyyS: 15 l/m2.
TVhril 1OOK- 10.6 l/m2.

NIEVE

Total año hidrológico: 524,1 l./m . 
Media 1930 - J990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4lJm\ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m\

SOLEADO

NIEBLA
El pluviómetro

MONJAJ^ ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^CRESCENCIO
X3b*^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:© 1-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37'/23-2T-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO

//////////
10,40

17,40 18,22
11,35
19,07

14,18 15,15
22,16 23,01

H0MI»0S»S REGIONALES
(l)arcda tabexdes. Nodncula 27,2MI y 1-W7.
(2) Clrcuia (abordes. Hasta Uñeros de Lunes a Jueyes; 

y bosta Jaén los viernes.
0) No cieda los sdsodos.

2 5^20.
9 31

20 23 38
11 22 26 39

35 44 S5®8
R C
B 23

15/09/98

R C
2 27

16/09/98

R C
4 04

18/09/98

R C
8 37

21/09/98

lj™l™j 
4'.' > 7 

6 19

<15¿' ‘31 

^17l 33 

24 39
R C R C 
B 01 205

17/09/98 19/09/98

rCUPON DE LA ONCE-.
Lunes 14 53.573
Martes 15 62.788
Miércoles 16 18.669
Jueves 17 43.198
Viernes 18 50.871

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA: C. SCHEZ. DE LEON.
Lanza, 6.
24 HORAS; MARTIN TORRE Y 
FDEZ. Ciruela, 1.
ALCAZAR DE SAN JUAN
J. PERUCHO. Goya, 18.
ALMADEN
A. M" VILANUEVA. A. Muñoz, 40.
CAMPO DE CRIPTANA
M“ JOSE NEIRA. M. Manzanares, 12.
DAIMIEL
N. LOZANO. Arenas, 19.
MANZANARES
C. RIVERA. Toledo, 17.
SOCUELLAMOS
D. IRNAN. Gral. Aguilera, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS: P. RUBIO. St“ Rita, 37. 
APOYO: F. CAÑAS. Alfonso XIl, 2.
VALDEPEÑAS:
M. GONZALEZ. Virgen, 12.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5 "PAULIE EL LORO
BOCAZAS"
Sala 1: 7 y 10,10 "SALVAR AL
SOLDADO RYAN"
Sala 2: 6,15, 8,30 y 11 "LOS
AMANTES DEL CIRCULO
POLAR"
Sala 3: 5,30 y 9 "ELLAS"
Sala 3: 7,20 y 11 "SPECIES-2"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,15 "GODZILLA"
Sala 1: 8,15 y 10,45 "SEIS DIAS Y
SIETE NOCHES"
Sala 2: 5,15. 8,15 y 10,45 "DR.
DOLITTLE"
Sala 3: 5,15, 8,15 y 10.45
"MAFIA"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: 7, 9 y 11 "MUCHO MAS
QUE AMIGOS"
SALA B: 6,30, 8,45 y 11
"EXPEDIENTE X"

NAOMIENTOyUTRIMONIO^ DEFUNCIONES
NACIMIENTOS: María Anguita Silva, hija de Angel y Elvira. Cristina 
Doblado Romero, hija de Juan Carlos y Penelope. Alvaro Sánchez Lizcano, 
hijo de Manuel A. y M’ Monserrat.
MATRIMONIOS: David González Fernandez y M“ de las Nieves García 
Gallardo. Angel Jesús Monescillo Lozano y M“ Yolanda Lozano Martín. 
Sebastián Alberto Marín Perona y M” del Prado Buitrago Laguna. Dario 
Retamosa González y Eva M" Jiménez Portugués.
DEFUNCIONES: JoseMignel Mora Alvaro, de 65 años. Carmen Camacho 
Gómez, de 86 años. Antonio Santos Hernández, de 73 años. Amelia Jiménez 
Mansilla, de 79 años. Jose Martínez Reina, de 82 años. Antonia Caballero 
Triviño, de 76 años. Santiago Román García, de 91 años. Jose Luis Segura 
Alumbreros, de 47 años. Antonio García Alvarez, de 77 años. M“ Engracia 
Gomez-Lor Pérez, de 36 años. Estanislao Parra Merino, de 74 años.

SANTORAL DE HOY: Vidal, Inocencio, Mauricio, 
Landelino, Tomás de Villanueva, Digna, Emérita e 
Inocencia.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL
C/ Libertad, 47 ~ Tel.: (926) 23 09 00 

Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL
7 Movistar

ESTAMOS MUY CERCA PARA LÍEVARIE MUY LEJOS

^ POR GENTILEZA DE:

¡CEcnoFon
: ^ REFRAN DE HOY
•

• El pan comido, y la compañía
* deshecha
• 'Reprende a los que se apartan del amigo cuyos dones
_ disfrutaron, cuando cesa la ultilidad'



Martes, 22 de septiembre de 1998
El inicio del curso escolar en la 
provincia se completará el próximo 28 
con la vuelta a las aulas de los alumnos 
del segundo ciclo de la ESO

El director provincial del MEC destaca la ampliación, de la oferta educativa y la mejora de las instalaciones 

"El curso escolar 98/99 se inicia con 
menos alumnos y más profesores"
El curso escolar 1998/99 se inicia en la provincia de Ciudad 
Real con un aumento del profesorado y con una disminu
ción de alumnos. Esta es la principal lectura que ayer realizó 
el director provincial de Educación, Antonio Benito en la 
presentación delque"presumiblemeníe será el último curso 
escolar que el MEC organice en Castilla-La Mancha”.

lere&aJiQNZÁLEZ

El inicio del curso escolar 
1998/99 en la provincia de Ciu
dad Real se completará el próxi
mo 28 de septiembre con la in
corporación a las aulas de los 
alumnos de segundo ciclo de la 
Educación Secundaria Obligato
ria (ESO), Bachillerato y For
mación Profesional una vez que 
desde ayer y a lo largo de esta 
semana inician las clases los 
alumnos del primer ciclo y des
pués de que el pasado 14 de sep
tiembre lo hicieran los 44.132 
alumnos de infantil y primaria, 
según explicó ayer en rueda de 
prensa el director provincial del 
MEC, Antonio Benito.

Los exámenes de septiembre 
son la causa de que los alumnos 
de secundaria se incorporen más 
tarde a las clases en este curso 
escolar del que Antonio Benito 
destacó también la ampliación de 
la oferta educativa, la mejora en 
las instalaciones de los centros 
y la dotación de medios tecno
lógicos en los centros educati
vos de la provincia de Ciudad 
Real.

El curso escolar 1998/ 99 
comenzó en la provincia con 594 
alumnos menos de infantil, aún 
cuando la escolarización de los 
niños de tres años se ha hecho 
efectiva en todos los colegios de 
la provincia. Aún con este des
censo de alumnos se ha aumen
tado el número de unidades en 
24 y también en 35 el número de

126.000 jóvenes se han matri
culado en los distintos cursos de 
Enseñanza Secundaria (ESO), 
Bachillerato y Formación Profe
sional, unos dos. mil menos que 
el año anterior, según se despren
de de los datos facilitados por la 
Delegación del Gobierno. 
Mientras que desde las direccio
nes provinciales del MEC se des
taca el esfuerzo inversor, tanto 
en infraestructuras como en per
sonal, los sindicatos vienen de
nunciando el recorte del profe
sorado y la tardanza en la adju
dicación de destino a los interi
nos.

El número de estudiantes de 
Secundaria ha disminuido en 
todas las provincias de Castilla- 
La Mancha a excepción de 
Albacete, donde hay 1221 ma
triculados más que el curso an
terior. En cambio, el descenso 
más significativo se ha dado en 
la provincia de Guadalajara, 
donde los jóvenes que cursarán 
estudios de secundaria son 1664 
menos que el año anterior, al 
pasar de los 30.668 a los 31.889 
estudiantes.

Implantación de la ESO en 
todos los institutos

En su encuentro con los me
dios de comunicación el direc
tor provincial del MEC en Ciu
dad Real también hizo mención 
a la extensión de la atención en 
logopedia a 11 nuevas localida-

Antonio Benito, ayer, durante la rueda de prensa. T.FERNÁNDEZ

7* PLAMTA
ION PROVINCIAL DE EDUCÍ

DIRECTOR PROVINO

UNIDA! 
S£cd

PROVINCIAL 

»0MICA T

te
»*

’

des de la provincia , así como a 
la implantación al 100% del pri
mer ciclo de la ESO en los Ins
titutos de enseñanza secundaria 
de la provincia.

La ampliación de la oferta 
educativa también ha alcanzado 
a la Formación Profesional donde 
se ha incrementado en catorce el 
número de nuevos ciclos forma

tivos, diez de ellos de grado me
dio y cuatro de grado superior, 
según indicó el director provin
cial del MEC.

Antonio Benito destacó el 
"gran esfuerzo" que el MEC ha 
realizado en la mejora de las 
instalaciones de los centros de 
la provincia. Entre estas mejo
ras citó la inauguración del nue
vo colegio de Miguelturra, los 
tres nuevos institutos que se ter
minarán de construir a lo largo 
de este curso así como la finali
zación de la primera fase de las 
obras de otros tres institutos; las 
obras de ampliación, adaptación 
o reforma en 26 institutos más y 
las obras de ampliación adapta
ción en 15 centros de primaria. 
Obras cuyo presupuesto total 
no pudo cuantificar ayer Anto
nio Benito.

Las obras que siguen sin te
ner fecha de inicio son las del 
instituto de Piedrabuena. Un 
proyecto que se financiará a tra
vés del convenio Diputación- 
MEC, según recordó Antonio 
Benito, y cuyo dinero "está ya 
preparado" pero que se está re
trasando "por los problemas sur
gidos con los terrenos".

De este curso escolar 1998/ 
99 ,cuyo inicio ha estado mar
cado por la polémica surgida en 
localidades como Calzada de 
Calatrava, Piedrabuena, Ciudad 
Real y Puertollano, y que 
"previsiblemente" será el último 
que organice el MEC si finalmen
te se producen las transferencias 
educativas a la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
también mencionó el esfuerzo 
que se ha realizado por dotar de 
equipos informáticos a los cen
tros educativos de toda la pro
vincia.

maestros, según los datos apor
tados ayer por Antonio Benito.

Por lo que respecta a Prima
ria se ha registrado un aumento 
de 355 alumnos y también un 
incremento de 11 profesores con 
respecto al curso pasado.

Descenso en Secundaria

En cuanto a la Enseñanza 
Secundaria ha habido un descen
so de 463 alumnos, mientras que 
se ha incrementado en 55 el nú
mero de profesores. Este descen
so en secundaria es el resultado 
global de los alumnos de ESO, 
bachillerato LOGSE y alumnos 
que aún cursan BUP y COU, pa
sandose de los’28.231 alumnos 
del curso pasado a los 27.768 del 
curso 1998/99.

En toda la región más de

Los padres están descontentos, una vuelta al colé marcada por las protestas
Aún cuando el director provincial del MEC, Antonio Benito, señaló ayer que el curso escolar se iniciaba en la provincia de 

Ciudad Real con más profesores y menos alumnos, sin embargo en diversas localidades de la provincia los padres de alumnos no se 
han mostrado muy conformes con la "vuelta al colé" diseñada desde la Dirección Provincial de Educación.

Ha sido el caso de poblaciones como Calzada de Calatrava, Piedrabuena, Ciudad Real o Puertollano. En esta última localidad se 
ha producido el último acto de protesta. De hecho, la asamblea de padres del colegio de enseñanza primaria "Severo Ochoa" 
celebrada ayer acordó que desde hoy los niño no asistan a clase hasta que la Dirección Provincial de Educación cubra la plaza 
vacante que ha dejado un profesor del citado colegio que ha solicitado el traslado. Sin embargo, el director provincial del MEC, 
Antonio Benito, señalaba ayer en rueda de prensa que en este colegio hay el número de maestros que marca la normativa . Pero los 
padres consideran que si hasta ahora ha habido un maestro de más, el MEC tiene que adoptar una decisión que satisfaga las 
necesidades del colegio .

No ha sido esta la única polémica que se ha suscitado en este inicio del curso. También en el colegio "San Ignacio de Loyola" de 
Calzada de Calatrava los padres no llevaron a sus hijos a clase al haberse suprimido un maestro de educación infantil. Tras 
entrevistarse la AMPA con Antonio Benito este hizo caso a las peticiones de los padres. Incluso chsindicato FETE-UGT considera 
que la dirección provincial se ha cebado con los centros de Calzada.

Las protestas también llegan desde Piedrabuena donde unos 200 alumnos del colegio "Luis Vives" comienzan hoy las clases, con 
una semana de retraso, aunque lo harán en el centro "Miguel de Cervantes " donde se ha establecido un doble turno al no haberse 
finalizado las obras del primero.

M.C.D.2022
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LA TRIBUNA sale a la calle

Los encuestados se muestran contrarios a que el aborto sea ampliado en un cuarto supuesto

¿Qué opinan los ciudadrealeños sobre 
la posible ampliación del aborto?

Manoli RUIZ

Una encuesta sobre la opinión que merecen los 
supuestos legales de interrupción voluntaria del 
embarazo, y sobre la necesidad de ampliarlos, 
muestra que los ciudarealeños se manifiestan

mayoritariamente en contra de la propuesta de 
ampliar en un cuarto supuesto la Ley del Aborto, 
que será votada hoy en el Congreso de los Diputa
dos, aunque en general aprueban la interrupción 
en los tres planteamientos vigentes hasta el mo
mento por violación, malformación del feto, o

riesgo para la vida de la madre o del niño. En 
cuanto a la declaración pública de la Conferencia 
Episcopal en contra del proyecto de ley, opinan 
que la Iglesia puede decir lo que piensa al respec
to, como los demás, aunque debería conocer me
jor los problemas de la sociedad actual.

"Hay que ser 
consecuente con lo 
que se hace"

"Creo que la mujer debe 
decidir cuándo hay compli
caciones en el embarazo o en 
caso de violación. Cuando se 
trata de problemas psicoló
gicos, debemos ser conse
cuentes con lo que hemos 
hecho".

"La Iglesia que se ocupe 
de la religión, esto es cosa del 
Gobierno".

Cristóbal 
González

60 años
Metalúrgico

"Los tres 
supuestos ya eran 
suficientes"

"El cuarto supuesto sig
nifica que cualquiera puede 
abortar cuando le parezca, 
con los tres anteriores era su
ficiente".

"La Iglesia debe abrir los 
ojos a los problemas en la 
sociedad y no meter miedo 
porque ocurre que muchas 
niñas abortan por miedo a la 
religión, a sus padres, etc".

Jose Luis 
Campos

28 años
Culturista

"Abortar puede 
traer problemas 
psicológicos"

"Considero que el cuarto 
supuesto está de sobra, por
que si abortan por posibles 
problemas psicológicos, de
ben saber que después también 
pueden tenerlos, porque esa 
decisión es bastante dura".

"Respecto a la opinión del 
clero, creo que su postura es 
bastante lógica".

Javier 
García

25 años
Parado

"Es un asesinato 
abortar un ser ya 
engendrado"

"En los tres supuestos vi
gentes de interrupción del 
embarazo la madre no es cul
pable de correr peligro, ó de 
que el niño tenga problemas. 
Pero antes de alegar proble
mas psicológicos creo que se 
debe poner remedio y pensar
lo mejor, no cometer un ase
sinato con un ser ya engen
drado".

"Sí al cuarto 
supuesto, pero no 
por capricho"

"Creo que la opinión de 
la madre es importante, pero 
habría que analizar las cir
cunstancias porque todos los 
casos son iguales, y no es
toy de acuerdo en que se haga 
por capricho".

"Hay veces que la Igle
sia habla sin saber lo que 
ocurre en la vida real".

"Un fallo puede 
tenerlo cualquier 
persona"

"Es necesaria la legaliza
ción absoluta porque creo que 
un fallo pueden ternerlo to
das las personas, y el aborto 
evitaría muchos otros proble
mas como niños abandona
dos".

"El Obispado que arregle 
primero sus problemas inter
nos y deje que solucionemos 
nostros los nuestros".

Javier 
Molino

19 años
Estudiante

M* José 
Valencia

23 años
Empleada de 
Hogar

MTuisa 
Rodríguez

30 años
Ama de casa

"Todos los 
supuestos son 
innecesarios"

"Estoy absolumente en 
contra de todos los supuestos 
de la Ley del Aborto, creo que 
la vida hay que afrontaría con 
todos sus problemas o poner
les remedio antes".

"No creo que el Obispado 
deba opinar aunque sus argu
mentos son válidos y razona
bles ".

"Existen métodos 
para prevenir el 
embarazo"

"Hay que saber que cir
cunstancias rodean el caso, 
pero legalizar un supuesto am
parándose en problemas psi
cológicos es un saco demasia
do grande porque todos sabe
mos que existen métodos an
ticonceptivos".

"Me parece bien que la 
Iglesia aconseje a sus feligre
ses"

"Sí, pero no en
casos de
irresponsabilidad"

"El embarazo se puede 
evitar con métodos anticon
ceptivos, hay que ser un poco 
responsable, pero todos los 
casos no son iguales y la mu- 
jer es la que debe tomar la 
última decisión".

"Los curas no tienen hi
jos, que defiendan sus ideas 
pero sin ser radicales".

Fernando 
Vera

35 años
Funcionario

Nieves 
Huertas

29 años
Analista de Bolsa

ÍR

Tomás 
Alcázar

24 años
Estudiante
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El presidente regional les invitó a visitar Toledo y Castilla-La Mancha

Bono respalda el aeropuerto ante 
destacados inversores en Abu Dhabi

La Tribuna

El presidente del Gobierno re
gional, José Bono, defendió y 
ensalzó el proyecto de Aeropuer
to de Ciudad Real así como otros 
proyectos de inversión para la 
región, entre ellos el Parque 
Temático de esta misma provin
cia, ante importante inversores 
del más rico de los Emiratos 
Arabes, Abu Dhabi, donde ayer 
se desarrolló la primera jorna
da del viaj e organizado por la Cá
mara de Comercio de Ciudad 
Real. El presidente aprovechó la 
ocasión para invitarles a cono
cer la región, en especial su ca
pital, Toledo, la mas conocida 
en el exterior.

El presidente Bono quiso des
de un principio participar en las 
reuniones de trabajo programa
das con altos responsables de los 
departamentos de Inversiones 
del Emirato de Abu Dhabi a quie
nes se les explicó con detalle el 
proyecto de Aeropuerto de Ciu
dad Real y las oportunidades de 
negocio que éste puede suponer.

Igualmente, el presidente 
Bono respaldó otras posibilida
des de inversión interesantes en 
Castilla-La Mancha, entre éstas, 
especialmente el proyecto de 
Parque Temático que se prevé 
construir, igualmente, en Ciu
dad Real.

Región segura para invertir

Como gran cualidad de esta 
región, José Bono destacó la «paz 
social» aquí existente, citando 
la nuestra como la región que me
nor conflictividad social regis
tró durante el año pasado.

La comisión ciudadrealeña 
encabezada por el presidente 
regional y el consejero de Indus
tria, José Fernando Sánchez 
Bódalo, junto con el presidente 
de la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real, Juan Antonio León

Una imagen panorámica de Dubai.

Triviño, acompañados por téc
nicos de las Cámara, pasó toda 
la jomada de ayer en el Emirato 
de Abu Dhabi, en donde el em
bajador de España en los EAU 
(Emiratos Arabes Unidos), Ma
nuel Pombo, les ofreció un al
muerzo.

El día de su llegada, el do
mingo por la noche, el embaja
dor y su esposa recibieron al pre
sidente autonómico en el Aero
puerto de Dubai.

El presidente Bono ofreció a 
said Ahmed Bin Saqer, máximo 
responsable de negocios de ese 
Emirato, un plato de damasquino 
de Toledo que le interesó por los 
orígenes árabes de este tipo de 
artesanía.

Por su parte, el presidente 
cameral, Juan Antonio León 
Triviño le regaló una escultura 
de El Quijote, figura sobrada
mente conocida por la exquisi
ta formación de los mandatarios. 
Este acogió con sumo interés la 
invitación para visitar Toledo, 
sobre todo, realizada por el pre
sidente autonómico.

Por su parte, los máximos res
ponsables del Banco Santander 
de Negocios y el director de la 
sociedad del Aeropuerto de Ciu
dad Real, se entrevistaron en la 
mañana de ayer con el director 
general y técnicos del Banco Na
cional de Abu Dhabi, con quie
nes compartieron también un al
muerzo.

La j ornada continuó por la tar
de con una recepción y poste
rior reunión en la Cámara de Co
mercio de Abu Dhabi con su pre
sidente, Said Bin Jaber Al 
Suwaidi, poderoso e influyente 
hombre de negocios de este 
Emirato.

Laj ornada de hoy, martes, se 
desarrollará integramente en el 
Emirato de Dubai, el segundo en 
importancia económica de los 
Emiratos, pero el más dinámi
co y comercial de los EAU, cen
trándose las reuniones principa
les con los mas altos responsa
bles del Departamento de Avia
ción Civil, del Banco Nacional 
y de su potentísima Cámara de 
Comercio.

León Triviño 
presidirá una de 
las comisiones del 
Consejo Superior 
de Cámaras

La Tribuna

El Pleno del Consejo Supe
rior de Cámaras nombró ayer 
al presidente de la Cámara de 
Comercio de Ciudad Real, Juan 
Antonio León Triviño, presiden
te de la Comisión de Ordena
ción Territorial y Medio Am
biente.

El Pleno del Consejo Supe
rior de Cámaras, formado por 
los presidentes de las 85 cáma
ras de comercio del país y por 
ocho notables, entre los que fi
guran José Manuel Fernández 
Norniella, Manuel Olivencia, 
Iñigo de Oriol y Emilio Ybarra, 
nombró en su primera reunión 
tras la elección de Carlos Ferrer 
Salat como presidente del Con
sejo el pasado mes de julio, a 
los presidentes de 11 comisio
nes de trabajo.

Además de Juan Antonio 
León Triviño como presidente 
de la Comisión de Ordenación 
Territorial y Medio Ambiente, 
fue elegido el presidente de la 
Cámara de Comercio de Albace
te, Marcos Montero, como res
ponsable de la Comisión de 
Transportes y Comunicaciones; 
al frente de la Comisión de For
mación al presidente de la Cá
mara de Comercio de Barcelo
na, Antonio Negre; Comisión 
de Turismo, Miguel Lladó, pre
sidente de la Cámara de Comer
cio de Mallorca; Comisión de 
Navegación, Luis Esteban Mar
cos, presidente de la Cámara de 
Alicante; Comisión de Comer
cio Exterior, Juan Luis Mato, 
presidente de la Cámara de Co
mercio de Madrid; Comisión de 
Comercio Interior, Antonio Ro
bles Lizancos, presidente de la 
Cámara de Granada; Comisión 
de Industria, Josu de Lapatza, 
presidente de la Cámara de Ala
va; Comisión de Creación de 
Empresas, Vicente Garrido, pre
sidente de la Cámara de Valla
dolid y por último al frente del 
grupo de trabajo para el proce
so electoral de las cámaras a 
Javier Rico Gambarte, presiden
te de la Cámara de Zaragoza.

898.000 pts./

Sólo este mes. Sólo Seicento. Sólo Fiat.

Concesionario Oficial:

CIFISA
Ctra. Carrión, Km. 243,3.

Tel.926 25 30 94.
CIUDAD REAL.

Ctra. Herencia, s/n.
(¡unto a Continente). 

Tel.926 55 04 03.
ALCAZAR DE SAN JUAN.
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Garrido participó en los actos promocionales de la provincia

Gran acogida en La Coruña 
a los productos manchegos

La Tribuna

JcGÚs Garrido, Presidente de 
la Diputación Provincial, parti
cipó en distintos actos de pro
moción del turismo, gastrono
mía y vinos de nuestra provin
cia, que tuvieron lugar en La 
Coruña durante el pasado fin de 
semana.

Garrido afirmó en La Coru
ña, que el propósito de dichos 
actos, que fueron organizados 
por la Casa Regional de Castilla- 
La Mancha en La Coruña, es 
compartir con todos la riqueza 
de nuestra provincia, ya que te
nemos un gran déficit en este sen
tido. Garrido, que hizo una ala
banza de los productos 
gastronómicos de Ciudad Real, 
asi como hizo un repaso turísti
co destacando nuestra riqueza 
tanto en Parques, ya sean natu
rales o nacionales, como 
paisajística y de monumentos 
que visitar.

El Presidente Provincial rea
lizó estas alabanzas a la provin
cia tanto en los actos en los que 
intervino como en los encuen
tros que mantuvo con los distin
tos medios de comunicación 
gallegos, donde destacó la cali
dad y riqueza de la gastronomía 
ciudarrealeña, principalmente 
vino y quesos.

Jesús Garrido destacó que 
Ciudad Real tiene actualmente 
un déficit grande en cuanto dar 
a conocer nuestra provincia, 
déficit que la Diputación está 
empeñada en reducir, ya que 
afirmó «las instituciones debe
mos cumplir con la misión de 
promocionar nuestros productos, 
nuestra riqueza y cultura». En 
este sentido la Diputación vie
ne colaborando con las distin
tas Casas Regionales de Castilla 
La Mancha para vender nuestros 
productos, y apoyar a estas para 
que continúen con la labor que 
vienen desarrollando en defen-

Jesús Garrido firmó en el libro de honor de la Diputación de La Coruña.

sa de la cultura e idiosincrasia 
de La Mancha. Así se han reali
zado actos de promoción de 
Ciudad Real en Valladolid, 
Córdoba, Barcelona, Santander, 
etc, donde la estrella siempre han 
sido los productos ciudad- 
realeños.

De los actos de La Coruña, 
en los que también estuvo Jesús 
Teodoro Octavio, diputado pro
vincial responsable del área de 
cultura, y que fueron organiza
dos por Esteban Ruiz, Presidente 
de la Casa Regional en Coruña, 
destacaron la exposición de fo
tografía, libros y cuadros de 
Ciudad Real en el Hotel María 
Pita, que constituyó un recorri
do de lujo por la provincia y que 
levantó verdadera expectación 
entre los coruñeses y la Degus
tación de Productos típicos 
manchegos, donde alrededor de 
400 personas se dieron cita para 

degustar la gastronomía manche
ga, perteneciendo la gran mayo
ría de este público a los secto
res empresariales y comerciales 
más representativos de la Coru
ña. Igualmente asistieron 
representantes del Ayuntamien
to, de la Diputación coruñesa y 
de laXunta, concretamente el 1° 
Teniente alcalde de Coruña, 
Federico Fuentes, el Diputado 
Provincial Antonio Gómez y el 
Subdirector General de política 
alimentaria de la Xunta, Javier 
Grien. En esta degustación par
ticipó el grupo folklórico 
«Nazarin» que amenizó el acto 
con bailes típicos regionales y 
la Peña «Los Cabezones», que 
fue la encargada de elaborar los 
platos que se saborearon. Igual
mente hubo una representación 
de vinos de las Denominaciones 
de Origen Valdepeñas y La 
Mancha y queso con denomina
ción de origen.

II

Gustavo García, Margarita Pardo e Isabel Quintanilla ayer. T.FERNÁNDEZ

Pardo inauguró ayer un curso de 
formación para asistentes sociales

Teresa GONZÁLEZ

Afianzar y avanzar en la for
mación de los asistentes socia
les de la región es el obj etivo del 
curso inaugurado en la mañana 
de ayer por la directora general 
de Acción Social, Margarita Par
do, y la delegada Provincial de 
Bienestar Social, Isabel 
Quintanilla, en el CnetrodeDía 
de la Junta de Comunidades en 
Ciudad Real.

El curso denominado Tra
bajo en equipo para profesiona
les del Plan Regional de Asis
tentes Sociales y Centros de la 
Junta está dirigido a los asistentes 
sociales que trabajan en las zo
nas PRAS (pueblos de menos de 
5.000 habitantes) y cuenta con 
una asistencia de veintiséis pro
fesionales de la provincia 
ciudadrealeña.

Afianzar y avanzar en la 
formación

Este curso, que también se 
realizará en las cuatro provin
cias restantes de Castilla-La 
Mancha es en opinión de la di
rectora general de Acción Social, 
de una actividad "indispensa
ble" en la que se impartirán con
tenidos sobre la coordinación de 
los servicios sociales.

Esta actividad formativa, que 

se prolongará durante tres días, 
contará también con una parte 
práctica en la que se explicará 
la mecánica y las técnicas a apli
car por los profesionales para 
aprovechar el potencial de los 
servicios sociales.

De esta forma se intenta 
mejorar la imagen " de benefi
cencia" que arrastran los servi
cios sociales y que dificulta la 
puesta en marcha de algunas ini
ciativas, "de ahí que mucha 
gente no entienda algunas pro
puestas" según explicó Gusta
vo García, director del curso .

Resultados de investiga
ciones en la región

También se pondrán sobre 
la mesa los resultados de algu
nas investigaciones que algunos 
expertos han realizado sobre 
esta materia en nuestra región 
y que son elementos de inno
vación.

Pero ante todo se abordarán 
las claves del trabajo en equi
po "para mejorar la calidad de 
la asistencia de los servicios so
ciales que se prestan", indicó 
Margarita Pardo.

Está previsto que más de un 
centenar de asistentes sociales 
participen en total en este cur
so en las cinco provincias caste- 
llanomanchegas.

Don ALBERTO CAMACHO MUÑOZ
(Farmacéutico)

Falleció en Viso del Marqués, el día 20 de septiembre de 1998.
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.

El Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos y su Junta de Gobierno, en nombre propio y 
en el de todos los colegiados de la provincia, al participar tan sensible pérdida.

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO 
DESCANSO DE SU ALMA
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Los voluntarios velaron por su seguridad porque la Junta no ayuda al SCIS

Unas 15.000 personas han visitado 
a diario las Lagunas de Ruidera

Oliva CARRETERO

Unas quince mil personas han 
visitado a diario el Parque Na
tural de Las Lagunas de Ruidera 
durante este verano y dos millo
nes de personas durante todo el 
año, procedentes de todo el país. 
Unas cifras que lo convierten en 
el parque más visitado de Castilla- 
La Mancha y uno de los polos de 
atracción turística más impor
tantes para nuestra región. Su 
cuidado y protección, además del 
disfrute de los visitantes, son 
tareas que desde la Junta, con
cretamente desde la Consejería 
de Administraciones Públicas, 
encargada de los servicios de 
protección civil en la región, se 
llevan realizando anualmente con 
especial hincapié. En esta cam
paña de verano, siete voluntarios 
de la Federación Castellano- 
Manchega de Actividades 
Subacuáticas realizaron una la
bor ejemplar, según informó ayer 
el consejero de Administraciones 
Públicas, Antonio Pina, después 
de la negativa del Servicio con
tra Incendios y Salvamento de la 
Diputación y de la Agrupación 
de Voluntarios de Ciudad Real 
a realizar dicha protección del 
parque.

En el Plan de Protección Ci
vil se han realizado un total de 
26 actuaciones de ayuda a va
rias personas que han resultado 
heridas de diversa consideración, 
con traumatismos, además de un 
joven fallecido en accidente de 
circulación ocurrido en la carre
tera que cruza el entorno.

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
compareció ayer ante los medios 
de comunicación ciudadrealeños, 
para "rellenar un par de lagunas", 
una de ellas para hacer justicia 
con un colectivo de trabajadores 
que se preocupan del bienestar 
de los visitantes a Las Lagunas, 
además de mostrar especial cui-

En un año, han visitado Las Lagunas de Ruidera en torno a dos millones de personas.

dado por el ecosistema del par
que. A siete voluntarios de la Fe
deración Castellano-Manchega 
de Actividades Subacuáticas 
agradeció la ejemplar coopera
ción, y al personal del transpor
te sanitario contratado para ello. 
A este respecto, resaltó la labor 
de Oscar Pacheco, un conductor 
de ambulancia que rescató a una 
persona del agua tras sufrir di
versas torceduras mientras se es
taba bañando.

Pina afirmó que la "rutina" en 
la contratación de servicios de 
seguridad ha cambiado con res-- 
pecto a años anteriores. Antes, 
era el SCIS quien desempeñaba 
las labores de rescate y salvamen
to a través de su unidad de 
submarinismo y rescate acuáti
co. Pero, para esta campaña, 
según el consejero de Adminis
traciones Públicas, los respon

sables políticos decidieron que 
si la Junta no aportaba treinta mi
llones de pesetas a la Diputación, 
no se daba ningún servicio, "cosa 
que esperemos que recapaciten 
y el próximo año continúen pres
tando este servicio", a pesar de 
que desde 1995 la Junta no ha
bía aportado ni un duro al SCIS. 
También hubo una segunda ne
gativa, comentó Pina, de parte 
de la Agrupación de Protección 
Civil de Ciudad Real, que se 
negaron a firmar el convenio de 
colaboración ofrecido por la 
Junta. La tercera vía fue la defi
nitiva, la de los voluntarios de la 
Federación de Castilla-La Man
cha de Rescate Subacuático, con 
el añadido de la contratación de 
transporte sanitario de la Unión 
Temporal de Empresas de Ciu
dad Real. Pina alabó la decisión 
del Ayuntamiento de Ossa de

Montiel, que dio cobertura jurí
dica a las agrupaciones de vo
luntarios. En estas manifesta
ciones vertidas por el represen
tante regional de Administracio
nes Públicas se reafirmó el di
rectorgeneral de Medio Ambiente 
y presidente de la Junta Rectora 
de Las Lagunas, Alberto Sáiz, 
que afirmó que dicha campaña 
ha sido especialmente "dramáti
ca" por la negociación en el 
ámbito de socorrismo y salvamen
to acuático con la Diputación de 
Ciudad Real. "Cada año hemos 
tenido problemas y dificultades, 
pero este año hemos marcada el 
camino de la solución para el Plan 
de Protección Civil". Ruidera, re
conoció Sáiz, debe soportar una 
presión excesiva y es un enclave 
único, "por ello su conservación 
debe ser diferente a otros par
ques". ;

Alberto Sáiz exige 
un plan de 
saneamiento que 
evite nuevos 
contaminantes

Ele

El director general de Medio 
Ambiente y presidente de la Junta 
Rectora del Parque de las La
gunas de Ruidera, Alberto Saiz, 
exigió ayer la puesta en mar
cha de un plan de saneamiento 
para evitar la aparición de con
taminantes en este espacio na
tural. Saiz afirmó que se ha pues
to en contacto con el Ministerio 
de Medio Ambiente para poner 
en marcha un plan de saneamien
to. Alberto Sáiz reconoció que 
«este año han aparecido algu
nos contaminantes nuevos en las 
aguas de las lagunas que, aun
que en los análisis realizados 
no alcanzaron nunca ni los 
umbrales mínimos de contami
nación, nos inquietan». «El Mi
nisterio de Medio Ambiente 
debe solventar esta inquietud, 
ante la posible contaminación de 
las aguas, poniendo en marcha 
la vieja pretensión de hacer un 
plan de saneamiento integral de 
las Lagunas», indicó Saiz, quien 
añadió que «debe ser un 
crompromiso ineludible».

El presidente de la Junta Rec
tora de las Lagunas de Ruidera 
reconoció que «desde hace tiem
po hemos detectado vertidos 
furtivos en las aguas, balsas de 
residuos no controladas, y a 
nosotros nos corresponde levan
tar la voz de alarma ante las 
administraciones para evitar 
mayores problemas». Indicó que 
«la Consejería de Obras Públi
cas trabaja en construir depu- 
ra-doras en las proximidades de 
las Lagunas, que estoy seguro 
serán muy provechosas y muy 
importantes para este espacio 
natural».

Por último, con respecto a la 
carretera nacional que atravie
sa el Parque, Sáiz dijo que es 
un asunto largamente discutido. 
"Existe un proyecto, aprobado 
por la Junta Rectora desde hace 
dos años, consistente en la me
jora del cruce de Ruidera con la 
carretera de las lagunas, plan que 
mejoraría la afluencia, pero que 
aún no ha sido aprobado por 
Fomento".

Q ¡UN nirtel PROVINCIAL

Centro 
Airtel 

Ciudad Real

C/Toledo, 16. 
CIUDAD REAL

LOS FINES DE SEMANA
Hablarás y no pagarás

Con el Plan Provincial Airtel. en todas las llamadas que realices desde y hasta la misma provincia, tendrás un ahorro de hasta un 52%. 

Y además, ahora, treinta minutos gratis al mes en tus llamadas provinciales durante el fin de semana. La mayor oferta de servicios y 

atención especializada al cliente y el mejor servicio post-venta sólo lo encontrará en el Centro Airtel. Ven ya a Airtel.

Promoción válida al darse de alta en el Plan Provincial del 7/9/98 al 31/10/98

t

^t^Hirtel
LLEVAMOS LA VOZ
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La postura de Rafael Torija coincide con la hecha pública el día 13 por la Conferencia Episcopal

El obispo de Ciudad Real pide a los fieles
que hagan "una apuesta por la vida

La Tríbima te evangélicos y humanos" y que 
obren en consecuencia.

El obispo de la diocésis de 
Ciudad Real, Rafael Torija, ha 
pedido a todos los fieles de la 
diócesis y "a todas las personas 
de buena voluntad" ante la si
tuación creada por la votación 
que hoy se llevará a cabo en el 
Congreso de los Diputados de las 
tres proposiciones de Ley para 
la ampliación de los tres supues
tos del aborto , que en su abierta 
y sincera apuesta por la vida con
sideren la actual situación "des
de los valores más profúndamen-

Responsabilidades

En un escrito hecho público 
ayer por el obispado dede la dió
cesis ciudadrealeña, Rafael 
Torij a pide a los fieles que obren 
en consecuencia "desde las es
pecíficas responsabilidades en 
favor de la vida, también de los 
no nacidos, que cada uno tene
mos en la Iglesia y en la socie
dad".

La postura del obispo de Ciu
dad Real coincide con la postu-

ra hecha pública el pasado día 
13 de septiembre por el comité 
ejecutivo de la Conferencia 
Episcopal Española. En aquella 
nota de prensa se subrayaba la 
injusticia que estas proposicio
nes suponen "sobre laya injus
ta legislación despe-nalizadora 
actual".

En el comunicado de la Con
ferencia Episcopal Española 
también se afirma que, "aún sien
do consciente la Iglesia de las di
ficultades que, en muchos casos, 
pueden influir en la decisión de 
la mujer para recurrir al aborto, 
no se puede admitir, desde el

punto de vista ético que, para re
solver esas dificultades, se au
torice o permita la eliminación 
de la vida del ser que ella ha con
cebido".

Derecho a la vida

En el citado comunicado, la 
Conferencia Episcopal Española 
denuncia abiertamente la viola
ción del derecho fundamental a 
la vida que supone matar a ver
daderos seres humanos, aunque 
no hayan nacido y, plantea, in
cluso, la inconstitucionalidad de 
estas proposiciones de ley. Rafael Torija, obispo de Ciudad Real.

uniueR5iDnD de cíutillr-lr mAncHO

El PP de Córdoba pide a la 
Diputación que mejore los 
accesos a la meseta

PLAZOS DE PREINSCRIPCION 
CURSO ACADÉMICO 98/99 

CONVOCATORIA DE SEPTIEMBRE/OCTUBRE

Las solicitudes de preinscripción para iniciar estudios en esta Universidad deberán realizarse 
obligatoriamente en las fechas que se relacionan a continuación:

23 Y 24 DE SEPTIEMBRE

* Alunmos que hubieran superado Formación Profesional, Módulos de Nivel III ó Ciclos Formativos Superiores en 
la convocatoria de SEPTIEMBRE del distrito universitario de Castilla-La Mancha o con justificación de traslado, o 
de JUNIO 0 SEPTIEMBRE de otros distritos sin justificación de traslado. Para poder formalizaría, los alumnos de 
los Institutos de este distrito deberán respetar la fecha asignada a cada uno de ellos por la Universidad de Castilla- 
La Mancha para realizar la preinscripción.
* Alumnos de C.O.U. de 1974/75 o posteriores, de Bachillerato General (LOGSE) y Bachillerato Experimental de 
las convocatorias de JUNIO o años anteriores y SEPTIEMBRE del distrito universitario de Castilla-La Mancha y 
otros distritos con o sin justificación de traslado.

DEL 25 AL 29 DE SEPTIEMBRE

* Alumnos que hubiesen superado las P.A.A.U. en la última convocatoria de examen de SEPTIEMBRE de este año 
o que, habiéndolas suspendido, estén pendientes de una reclamación en el distrito de la UCLM. Estos alumnos 
deberán respetar el lugar, fecha y hora asignados a cada uno de ellos para realizar la preinscripción y que figuran en 
la portada de la Guía de Acceso a la Universidad que se les ha distribuido.

30 DE SEPTIEMBRE

* Titulados Universitarios procedentes del distrito universitario de Castilla-La Mancha y otros distritos con o sin 
justificación de traslado.

1 Y 2 DE OCTUBRE

* Alumnos que hubieran superado las P.A.A.U. en la convocatoria de junio y no hayan obtenido plaza en la 
convocatoria de premscripción de julio. Este colectivo mantendrá la prioridad de la convocatoria de junio.
* Alumnos que hubieran superado las P.A.A.U. en JUNIO o años anteriores con o sin justificación de traslado y que 
no solicitaron plaza en la convocatoria de JUNIO. Estos alumnos quedarán equiparados en el orden de adjudicación 
de plazas a los alumnos procedentes de la convocatoria de SEPTIEMBRE.
* zUumnos que hubieran superado las P.A.A.U. en la convocatoria de SEPTIEMBRE procedentes de otros distritos 
universitarios, con o sin justificación de residencia.
* Alumnos que deseen simultanear estudios pertenecientes al distrito universitario de Castilla-La Mancha u otros 
distritos, con o sin justificación de traslado.

LUGAR DE PRESENTACIÓN DE SOLICITUDES

Las solicitudes deberán presentarse en las Oficinas Únicas de Preinscripción de la provincia donde 
radique el Instituto donde superaron los estudios que le facultan para el acceso a la Universidad o bien donde 
tuviera fijada su residencia el alumno, cuyas direcciones y teléfonos se relacionan a continuación:

ALBACETE: Pabellón de Gobierno, Campus Universitario. Tfho.: 967/59 92 00
CIUDAD REAL: Edificio de S«vicios Generales. Campus Universitario. Tñio.: 926/29 53 10 

CUENCA: Edificio Antonio Saura. Camino del Pozuelo, s/n. Tfho.: 969/17 91 00
TOLEDO: Vicerrectorado del Campus de Toledo. Cardenal Lorenzana, 1. Tfno.: 925/26 88 00

El colectivo de alumnos que hubiera superado las P.A. A.U. en la Universidad de Castilla-La Mancha en la 
convocatoria de septiembre del año en curso deberán respetar la cita que se les ha asignado. El resto de los alumnos 
podrán formalizar su preinscripción mediante cita numérica que será facilitada en cada una de las Oficinas de 
Información y Asesoramiento al Estudiante (O.I.A.E.), en horario de 9 a 14,30 horas.

El PP ha promovido un mo
vimiento para que la Unión Eu
ropea (UE) y la Diputación de 
Ciudad Reaí mejoren el acceso 
del Norte de la provincia de 
Córdoba con la Meseta, lo que 
dejaría estas comarcas a tres horas 
de coche de Madrid.

El alcalde de Añora, 
Bartolomé Madrid (PP), ha diri
gido una carta a los alcaldes del 
Val le de los Pedroches y a la Man
comunidad de Municipios de esta 
comarca para que sus respecti
vos plenos apoyen la iniciativa.

La propuesta pide que el Plan 
Miner de la UE para el Alto 
Guadiato financie la mejora de 
la carretera CP-313, que une 
Torrecampo y el río Guadalmez 
y que es la salida natural del Norte 
de la provincia de Córdoba ha
cia Castilla-La Mancha.

La propuesta incluye instar a

la Diputación de Ciudad Real 
para que acometa la mejora y 
acondicionamiento de la carre
tera que une la CP-313 desde el 
Río Gaudalmez hasta su co
nexión con la N-420, en su tra
zado castellano-manchego.

Esta carretera une Andalu
cía y Castilla-La Mancha y cruza 
el Valle de los Pedroches de Este 
a Oeste, en un trazado que es 
competencia de la Junta de 
Andalucía. La iniciativa del al
calde de Añora solicita que 
participe en el proyecto la Di
putación de Córdoba, a la que 
corresponde la CP-313, cuya 
situación considera «un impor
tante freno al desarrollo» de las 
comarcas de Los Pedroches y 
el Alto Guadiato. El Plan Miner 
beneficiará a proyectos de 
Belmez, Fuente Obejuna, 
Espiel, Peñarroya-Pueblonuevo 
y Villanueva del Rey.

FONDO DE SOLIDARIDAD 
CONTRA EL PARO

CONVOCATORIA DE EMPLEO
Ante la gravedad del problema del paro en ciertos sectores 

marginales de Valdepeñas relacionado con situaciones de alcoholismo, 
drogadicción, desestructuración familiar, delincuencia, desadaptación 
social, ludopatías, etc. EL FONDO DE SOLIDARIDAD CONTRA EL 
PARO va a poner en marcha un PROYECTO DE INTERVENCIÓN 
COMUNITARIA EN EL DESEMPLEADO Y SU ENTORNO.

Para la realización de la P fase de este Proyecto: ESTUDIO Y 
ANÁLISIS sobre la población en paro en los barrios de Valdepeñas y las 
consecuencias negativas en los afectados pro esta situación

SE CONVOCAN las siguientes plazas:

■ Educador Social
■ Psicólogo

Los interesados enviar Currículum y posible «modelo» de 
Proyecto o protocolo para la ejecución del citado estudio al Apartado de 
Correos 164.13300 VALDEPEÑAS antes del 30 de septiembre de 1998

i 
f.

í,
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El consejero de Administraciones Públicas criticó el cinismo de los dirigentes populares de la región

Pina no cree que vayan a mejorar las 
tensas relaciones con las diputaciones

Oliva CARRETERO

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
presente en Ciudad Real ayer con 
motivo de los resultados del Plan 
de Protección Civil de Las La
gunas de Ruidera, afirmó con 
respecto a los "desencuentros" 
entre diputaciones de la región y 
Junta de Comunidades, que los 
comportamientos de corporacio
nes provinciales como Toledo, 
Cuenca o Ciudad Real no anun
cian ningún cambio en unas re
laciones "forzosamente tensas".

Para Antonio Pina, no resul
ta lógico que responsables regio
nales del PP acusen a Bono de ha
cer una política sectaria y simul
táneamente se produzcan diver
sos hechos que, según Pina, no 
parecen reforzar estas manifes
taciones.

El consejero se refirió al ci
nismo del PP en decir que Bono 
está siendo sectario cuando las 
diputaciones, en su estructura de 
gastos e ingresos, recaudan nue
ve de cien pesetas que ingresan y 
en gasto corriente supera las 60. 
Puso una excepción, el de la 
Diputación de Ciudad Real, di
ciendo que posee un buen equili
brio económico interno "que honra 
a la institución".

Voluntades

Todo arranca, dijo el conse
jero, de la reunión Almagro de los 
cinco presidentes de las diputa
ciones de Castilla-La Mancha y 
del presidente regional del PP, 
Agustín Conde, en el que se 
instaura un frente común dipu
taciones versus Junta. A raíz de 
este encuentro, agrega, se produ
cen ataques monocordes hasta que 
se convoca el Consejo de Provin
cias con el fm de constituir unas 
comisiones que coordinen los 
planes de las diferentes corpora
ciones provinciales.

3®
^

Antonio Pina, junto a Antonio Salinas y Alberto Sáiz, ayer en la Delegación de la Junta en Ciudad Real. T. F.

Día:,-Pintado: ^*No hay voluntad 
de solucionar el tema del SCIS"

El presidente del Patronato del SCIS, Pedro Díaz-Pintado, 
afirmó que la Junta desde 1995 no ha dado la ayuda económica 
de 175 millones de pesetas establecida en el convenio. "Desde 
entonces todo ha sido un largo y duro camino de encuentros que 
no han llegado a ningún convenio, a pesar de que hemos prestado 
nuestro servicio en 1996 y 1997 de forma gratuita pero no ha 
habido voluntad política". Este año nos negamos pues es un 
servicio muy costoso, y hay que pagar diversas infraestructuras, 
personal, etc. Actualmente, están haciendo frente a los costes la 
Diputación y los ayuntamientos que están inmersos en dicho 
Consorcio, con gran esfuerzo, debido a que dicho servicio tiene 
un presupuesto de 1.700 millones de pesetas. "A estas alturas, 
señaló Díaz-Pintado, la deuda de la Junta al SCIS se eleva a más 
de 500 millones, "y si no lo han querido solucionar antes, ahora 
llueve sobre mojado y más teniendo cerca unas elecciones". El 
Consorcio comenzó hace once años a funcionar de manos del 
PSOE que gobernaba en la Diputación.

Y hasta la fecha, afirmó Pina, 
tan solo una nos ha hecho llegar 
su interés de participar en dichas 
comisiones mixtas.

Por otro lado. Pina afirmó que 
la mayor palanca económica que 
disponen las diputaciones, como 
es el Fondo Regional de Ayuda a 
Municipios, de varios miles de mi
llones de pesetas, se ha distribuido 
de forma que la relación es 
inversamente proporcional al 
número de habitantes. Según 
señaló Pina, los ayuntamientos 
con corporación popular reciben 
a través del FRAM un veinte por 
ciento más que los gobernados por 
el PSOE.

En el caso de la Diputación de 
Ciudad Real, el Servicio contra 
Incendios y Salvamento se ha 
negado a realizar el Plan de Pro
tección Civil de Las Lagunas de 
Ruidera diciendo que "de no apor

tar treinta millones de pesetas" 
no realizarían dicho servicio, 
además de hacer frente a un 
montante económico de actuacio
nes en ejercicios anteriores que 
superan los 500 millones de pe
setas.

El representante regional ase
guró que no existen los atrasos 
que reclama la Diputación, ni nin
guna deuda, por lo que pidió al 
Consorcio del SCIS que recapa
cite y renueve el convenio.

Toledo y Cuenca

Por otro lado, citó los casos 
de la Diputación de Toledo y 
Cuenca. En el primer caso, rea
lizaron un gasto de 25 millones 
de dinero público en "propagan
da y publicidad", puntualizó, para 
una feria en Torrijos, municipio 
del que es alcalde el propio pre
sidente de la corporación toleda
na, Miguel Angel Ruiz-Ayúcar. 
Pero, según indicó el consejero 
de Administraciones Públicas, "en 
ningún lado de la Ley de Entida
des Locales, viene entre las com
petencias de la Diputación hacer 
una feria".

Por su parte, el Consejo de Go
bierno aprobó una partida de 600 
millones para limpiar las aguas 
sucias de Torrijos.

En cuanto a la Diputación de 
Cuenca, la provincia no dispone 
de un servicio provincial contra 
incendios, solo un parque de 
bomberos en la capital.

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha realiza
do un convenio con Tarancón y 
Motilla del Palancar para abrir 
dos parques y cubrir la demanda 
existente, además de fmanciarlos 
con casi doscientos millones, "y 
la Diputación sólo debía contra
tar personal".

Pues, según Antonio Pina, la 
entidad provincial aún no ha con
tratado un solo bombero ni ha 
puesto una sola peseta.

AIRE ACONDICIONADO • DOBLE AIRBAG ♦ ELEVALUNAS ELÉCTRICOS 
SERVODIRECCIÓN • CIERRE CENTRALIZADO • I NMO VI L I ZADOR ELECTRÓNICO

Desde 1.826a200 pías.*

Todo este equipamiento ahora no te costará ni un duro. En el 
Toyota Corolla línea Holidays 5 puertas, es gratis. No esperes 
más para tenerlo todo.

Motor gasolina 16 válvulas y versión diesel.

Cómpralo ahora y empieza a pagar dentro de tres meses

COnOLLA

Asistencia

y 9 o

Infórmate en el 902 342 902
* Versión 1.6 Holidays 5 puertas, sin aire acondicionado y aplicado el descuento equivalente. El precio incluye: transporte, IVA, I.M., promoción (365.000 ptas.) y P. Prever. Precio de venta recomendado en Península y Baleares. Promoción válida para vehículos en stock y hasta final de mes. Llantas de aleación no incluidas en precio.

Ven a probarlo a: SERVI-AUTO CIUDAD REAL, S.L.
Polígono Ctra. Carrión, km. 242 - Telf.: 926 22 22 00 - CIUDAD REAL ® TOYOTA
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Hoy comienza el juicio por presuntas irregularidades en contrataciones temporales

CCOO confía en que la Diputación 
cambie el sistema de contrataciones

Y. DE LA PUENTE

Los responsables de CCOO 
en la Diputación Provincial de 
Ciudad Real esperan que el jui
cio que se celebra esta mañana 
en el Juzgado de lo Social nú
mero 2 sirva para poner fín al 
sistema de contratación del "ven
to mañana" y otras irregulari
dades presuntamente cometidas 
en las contrataciones tempora
les realizadas por la institución 
provincial desde julio de 1996, 
y que han sido denunciadas por 
este sindicato.

"Lo que queremos que que
de claro es que CCOO no tiene 
nada en contra de los trabajado
res afectados, sino que nuestro 
interés radica únicamente en que 
se reconozcan las irregularida
des que hemos denunciado para 
que las contrataciones en la 
Diputación, igual que en el res
to de las Administraciones, se 
realicen en igualdad de condi
ciones para todos los aspirantes, 
siguiendo el procedimiento que 
marca la ley, sin favoritismos".

isiones obreras

Francisco Gallego (dcha) con Salvador Morales, ayer. T. FERNANDEZ

señaló el responsable sindical de 
CCOO en la Diputación, Fran
cisco Gallego.

En el juicio de hoy se verán 
todas las actuaciones judiciales 
abiertas a raíz de las denuncias 
interpuestas por CCOO, tanto en 
el Juzgado de lo Social número

1 , cuyo magistrado titular es 
Miguel Moreiras como las tra
mitadas por el número 2.

Este sindicato demanda la 
anulación de todas las contrata
ciones realizadas sin ningún 
procedimiento, que cifran en 
unas 300 y que denominan po

pularmente como el sistema del 
"vente mañana"; además piden 
la nulidad de las 27 convocato
rias publicadas en el Boletín Ofi
cial de la provincia, entre los 
meses de abril y mayo, para con
tratar personal temporal y crear 
bolsas de trabajo. Igualmente, 
solicitan la "prohibición expre
sa" a la Diputación para utilizar, 
de manera generalizada, el pro
cedimiento urgente de contrata
ción del artículo 13.2 del Regla
mento de Provisión de Puestos, 
así como alargar las contratacio
nes realizadas por este procedi
miento más allá de seis meses.

"Si la sentencia fuera favo
rable, la primera lectura que 
haríamos -afirmó Gallego- sería 
que el procedimiento para acce
der a la Administración debe 
cumplirse y ser transparente, y 
en segundo lugar nos plantearía
mos una lectura política, para que 
ningún partido o político caiga 
en la tentación de considerar la 
Diputación como patrimonio 
propio donde poder enchufar a 
conocidos y amigos".

La Comisión del 
Tajo-Segura 
estudiará un 
travase a los 
Canales del Taibilla

La Tribuna

La Comisión Central de 
Explotación del Acueducto 
Tajo-Segura se reunirá hoy, 
martes, a las doce horas, en 
Madrid bajo la presidencia del 
director general de Obras Pú
blicas y Calidad de las Aguas 
del Ministerio de Medio Am
biente (MIMAM), Carlos 
Escartín.

En esta ocasión, los regantes 
no han solicitado ninguna can
tidad concreta de agua a tras
vase, al tener cubiertas sus ne
cesidades hídricas con el envío 
recibido el pasado mes de abril.

No obstante, la Comisión 
estudiará autorizar un trasvase 
para el abastecimiento de la zona 
de la Mancomunidad de los 
Canales del Taibilla.

La última reunión llevada a 
cabo por la Comisión Central 
de Explotación del Acueducto 
Tajo-Segura se celebró el pa
sado mes de abril.

Los embalses de la 
cuenca alta del 
Guadiana

Curiosa encuesta
Manoli RUIZ

En la mañana de ayer la salida de Ciudad Real por la carretera 
de Piedrabuena se encontraba interrumpida por la presencia de 
máquinas y señalización de obras, a unos dos kilómetros del casco 
urbano. Dicha interrupción fue a consecuencia de un montaje para 
poder realizar unas encuestas de la Campaña Aforos y Encuestas 
98-99 para el Ministerio de Obras Públicas. Ün señor, vestido de 
obrero, con una señal de STOP, obligaba cada cierto tiempo a parar 
a los coches que circulaban por la carretera. Ocho encuestadores, 
cuatro en cada sentido, aprovechando la simulación, preguntaban 
a los conductores la procedencia, el destino al que se dirigían y la 
frecuencia con que realizaban dicho trayecto. Cuando pregunta
mos a los encuestadores sobre el motivo de las encuestas, comen- 

, taron a La TRIBUNA que creían que era por el tema de las autovías, 
y que las máquinas estaban allí porque era la única forma de que 
los coches parasen para hacerles el cuestionario. .-.=.,

registraron un 
leve descenso

La Tribuna

El volumen de agua acumu
lada en los embalses de la cuenca 
alta del río Guadiana registra
ron un leve descenso durante la 
última semana, según los datos 
de la CHG (Confederación 
Hidrográfica del Guadiana).

Al 94,5 por ciento de su 
capacidad permanece el embal
se de Peñarroya, mientras que 
al 92,9 por ciento lo está el de 
La Cabezuela y al 92,5% 
Vallehermoso. El Vega del 
Jabalón se encuentra al 80,2 por 
ciento; Gasset, al 74,7 por cien
to; la Torre de Abraham, al 63,2 
por ciento; y el Vicario al 60,9 
por ciento de su capacidad.Un encuestador habla con un automovilista que para ante el stop.

Doña MATILDE DE UTRILLA Y LEON
(Viuda de D. Félix del Cerro Sanz)

Falleció en Madrid, el día 8 de agosto de 1998. 
Confortada con los Santos Sacramentos

D.E.P.

Sus hijos, Matilde María, Félix, Javier y Rocío; hijos políticos, Manuel López Camarena y María Montejo Mar
cos; nietos, hermanos y demás familiares

RUEGAN UNA ORACION POR SU ETERNO DESCANSO

Y comunican que la misa, que se celebrará HOY martes, día 22 de septiembre, a las OCHO de la tarde, en la Parroquia de Santo Tomás 
de Villanueva, será aplicada por su alma, quedando agradecidos por su asistencia.
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En un sorteo celebrado ayer en la Audiencia Provincial de Ciudad Real

Designan 500 precandidatos para 
formar parte de jurados populares

Y. DE LA PUENTE

Quinientas personas de toda 
la provincia de Ciudad Real 
fueron preseleccionadas ayer, 
por un sistema de sorteo cele
brado en la Audiencia Provin
cial, para formar parte de los 
jurados populares en los juicios 
que se celebren durante los dos 
próximos años.

Según explicó el secretario 
de la Audiencia, el sorteo -el 
segundo que se realiza de este 
tipo- se realizó tomando como 
referencia los datos del Institu
to de Estadística sobre población, 
a los que se aplicó un coeficien
te "k" a partir de un número ele
gido de forma aleatoria que, en 
esta ocasión, fue el 333.

Cualquier ciudadano puede 
impugnar en los próximos siete 
días este sorteo si considera que 
pudo haberse cometido alguna 
irregularidad.

La Audiencia estudiará cual
quier manifestación en este sen
tido y deberá resolverlo, como 

máximo, a fecha 15 de octubre.
Durante la segunda quince

na del mes de octubre, las listas 
de los preseleccionados serán 
publicadas en el Boletín Oficial, 
expuestas públicamente en to
dos los ayuntamientos de la pro
vincia y remitida la notificación 
por correo a cada una de las 
personas seleccionadas.

15 días para presentar 
alegaciones

Los seleccionados podrán 
presentar alegaciones en el pla
zo de quince días si consideran 
que su situación puede ser incom- 
patible para desempeñar esta 
tarea.

Así, por ejemplo, las perso
nas mayores de 65 años podrán 
excusarse, así como aquellas 
otras que hayan formado parte 
de un jurado popular en los cua
tro años anteriores. Tampoco 
podrán ser miembros de un ju
rado popular las personas que 
no hayan cumplido 18 años de

» ^
^

F-
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El sorteo fue realizado en la Audiencia Provincial. T. FERNANDEZ

edad, carezcan de la nacionali
dad española, ostenten cargos 
públicos en la Administración o

Rodríguez 
Carretero 
participó en la 
Comisión nacional 
de Industria del PP

La Tribuna

hayan sido condenados por de
litos dolosos, entre otras razo
nes.

El portavoz de Industria del 
Grupo Parlamentario Popular en 
Ias Cortes de Castilla-La Man
cha, José Manuel Rodríguez 
Carretero, participó ayer en la 
reunión que celebró la Comi
sión nacional de Industria en 
Bilbao.

Durante la reunión manteni
da con el ministro de Industria, 
José Piqué, se repasaron los 
proyectos de mayor 
transcendencia, entre los que 
citó el apoyo a las cuencas 
mineras, y otras políticas que 
ya han sido iniciadas por este 
Ministerio, como la moderni
zación del sector público y la 
liberalización de los mercados 
industriales y energéticos, me
didas que han propiciado un 
marco favorable del sector in
dustrial para crear empleo.

Además, subrayó la impor
tancia de mantener una estre
cha coordinación entre el Go
bierno central y las comunida
des autónomas para conseguir 
el desarrollo industrial necesario 
de cara a la entrada de España 
en el euro, "la cual requiere una 
competitividad lograda a base 
de innovación, diseño y cali-

i

Centro socio-cultural de La Poblachuela. RUEDA

NUEVO FREELANDER.
NO HAY QUE SALIR DEL 

ASFALTO PARA DISFRUTAR.

El centro socio-cultural de La 
Poblachuela será inaugurado 
el próximo 29 de septiembre

La Tribuna

El centro socio-cultural de 
La Poblachuela, ubicado enfren
te de la ermita de San Miguel, 
será inaugurado el próximo 29 
de septiembre, según confirma

ron ayer fuentes municipales 
que explicaron que las obras se 
han dado por concluidas defi
nitivamente después de un año 
de trabajo. El centro cuenta con 
una planta sótano y una prime
ra planta dotada de salón de 
actos, biblioteca y cafetería.

Ck

Por fin un todoterreno podrá hacerle disfrutar en todos los terrenos. El nuevo 

Freelander. El primer compacto de Land Rover. Venga a verlo y prepárese a disfrutar.

FREELANDER
DESDE 3.554.000 PTAS:

S\

* PRECIO FINAL RECOMENDADO INCLUIDO IVA, TRANSPORTE E IMPUESTO DE MATRICULACION PARA VEHICULOS EN STOCK EN PENINSULA Y BALEARES HASTA 
FIN DE MES. APROVECHESE DEL PLAN PREVER Y DE TODAS LAS VENTAJAS QUE LE OFRECE ROVER FINANCE EN LA COMPRA DE SU NUEVO LAND ROVER.

AUTOMOTOR CIUDAD REAL, S.L.
Ctra. Carrión, km. 242. -13005 Ciudad Real. Teis.; 926 25 65 60 y 926 25 66 48.

Pol. El Cabezuelo, nave 7. Tel.: 926 44 25 02. Argamasilla de Calatrava. Ciudad Real



12 Martes, 22 de septiembre de 1998

EHIMO

El Instituto Minero también ha 
establecido las condiciones que regirán 
para las prejubilaciones y los vales de 
carbón que reciben los mineros

Ha seleccionado 260 que serán analizados por los sindicatos antes de ser adjudicados

El MINER recibió 711 proyectos a 
ejecutar con las ayudas mineras
Además de los proyectos de 
infraestructuras que están 
gestionando los municipios 
y comunidades autónomas 
beneficiarias de las ayudas 
para la minería del carbón, 
los responsables del MINER 
han seleccionado 260 pro
yectos de los 711 presenta
dos por empresas y han esta
blecido las bases para las 
ayudas a la formación.

Paqui CASADO

El pasado jueves, día 17, se 
reunió en la sede del Ministerio 
de Industria y Energía (MINER) 
la Comisión de Seguimiento de 
las Ayudas a la Minería del Car
bón, integrada por sindicatos y res
ponsables del gobierno y de la 
Secretaría de Estado para la 
Energía, a fm de tomar el pulso 
al desarrollo de estas ayudas.

Según el secretario comarcal 
de CCOO, Eleuterio Roldán, los 
puntos que se abordaron en esta 
reunión fueron los relativos al vale 
de carbón para jubilados, las 
prejubilaciones y los proyectos 
empresariales y de formación que 
ha recibido el MINER para op
tar a las ayudas para la minería.

Respecto a este ultimo punto 
Roldán destaca que el número de 
proyectos empresariales que se 
han presentado al Instituto para 
la Reestructuración y Desarro
llo Alternativo de las Comarcas 
Mineras han sido 711, de los cua
les 260 corresponden a proyec
tos que no salieron adelante en 
el plan anterior. De todos ellos 
se han seleccionado 177, que 
suponen un montante económi
co de 84.454 millones de pese
tas y que generarán 3.794 pues
tos de trabajo.

En estos 711 proyectos pre
sentados por los empresarios o 
particulares interesados en po
ner en marcha alguna iniciativa 
empresarial con las ayudas que 
brinda el MINER para la rees
tructuración de las comarcas 
mineras, los sindicatos serán los 
encargados de hacer el seguimien
to pertinente y para ello el MINER 
les va a facilitar el listado de los 
mismos.

En concreto Roldán espera 
que la Unión Comarcal de CCOO 
tenga ese listado en los próximos 
días, tanto de los proyectos que 
han sido seleccionados como los 
que no ha tenido en cuenta el 
Instituto, a fin de estudiarlos y 
remitir posteriormente las posi
bles alegaciones que sea nece-

Muchos vecinos de la comarca son jubilados de antiguas explotaciones mineras. RUEDA

sario hacer sobre los ofertantes 
de la comarca de Puertollano y 
que deberán presentarse antes del 
dfa 6 del próximo mes de octu
bre.

Esta labor de control que lle
varán los sindicatos evitará tan
to el que se puedan aprovechar 
de estas ayudas empresas 
especuladoras sin ánimo de crear 
puestos de trabajo, como el que 
puedan quedar fuera de estas 
ayudas otras que por no haber 
presentado convenientemente los 
proyectos sí tengan en su ánimo 
el cumplir con la filosofía con la 
que el MINER ha creado estas 
ayudas.

Por otro lado Roldán comen
tó a este diario que se ha creado 
a través del SEPI la Fundación 
para la Formación que también 
recibirá ayudas de la minería del 
carbónpara las que se han esta
blecido cuatro apartados, tres de 

'ellos para la creación de becas 
de estudio. En concreto se han 
destinado 1.400 millones para cur
sar estudios de Primaria, Bup, 
COU y formación profesional; 
otros 700 millones para realizar 
estudios universitarios y 170 mi
llones más para realizar estudios 
en el extranjero.

El cuarto de los apartados de 
las ayudas para la formación irá 
destinado a la realización de 
cursos por parte de fundaciones 
o entidades como pueden ser los 
sindicatos.

Roldán considera que para 

canalizar todo el proceso nece
sario debería crearse el Instituto 
Regional del Carbón que sería el 
ente desde el que se articularían 
estas ayudas y que ello podría in
cluso propiciar el mantenimien
to económico con las ayudas del 
MINER de la Agencia de Desa
rrollo de Puertollano, algo que de 
no conseguirse va a tener que cos
tear el propio Ayuntamiento.

Para tratar de todo esto el 
sindicalista espera que el direc
tor general de Industria de la 
Consej ería mantenga una reunión 
con los sindicatos donde éstos, 
dice, le expondrán dicha posibi
lidad al tiempo que el encuentro 
servirá para hablar del Plan para 
la activación de la minería en la 
región que las centrales sindica
les de UGT y CCOO le entrega
ron hace tiempo al responsable 
de la Junta.

Prejubilaciones

Por otro lado la Comisión de 
Seguimiento también trató el tema 
de las prejubilaciones del sector 
del carbón. El punto más desta
cado del mismo es que el Minis
terio haya decidido que sean las 
entidades financieras de la Caixa 
y Banco Herrero los agentes que 
lleven la gestión de las empresas 
que se han acogido a este siste
ma para la reestructuración de 
sus plantillas.

Ambas entidades financieras 
deberán establecer sedes en las 

comarcas donde hay empresas 
acogidas al procedimiento de 
prejubilaciones, como es el caso 
de Puertollano por la empresa 
Encasur.

El número de trabajadores 
afectados por las prejubilaciones 
en todo el país es de 3.987 y las 
empresas solicitantes que ya han 
iniciado los trámites han sido 53 
quedando aún por iniciar el pro
cedimiento 5 compañías carbo
neras.

Tanto la Caixa como el Ban
co Herrero se comprometieron 
a facilitar anticipos a cuenta de 
las cantidades devengadas por los 
trabajadores acogidos a 
prejubilaciónes. Estos anticipos 
serán de 100.000 pesetas/mes, sin 
intereses y se concederán a to
dos los trabajadores prejubilados 
cuya situación les sea comunicada 
por el Instituto. Para ello este 
organismo les ha facilitado el lis
tado de los trabajadores de este 
sector afectados por dichas 
prejubilaciones a fin de que en
tre los meses de octubre y no
viembre se regularicen todas las 
percepciones que pudieran dar 
lugar.

Vale del carbón

Otro de los puntos tratados y 
que afecta igualmente a los jubi
lados del sector del carbón es el 
de la percepción del vale de car
bón este era un emolumento que 
recibían los trabajadores de la 

minería y aún lo hacen en deter
minadas empresas, de un "pago 
en especie" que formaba parte 
de su salario y que ahora reciben 
como aportación dineraria incluida 
en nómina.

Estas cantidades en parte se 
abonarán con las ayudas estable
cidas por el MINER , en el caso 
de que las empresas carboneras 
hayan dejado de existir, y tam
bién continuarán siendo aporta
das por las empresas que se 
mantienen en el sector, habién
dose actualizado para todos los 
criterios establecidos para su per
cepción.

Por un lado el Instituto 
instrumentará una ayuda para su 
pago a jubilados, prejubilados e 
inválidos que percibían vale al 15 
de julio de 1997. A todos ellos se 
les abonará de una sola vez una 
cantidad equivalente al valor 
actual del vale (36.000 pesetas/ 
año) correspondiente a las anua
lidades que le resten hasta alcan
zar los 75 años de edad. Para llegar 
a este valor actual se incrementará 
el valor adquisitivo con un IPC 
estimado del 2% y se aplicará una 
tasa de descuento del 6% anual. 
A losjubilados e inválidos con 70 
años o más se les ofrecerá una 
cantidad equivalente a cinco 
anualidades.

En cuanto a los trabajadores 
que se acojan al sistema de 
prejubilaciones y que percibían 
el vale, además del cobro de las 
36.000 pesetas anuales tendrán 
derecho al entrar en el sistema 
de prejubilaciones al cobro de una 
cantidad por una sola vez, equi
valente al valor actual por las 
anualidades que le resten hasta 
llegar a los 75 años.

El mismo procedimiento se 
seguirá para las viudas de los 
trabajadores del sector aunque 
el periodo máximo de cómputo 
será de 15 año§. En el caso de 
los huérfanos que perciben ese 
emolumento se sustituye la refe
rencia de 75 años por la de 26. 
Sin embargo a los huérfanos cuya 
minusvalía les haga beneficiarios 
de la pensión de orfandad, una 
vez cumplidos los 26 años, ten
drán derecho a la percepción de 
una cantidad equivalente a las 
anualidades que le resten hasta 
alcanzar los 75 años, al igual que 
se da en el caso de losjubilados 
e inválidos del sector.

Por otro lado las empresas se 
comprometen a mantener el vale 
a sus trabajadores en activo.

El plazo para la solicitud de 
estas ayudas expira el 31 de enero 
de 1999.



El concejal de Hacienda aseguró que 
la Diputación no quiere poner un solo 
duro para equipar el Museo, al mismo 
tiempo que denuncia su deterioro
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UUS
Fernández Megía insta a que la Diputación ceda el inmueble al Consejo

El Ayuntamiento pide gestionar 
con el CRIX) el Museo del Vino
El equipo de gobierno vuel
ve a solicitar el papel que te
nía en la puesta en marcha 
del Museo del Vino en el 
convenio del 95, una vez que 
la Diputación y el Consejo 
decidieran hace meses nego
ciar bilateralmente, acusan
do a la institución provin
cial de paralizar su apertura 
por motivos políticos y de no 
querer aportar un solo duro.

José Luis MARTÍNEZ

El equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, a 
través de los concejales de Ha
cienda y de Obras, Antonio 
Fernández Megía y Benito Sán
chez, respectivamente, pidió 
ayer en rueda de prensa a la 
Diputación que ceda las depen
dencias del Museo del Vino ai 
Consejo Regulador, a fin de que, 
según ellos, sean los propios 
valdepeñeros los que gestionen 
y den vida a este edificio.

Fernández Megía criticó el 
hecho de que el edificio, que, 
según él, "es tan sólo una casa, 
al carecer en estos momentos de 
continente y de contenido", lle
ve más de un año construido y 
"que se esté deteriorándose an
tes de abrirse", en una fase de 
acabado en la que "laDiputación 
no quiere poner ni un solo duro", 
según sus palabras.

El concejal de Hacienda se 
remitió al anterior convenio 
suscrito con la Diputación en 
1995, cuando gobernaba el 
PSOE, y aseguró que "es posi-

Los concejales de Hacienda y Obras, Antonio Fernández y Benito Sánchez, ayer en rueda de prensa. J.L.M.

ble que no les guste el actual 
presidente del Consejo Regula
dor y que estén esperando a que 
sea presidente un concejal suyo 
para apuntarse el tanto", en cla
ra referencia al concejal popu
lar Fernando Prieto, que en fe
brero próximo tomará el man
do del órgano certificador.

Antonio Fernández, que re
conoció que se le ha dejado fuera 
de la Comisión de Seguimiento 
del Museo del Vino, recalcó que 
"la Diputación no tiene interés 

ninguno en que se inaugure ese 
edificio", así como su deseo de 
que la institución provincial ceda 
en uso el edificio al Consejo 
Regulador, siendo entonces, 
según él, "cuando estaríamos 
dispuestos a firmar cualquier tipo 
de convenio con el Consejo 
Regulador".

'^Que la Diputación recep
ciones la obra

Por su parte, el concejal de

Obras del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Benito Sánchez 
Merlo, instó a que "la Diputa
ción recepcione la obra cuanto 
antes, ya que no lo ha hecho 
después de más de un año, así 
como que coloque una acometi
da en condiciones para la luz del 
edificio".

A pesar de que Diputación y 
Consejo desecharon el anterior 
convenio, tras negociar cambios 
sustanciales, el equipo de gobier
no vuelve a reivindicar su papel.

La Diputación 
ralentiza diferentes 
proyectos de obras, 
según el concejal 
de Obras

J. L. MARTÍNEZ

El concejal de Obras del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Benito Sánchez Merlo, acusó 
ayer en rueda de prensa a la 
Diputación de descuidar y de 
ralentizar las obras que aún tie
ne pendiente en Valdepeñas, así 
como varias modificaciones de 
proyectos, que, según él, pue
den obedecer a motivos políti
cos a fin de aportar menos fon
dos y de que los tenga que aco
meter, por tanto, el Ayuntamien
to.

Así, Sánchez Merlo señaló 
que "aún se están discutiendo 
obras del 97, como la mejora del 
acerado y la iluminación de la 
calle Seis de Junio, y otra del 
98, como los arreglos a acome
ter en el Peral". Con lo anterior, 
según él, no es posible trabajar 
en proyectos como el que ha 
concedido el pleno de la Dipu
tación, de 20 millones de pese
tas, para obras de saneamiento 
en Consolación.

Sánchez Merlo ejemplificó 
los problemas que surgen en las 
obras que acomete la Diputación 
en el proyecto que se desarrolla 
desde hace muchos meses en la 
calle Seis de Junio, "donde las 
farolas, en un tramo, alumbran 
un 40 por ciento menos que lo 
hacían con anterioridad, algo de 
lo que nos hemos quejado y nos 
han dicho que así gastamos 
menos y que se solucionará en 
próximos planes".

El concejal de Obras enume
ró, de nuevo, el volumen de las 
inversiones de la Diputación en 
Valdepeñas, que en los últimos 
años se reducen a la mitad, con 
20,15 y 20 millones para los años 
97, 98 y 99, algo de lo que cul
pó veladamente al diputado 
provincial del Partido Popular 
Rafael Martínez de Camero.

La AAVV Lucero repartió ayer
2.000 folletos sobre el Alzheimer

J. L. M.

La Asociación de Vecinos del 
barrio del Lucero de Valdepeñas 
repartió ayer un total de 2.000 
folletos informativos sobre la 
enfermedad, coincidiendo con la 
celebración del Día Mundial de 
la citada enfermedad.

Según indicó a LA TRIBU
NA el presidente de la citada 
asociación vecinal, José Luis 
Olmedilla, "la aceptación ha sido 
increíble, ya que la gente se vuel

ca en lo que es recabar informa
ción sobre esta enfermedad que 
afecta a las personas mayores y 
muchos valdepeñeros querían 
incluso aportar donativos, cuando 
se trataba tan sólo de un acto 
informativo".

Germen de una posible 
Asociación de Alzheimer

La Asociación de Vecinos 
"Lucero" abordó la enfermedad 
del Alzheimer en una charla in

formativa hace dos años y aho
ra, por iniciativa de su socio 
Vicente Salas, se están sentan
do las bases para la creación de 
una Asociación de Alzheimer en 
Valdepeñas, que contaría con la 
experiencia aportada ya en las 
reuniones de los Grupos de 
Autoayuda para Familiares de 
esta enfermedad organizados por 
los Servicios Sociales del Ayun
tamiento y por la Cooperativa de 
Trabajo Asociado "Cencibel" de 
la localidad.

iDenr\A0ftiD

Una de las mesas en las que se facilitó ayer información. J.L.M.
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Según CCOO. tan sólo 200 trabajadores quedan por regular, en tres convenios

Los convenios protegen a 47.000 
trabajadores en la provincia en el 98

José Luis MARTÍNEZ

E! secretario provincial de 
Acetóii Sindical de Comisiones 
Obreras, Antonio Cervantes, 
hizo ayer balance en Valdepe
ñas sobre los frutos obtenidos 
en la negociación colectiva de 
1998 en los 19 convenios secto
riales existentes en la provincia 
de Ciudad Real, de los cuales tan 
sólo restan por firmar tres, y 
aseguró que en las próximas 
semanas se iniciarán los contac
tos con UGT para negociar a 
través de plataformas conjuntas 
con la patronal los convenios del 
99 antes de que finalice el pre
sente año..

Según indicó Cervantes en 
rueda de prensa, que estuvo 
acompañado por el secretario 
comarcal de CCOO, Demetrio 
Muñoz, "sólo quedan por regu
lar en convenios a unas 300 
personas, de las 47.000 perso
nas adscritas en el conjunto de 
la provincia".

Firma inminente de los 
tres últimos convenios

Siguiendo con lo anterior, el 
responsable de Acción Sindical 
aseguró que el convenio de pom
pas fúnebres, que afecta a unos 
50 trabajadores, se empezará a 
negociar en breve; "mientras que 
el de bebidas refrescantes se en
frenta al problema de que la 
empresa con la que se venía 
negociando hasta ahora. Case
río Vigón, está negociando a 
nivel interno", añadió.

Por último, el convenio del 
sector del agua, según él, "se 
encuentra con la dificultad de 
pasar de un complemento de 
pensiones a un plan de pensio
nes

Excelentes logros en los 
diferentes convenios

Tras referirse de pasada al 
convenio de comercio en gene-

CCOO se vanagloria de haber obtenido una subida media salarial del 2,8 %, frente al 2,55% a nivel nacional. J.L.M.

reras

ral, cuya firma definitiva tendrá 
lugar el próximo jueves, día 24 
-que afecta a unos 7.000 traba
jadores, dado que el sector de la 
Alimentación no se disgregará 
al menos que a nivel estatal se 
redacte un convenio-, Antonio 
Cervantes se detuvo en la subi
da media salarial de los conve
nios, que asciende al 2,8 por 
ciento, "frente al 2,55 por cien
to del conjunto del país, contem
plando además, casi en el cien 
por cien de los casos, una 
claúsula de revisión con arreglo 
a la subida del IPC previsto".

El responsable provincial de 
Acción Sindical de Comisiones 
Obreras se refirió, además, al 
hecho de que la mayoría de los 
convenios contemplen la SEC 
(Solución Extrajudicial de Con
flictos) de Castilla-La Mancha.

Por su parte, Cervantes señaló 
que a estas alturas de año, en el 
97 no se habían firmado tantos 

convenios y criticó a la directi
va provincial de CEOE, perso
nalizando en Bárcenas y 
Maldonado, "por su falta de 
implicación, ya que ellos sien
tan las bases a principios de año 
con la foto de rigor y luego de
jan libertad completa a sus ne
gociadores".

El dirigente sindical recordó 
el Acuerdo para la Estabilidad 
del Empleo a nivel estatal y 
manifestó que "en las próximas 
semanas se empezará a hablar 
con UGT para ir formando las 
plataformas con las que nego
ciar ante la patronal antes de que 
concluya el presente año".

Ya se ha constituido la 
Mesa del Metal

Como ejemplo de lo anterior, 
ya se ha fijado una reunión para 
negociar el convenio colectivo 
del sector del Metal para el próxi

mo día 30 de septiembre. Ade
más, según Cervantes, se quie
re regular para el próximo año 
el sector de Oficinas y Despa
chos, que reúne a nivel provin
cial a unos 2.000 trabajadores.

Ya hay cinco convenios 
cerrados para 1999

En lo que se refiere a la ne
gociación para 1999, dado que 
algunos convenios son bianuales 
o plurianuales, de las 19 secto
riales que hay en la provincia, 5 
ya están totalmente cerrados, 
según Cervantes.

Hay que recordar que una 
cifra importante de trabajadores, 
difícil de cuantificar, están aco
gidos a convenios estatales o 
sectoriales, al formar parte de 
importantes o se rigen a través 
de la negociación colectiva en 
Ayuntamiento u otro tipo de ins
tituciones

* El Ayuntamiento pidió 
ayer que, junto al Consejo 
Regulador, se le dejara ges
tionar el Museo del Vino.

* Algo que puede obede
cer tan sólo a producir un 
"rifi-rafe" entre instituciones 
de diferente signo político.

* Nos parece muy loable 
que se diga que hay un edi
ficio que lleva un año cons
truido y que se está deterio
rando, cuando se podría es
tar utilizando.

* Aunque es poco proba
ble que la Diputación, que 
se cerró en su día en banda 
junto al Consejo, deje que el 
Ayuntamiento saque partido 
político de una obra que ha 
supuesto una inversión de 
300 millones de pesetas.

* Y siguiendo con la Di
putación, la rueda de prensa 
de ayer nos sonó a disco 
rallao y a programa 
televisivo.

* En varias ocasiones, 
Sánchez Merlo dijo "los que 
nos estén viendo podrán 
saber que es lo que estoy 
diciendo".

* Lo de disco rallao vie
ne porque lo de las cuentas 
de la Diputación, que invier
te, según el equipo de gobier
no el 50 por ciento menos que 
cuando era gobernada por el 
Partido Popular, es algo que 
se dijo hace ya bastantes 
meses, en los mismos térmi
nos.

* Y en la rueda de prensa 
no se dijo una cosa en la que 
el RSU y la Diputación de
berían tomar buena nota.

* Se llevan los contene
dores de cartón y papel y 
luego no los llevan a diferen
tes zonas, donde se acumu
la este material.

manantial
LIBROS

C/ Bernardo Mulleras, 5.
Teléfono: 926 21 20 14

CIUDAD REAL

* Pedagogía.
* Logopedia
* Educación Especial
* Psicología
* Literatura infantil
* Lengua-Literatura 
(Clásica, 
Contemporánea, teatro)
* Novela-Ensayo
* Pastoral-Catcquesis
* Teología
* Artículos religiosos

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL
En virtud de resolución de Alcaldía de 18/09/98, se somete a 

información pública por plazo de 20 DIAS, el Estudio de Detalle de 
Ordenación de la parcela sita entre las calles Calvario y Rda. de la Mata 
n° 35, presentado por D. Jesús Tortosa Fernández, en representación de 
COMUNIDAD RESIDENCIAL GRANADA, pudiéndose examinar el 
expediente en la Gerencia de Urbanismo, sita en C/ General Rey n° 3, 1® 
Planta.

Ciudad Real, 18 de Septiembre de 1.998 
EL ALCALDE 

Fdo.: Francisco Gil-Ortega Rincón.

Los derechos de los refuj 
son los tuyos. Def

50 ANIVERSARIO DE LA 
DECLARACIÓN UNIVERSAL 

... DE DERECHOS HUMANOS.
Artículo 14: 

En caso de persecución, 
. toda persona tiene derecho 

a buscar asilo, 
y a disfrutar de él, 
en cualciuier país.

M.C.D.2022
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RUEDACentral de operaciones donde detectan la presencia de naves aéreas. RUEDALos militares pusieron aprueba los lanzadores de misiles.

Unos 500 hombres de las Fuerzas Aéreas y Terrestres pusieron ayer a prueba su táctica y sofisticado armamento

Pilar MUÑOZ

El Mistral, el misil más barato y más eficaz para derribar aviones.

Segunda bateria de las cuatro que tiene el Ejército Español.

IEl ataque se realizó en un amplio perímetro 
defensivo del BHELA I, siendo utilizado 
armamento real, aunque sin fuego real y sin 
traspasar la barrera del sonido

El BHELA I, obj etivo de ataques 
aéreos en el ejercicio "NAM 98"
Unos quinientos hombres participaron ayer, en la Base de 
Almagro, en el ejercicio anual "NAM 98" (Nato Air Meet) 
que por primera vez se realiza en España, en diferentes bases 
militares de la península. "Una oportunidad única y que nos 
obliga a poner en práctica los procedimientos en beneficio 
de futuros ejercicios e hipote'ticos casos reales", indicó el 
capitán Broch, del EJe'rcito español.

El teniente coronel jefe del 
Batallón de Helicópteros de Ata
que de Almagro, Jiménez Casti
llejo, dio ayer la bienvenida a los 
jefes, oficiales y subofiales que 
participaron en el ejercicio 
"NAM 98" organizado por la 
OTAN. El BHELA I prestó sus 
instalaciones y una serie de apo
yos para realizar este ejercicio 
que está siendo desarrollado por 
las Fuerzas Aéreas, Terrestres y 
Navales de nueve países de la 
OTAN en diferentes bases mili
tares de España, desde el pasa
do día 14 hasta el 24 de este mes.

Así, pues estos días un cen
tenar de aviones y el armamento 
más sofisticado de las Fuerzas de 
Alemania, Bélgica, España, Es
tados Unidos, Francia, Holanda, 
Italia, Portugal y Reino Unido 
han sido puestos a prueba por los 
militares que también intercam
bian tácticas y experiencias.

El ejercicio está diseñado 
para practicar y evaluar la reali
zación de operaciones aéreas 
tácticas, principalmente aquéllas 
que emplean "paquetes" com
puestos por aviones con distin
tas funciones y para confrontar 
los sistemas con otros países ami
gos. Los ataques previstos son 
sofisticados y no se dispara 
encima del objetivo, sino a gran 
altura y larga distancia. El si

mulacro de ataque se hace so
bre una zona imaginaria en la que 
actúan dos supuestos países (rojo 
y azul), uno de ataque y el otro 
de defensa, sobre el que se de
sarrollan siete misiones en las que 
se ven involucrados 84 aviones 
y alrededor de un millar de per
sonas, en Almagro como hemos 
indicado fueron unas quinientas.

Los aviones que han interve
nido (en el BHELA I participa
ron unos doce) comprenden 
cazabombarderos, aviones de re
conocimiento fotográfico, de 
guerra electrónica y de reabaste
cimiento en vuelo de los tipos 
A-7 Corsair, F-4 Phantom, F-15, 
F-16, F-18, Tomado, Mirage- 
2000, AV-8 Harrier, Hawk, 
Boeing B-707, KC-130 Hércu
les, KC-135,CASA-212«Avio- 
car», Falcon-20 y E-3 Awacs.

La novedad de este ejercicio, 
explicó el comandante Peidró, es 
que la mayoría de las aeronaves 
participantes operarán desde la 
misma base, la de Zaragoza, 
aunque la defensa de los puntos 
designados permitirá el desplie
gue de unidades antiaéreas en 
varias bases. Entre ellas las de 
Albacete y Villanubla (Vallado- 
lid), el aeródromo militar de 
León, el BHELA I, el polígono 
de tiro de Bárdenas y una serie 
de puntos estratégicos entre las 
provincias de Albacete y Jaén.

Asimismo señaló que las fuer

RUEDA

zas contarán con unos efectivos 
aproximados de 2.500 hombres 
y mujeres, 115 lanzadores de 
misiles, 35 cañones antiaéreos y 
60 radares.

El comandante Peidró, el 
capitán de Fragata García, así 
como los capitanes Broch y 
Silvela insistieron en que du
rante el ejercicio se observan es
trictas medidas de protección del 
medio ambiente, para evitar da
ños o molestias a la población, 
a la flora y a la fauna. Para ello, 
no se traspasa la barrera del so
nido y no se efectua fuego real. 
En el BHELA I el ejercicio con
sistió en la defensa de la Base ante 
un ataque aéreo. RUEDA

M.C.D.2022
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El director del Festival se muestra 
satisfecho del resultado de la muestra y de 
la respuesta de Manzanares a la propuesta 
de la Feria del Libro sobre teatro y danza

Seguir apostando por el teatro infantil y de calle es ¡a idea para la XXV edición

"Lazarillo" cerró con éxito
La lluvia deslució 
la V Muestra de 
encaje de bolillos 
celebrada en 
Manzanares

el XXIV Festival de Teatro
Seguir apostando por el teatro infantil y especialmente por 
el de calles será la idea-fuerza que orientará el trabajo de 
la dirección de «Lazarillo» cuando ya ha empezado a 
preparar la próxima edición del Festival, la número vein
ticinco, apenas clausurada la de este año. Juanjo Rodríguez^ 
su director, para quien el teatro de calle «ha sido todo un 
éxito», afirma que este punto lo tiene claro.

La Tribuna

El director de "Lazarillo’98", 
"satisfecho" con el resultado del 
Festival de este año, señala ade
más que la buena marcha del 
teatro de calle es el complemento 
indispensable a la óptima aco
gida que ha tenido el teatro de 
sala. Los espectáculos del Gran 
Teatro han contado con una 
media de asistencia de quinien
tas personas y los de la Casa de 
Cultura con más de doscientas. 
Rodríguez valora también posi
tivamente la respuesta del pue
blo de Manzanares a la propuesta 
de la Feria del Libro sobre tea
tro y danza, una actividad para
lela y novedosa estrenada este 
año.

Del éxito del teatro de calle 
subrayado por Juanjo Rodríguez 
fueron buena muestra las "me
dusas" festivas que invadieron 
el viernes las calles manzana- 
reñas. Langostinos, peces de 
colores, carpas, monstruos ma
rinos y un sin fín de personajes 
trajeron a la llanura manchega 
todo la poesía y la riqueza del 
Mediterráneo de la mano del 
grupo Camaleó, de Barcelona. 
Los personajes y los objetos 
recuerdan la mitología medite

rránea en un espectáculo lleno 
de fantasía. En cada esquina 
sorprendió una situación dramá
tica o festiva distinta de la an
terior. La música en directo, la 
danza y la sorpresa se entremez
claron para acercar a un pueblo 
de tierras adentro la magia del 
Mare Nostrum.

"Music Show", espectáculo 
de calle a cargo de la compañía 
Flic Flac, que hacen música pero 
también teatro, mezclado con 
deporte, cultura, frivolidades y 
moda, recorrió las principales 
arterias de Manzanares hacien
do que el público les siguiera y 
se lo pasara bien. Se divirtieron 
y divirtieron, «que de eso se 
trata», según Luis Rovira, su 
director.

Al americano le gusta 
España

Al americano Joey-Joey, que 
ofreció dos funciones el sába
do en Manzanares y que lleva 
diecisiete años pateando el mun
do con sus espectáculo, le gus
ta el público español por su vi
veza y por las ganas con las que 
participa en su propuesta. Con 
gestos y palabras llega al públi
co tragando sables y manejan
do a las mil maravillas un

El Gran Teatro de Manzanares bajó el telón.

monociclo. Los malagueños de 
"Tea-Troz", que empezaron ha
ciendo Café Teatro, ofrecieron 
con desparpajo una comedia mu
sical en la que, tomado las aven
turas de El Quijote como pre
texto, contaron al público las 
andanzas y desventuras de los 
cómicos de la legua en sus re
corridos por los caminos y pue
blos de España.

Ritmo, comicidad y poesía 
visual fueron los elementos in
tegrantes del espectáculo "Popu- 
lus", ofrecido por la compañía 
Nat Nus Danza, que ya estuvo 
en Manzanares hace tres años.

El frío de la noche del sába
do no logró deslucir el espectá
culo "Aló Europa"; presentado 
por la compañía vasca Marke- 
liñe. La pirotécnica, la música 
y la implicación emocional del 
público, junto a la reflexión 
crítica sobre un hecho de tanta 
actualidad como Europa y la in
migración, fueron los ejes de 
"Aló Europa?".

El punto final lo puso Tony 
Alba con "Prams y la komedia 
de los herrores", un espectácu
lo creado en 1985 y que hizo reír 
al público de Manzanares duran
te dos horas y cuarto.

La Tribuna

La V Muestra de Encajes de 
Bolillos convocada por el Area 
de la Mujer del Ayuntamiento 
de Manzanares, en la que parti
ciparon doscientas treinta y cinco 
encajeras procedentes de distin
tos pueblos de la provincia de 
Ciudad Real, las cuales ochen
ta eran locales, y que contó con 
la presencia de tres hombres y 
un niño, quedó algo deslucida 
por causa de la lluvia que cayó 
sobre Manzanares.

A pesar de que a las siete y 
media de la tarde las encajeras 
tuvieron que dejar sus labores y 
refugiarse de la lluvia, la 
concejala de la Mujer, Aurora 
Velasco, se mostró satisfecha por 
la participación aunque lamen
tó que las inclemencias meteo
rológicas hubieran deslucido el 
desarrollo del citado aconteci
miento.

Trabajo artesanal de fuerte 
arraigo en la provincia

La Muestra de Encaje de 
Bolillos, en la que participaron 
encajeras de las localidades 
ciudadrealeñas de Membrilla, 
Fuente el Fresno, Cabezarrubia 
del Puerto, Almagro, Torralba 
de Calatrava, Torre de Juan 
Abad, Moral de Calatrava y 
Manzanares, se encuadra den
tro del programa de actos orga
nizados para enriquecer las fies
tas patronales de Manzanares, 
según una nota de prensa del 
Ayuntamiento.

En relación con la Muestra 
de Bolillos, Aurora Velasco des
taca el trabajo artesanal de los 
encajes, de fuerte arraigo en toda 
la provincia, y el esfuerzo que 
las encajeras ponen en su acti
vidad.

El Plan de Inserción Social 
cuenta este año con 20 millones

La Tribuna

A veinte millones, de los 
cuales tres cuartas partes van por 
cuenta de la Consejería de Bien
estar Social y el resto salen de 
las arcas del Ayuntamiento de 
Manzanares, asciende el presu
puesto que la Concejalía gestio
nada por Manuel Molina emplea 
anualmente en un programa de 
inserción social para gente que 
vive en los márgenes de la so
ciedad. "No se trata de un pro
grama dirigido solamente a per
sonas que han tenido o tienen 
problemas de drogadicción sino 
que se extiende a un amplio aba
nico de gente, que por las razo
nes que sea, se encuentra en los 

aledaños de la sociedad sin in
tegrarse totalmente en la mis
ma", manifiesta el concejal.

Molina señala que el Plan de 
Inserción Social, consistente en 
tres talleres, se pone en marcha 
todos los años con la finalidad 
de integrar en la vida laboral a 
quienes tienen problemas, dán
doles oportunidades.

La terapia, si de terapia se 
puede hablar, consiste, por un 
lado, en hacer lo posible para el 
marginado olvide situaciones 
pasadas que le han condiciona
do de manera determinante y, por 
otro, en formarle para el mun
do laboral. El alcalde hace un 
gran esfuerzo para obtener las 
ayudas necesarias para ello.

Dos personas fueron detenidas en 
Manzanares por venta ilegal de buhos

La Tribuna

El Servicio de Protección de 
la Naturaleza de la Guardia Civil 
(SEPRONA) detuvo en Manza
nares a dos personas que pre
suntamente habían robado de 
un nido tres ejemplares de búho 
real, una especie protegida, e 
intentaban venderlos de forma 
ilegal.

Según una nota remitida por 
el Grupo para la Recuperación 
de la Fauna Autóctona y su 
Habitat (GREFA) los hechos 
ocurrieron el pasado sábado, 
cuando los dos presuntos trafi
cantes de esta especie protegi

da intentaron vender los anima
les a miembros de GREFA, que 
ya estaban advertidos de la exis
tencia de los expoliadores.

Los integrantes de GREFA 
fueron informados, quince días 
antes de la detención de los dos 
supuestos traficantes, de la te
nencia ilegal de tres búhos rea
les y de la intención de vender
los, por lo que GREFA tendió 
una trampa a los traficantes para 
conseguir los búhos.

Los integrantes de este gru
po convencieron a los delincuen
tes, que en principio tenían 
pensado vender los animales a 
personas distintas, de que po

dían vender los tres búhos a una 
misma persona, por lo que en el 
momento de la venta el 
SEPRONA pudo detener sin 
problemas a los dos presuntos 
autores del hecho.

Condenados a penas de 
entre 6 meses y dos años

Los tres búhos reales serán 
devueltos al medio natural al que 
pertenecen, mientras que los 
traficantes han pasado a dispo
sición judicial tras prestar de
claración y pueden ser condena
dos a penas de entre seis meses 
y dos años de cárcel.
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El rincón de la Ferreras

Clónicos

E
l esfuerzo de las teles patrias por subir 
el listón de los respectivos servicios in 
formativos es notorio. Se ve que los in
formativos son los pilares que sustentan el 

buen nombre y la credibilidad de las ditintas 
cadenas de televisión. Digitalización, tecno
logía punta al servicio de la información, de
corados nuevos, nuevas redacciones, imagen 

CARMEN renovada en definitiva. La imagen más reno-
FFRRER A<5 ^^^^ ^5’ ^^^ duda, la que ofrece Antena 3TV.

El desembarco de Ernesto Sáenz de Buruaga 
se ha notado. He esperado la semana de ri
gor, que menos, para zapear y comparar. En 
esto de la comparación, que siempre resulta 
odiosa he llegado a una conclusión basada 
en la lógica más aplastante. Los informati
vos de la primera de TVE y los informativos 
de Antena 3 son clónicos, puede que sea 
producto de una cierta deformación profe
sional del director de informativos de la ca
dena privada que antes lo fue de la pública. 
El colmo de la clonación informativa se pro
duce en el Telediario segunda edición. Alfredo 
Urdazi y Buruaga son en extremo parecidos.

Salvo matices hasta en la seriedad, rayana en la 
antipatía, uno y otro se asemejan. Veo a uno y 
creo estar viendo al otro unos años más joven. 
Escucho a uno y creo estar escuchando a otro 
con el mismo tono, la misma gravedad, la mis
ma prisa por dar a conocer la noticia. El pare
cido entre Buruaga y Urdazi no sólo es físico 
sino también profesional. Como si por parte de 
los responsables de TVE se hubiera medido al 
milímetro la incorporación de un nuevo rostro 
para producir ese efecto. Un efecto que juega 
a favor de la candena pública. Sólo en Telecinco 
siguen siendo ellos mismos, sin que por eso 
quiera decir que en los otros dos canales no lo 
sean. Personalmente, en principio, me quedo 
con Lorenzo Milá, en La 2. Me gusta el estilo 
del chico y del informativo. Me gusta la forma 
sin formalismos, me gusta la fórmula sin for
mulismos y me gusta, sobre todo, la sencillez 
del presentador que, curiosamente, no tiene 
clónico, ni como persona ni como profesional. 
Otra cosa es lo del tándem Urdazi-Buruaga, 
objeto de mi atención y preocupación y, en ge
neral, lo de los informativos de la 1 y la 3.

IÑAKI ESNAOLA
ex dirigente de HB: «A Madrid le ha 

dado una rabia inmensa esta tregua»

JUAN MARIA ATUXTA
consejero de Interior del Gobierno 

vasco: «Es una lástima que el Gobier
no paralice el proceso de paz tras la 
tregua de ETA por celebrarse las elec
ciones autonómicas»

JOSE 
BORRELL

diputado so
cialista: «La tre
gua de ETA 
podría servir 
para llenar las al
forjas de los 
nacionalistas, 
que estaban va
cías»

JACINTO 
PEREZ 
IRIARTE

La
 p

un
til

la

Aborto
TIXKI BENEGAS
presidente del PSE-EE: «Por la paz 

hay precios que no se pueden pagar»

ISABEL GOMEZ ACEBO
teóloga liberal: «La Iglesia no res

ponde a las mujeres»

Nunca he comprendido a esas gentes que quieren discutir sobre el aborto con los 
obispos, sin darse cuenta de que su desventaja intelectual en este terreno es eterna, 
como lo es la infinita distancia que hay entre la convicción y la creencia.

Machismo
RAMON PASTRANA

U
n amigo dejó paso amablemente a una 
joven para que entrara la primera en 
el ascensor. La chica, mirándole con 
desprecio, le espetó un «¡ Machista!» que dej ó 

a mi pobre amigo estupefacto y sonroj ado hasta 
la raíz de los cabellos. Todos sus esquemas 
sobre la buena educación se vinieron de re
pente abajo y se sintió viejo, retrógrado y nada

acorde con los tiempos. A la vista del informe 
que se ha hecho público estos días sobre cómo 
considera a la mujer el diccionario de la Real 
Academia de la Lengua, se comprende ahora 
la extraña y desacertada actitud de la joven. 
Mi amigo se sintió muy mal ante la acusación 
de machista, pero a las mujeres se las está 
infravalorando permanentemente.

BILL 
CLINTON

presidente 
de Estados Uni
dos: «Asumo la 
responsabilidad 
de mis actos»

BERNAR- 
D O 
BERTOLUCa

director de
cine: «Soy un 

defensor de la contaminación cultural»

CONCHITA MARTINEZ
tenista: «Tenía ganas de volver a tener 

la Copa Federación en España»

PILAR 
CERNUDA

Entramos en la fase de las reuniones, el 
contraste de pareceres, el intercambio 
de información, el pulsar hasta dónde 

está dispuesto a llegar el de enfrente, cual es 
el mejor camino para llegar a la paz sin que se 
acepten las exigencias de ETA, que son cons
titucional, política y socialmente inaceptables. 
Aunque evidentemente algún acercamiento 
habrá que hacer a las posiciones terroristas, 
pues en caso contrario la tregua saltaría por 
los aires y se volvería irremediablemente atrás. 
Y eso hoy es difícil el salto atrás, porque se 
han puesto muchas esperanzas y se han abier
to muchas expectativa con el anuncio de la 
tregua. Para Aznar llega el momento de de
mostrar cual es el nivel de su talla como esta
dista. Es a él fundamentalmente a quien le co
rresponde administrar esta tregua y asumir las 
responsabilidades. Tan es así que es Aznar 
quien ha diseñado un primer calendario de 
encuentros, que ha iniciado con Joaquín Al
munia.

Es Aznar, y no Arzallus, quien debe reunirse

Encuentros
inicialmente con todos y cada uno de los re
presentantes de los partidos, aunque eviden
temente a Arzallus y al PNV les va a tocar jugar 
un papel crucial en la etapa que se inició el 
pasado miércoles por la noche cuando ETA 
hizo público el anuncio de su tregua. Pero con 
ser importante el papel de los nacionalistas, 
que en este asunto han ido permanentemente 
por delante, aunque fueron muy criticados por 
ir por delante, ahora corresponde al gobierno 
de España, al gobierno central, articular todo 
lo que sea necesario articular para que la tre
gua se convierta en un proceso de diálogo en 
el que se avance poco a poco. Será sin duda un 
proceso largo, de altibajos, tenso. Aznar va a 
contar para ello, sin duda, con la comprensión 
del Psoe, así lo han anunciado los socialistas, 
que repiten hasta la saciedad que en esta aven
tura que es fundamental para la historia de este 
fin de siglo, el gobierno del PP va a tener su 
apoyo. Pero es necesario también contar con 
loa nacionalistas, y es ahí donde habrá que rea
lizar el mayor esfuerzo. Por ambas partes, no

sólo por parte del PP. De momento, Aznar.y 
su gobierno dan un paso oportuno al anunciar 
que después de las elecciones de octubre po
drían poner en marcha el proceso de acerca
miento de los presos. Es un buen anuncio. 
Primero, porque se han adelantado a una rei
vindicación segura de Eta, y por tanto da menos 
impresión de entreguismo a la banda. Segun
do, porque a un gesto de buena voluntad como 
la tregua había que responder con otro gesto 
de buena voluntad. La reinserción y acerca
miento de los presos es una medida que nos 
va a herir a muchos, pero estamos en un pro
ceso en el que será necesario aguantar muchas 
amarguras. Siempre ocurre así, en otros paí
ses saben lo que significa alcanzar la paz, que 
es enfrentarse en la calle con quien ha asesi
nado a tu padre, tu marido, tu amigo. Pero por 
encima del dolor te queda la seguridad de que 
no se van a producir más atentados y nadie 
más perderá la vida. Y vale la pena por tanto 
tragarse las lágrimas, la desesperación y el 
rencor.

M.C.D.2022
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El presidente de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, José Bono, intervendrá 
el día 30 por la mañana y los grupos 
parlamentarios por la tarde

Esta jomada concentrará las intervenciones del Gobierno y grupos parlamentarios

El primer Debate de la Región 
comenzará el 30 de septiembre
El primer Debate del Estado 
de la Región que se celebra
rá en la historia de las Cor
tes de Castilla-La Mancha 
se llevará a cabo los próxi
mos 30 de septiembre y 1 de 
octubre, y mientras en la 
primera jornada se concen
trarán las intervenciones del 
Gobierno y los grupos par
lamentarios, en la segunda 
se votarán las mociones pre
sentadas.

Efe-Toledo

Así lo acordó ayer la Mesa 
de las Cortes regionales, donde 
la mayoría socialista impuso sus 
tesis de celebrar un Debate del 
Estado de la Región en el menor 
tiempo posible y sin interrupcio
nes, o lo que es lo mismo, el 
presidente de la Junta, José Bono, 
intervendrá el día 30 por la 
mañana y los grupos parlamen
tarios por la tarde.

El presidente tendrá tiempo 
ilimitado para su exposición, que 
comenzará a las 11.00 horas, tras 
la cual se suspenderá la sesión 
hasta las 16.30 horas, momento 
en el que le tocará el turno a los 
grupos parlamentarios, comen
zando por el Partido Popular. 
Los grupos parlamentarios ten
drán media hora cada uno de in
tervención y una réplica de 15 
minutos, y en todo momento el 
presidente de la Junta o los con
sejeros podrán pedir la palabra 
por tiempo ilimitado.

El debate, según estipula el 
Reglamento de las Cortes, se 
cerrará con otra intervención del

( a

La Junta de Portavoces se ha basado en el Debate del Estado de la Nación.
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El debate se prolongará por espacio de dos 
días, uno de intervenciones y otro de 

votaciones

presidente de la Junta y poste
riormente cada grupo podrá pre
sentar como máximo siete pro
puestas de resolución, que serán 
debatidas en la sesión del día 1 
de octubre. Según explicó el se
cretario primero de las Cortes, 
el socialista Mario Mansilla, la 
Mesa del Parlamento se ha ba

sado para fijar estos criterios en 
el Debate del Estado de la Na
ción y a pesar de que el Regla
mento señala que los grupos 
deben intervenir de menor a 
mayor «suele ser una costumbre 
parlamentaria» dejar el primer 
tumo al principal grupo de la opo
sición.

Tanto el portavoz del Grupo 
Popular, Gonzalo Payo, como el 
de ICAM, José Molina, habían 
expresado su deseo de que la 
intervención del presidente y la 
respuesta de los grupos se hicie
ran en días distintos, ya que en 
palabras de Payo el hecho de que 
la intervención de la oposición 
sea por la tarde es una forma de 
acallaría.

Por su parte, el portavoz so
cialista, Francisco Moya, seña
ló que no conoce aún cómo res
ponderá el presidente Bono (de 
manera conjunta o grupo por 
grupo) y precisó que «es una 
facultad del presidente, pero creo 
que ni él mismo lo sabe. Depen
derá mucho del propio debate».

Por otra parte, la Junta de Por
tavoces y la Mesa de las Cortes 
acordaron por unanimidad soli
citar a Televisión Española y 
Radio Nacional que retransmi
tan de manera íntegra este pri
mer Debate del Estado de la 
Región, para que nadie pueda 
acusar al Parlamento regional 
de «manipulación», señaló Man
silla.

El secretario primero se mos
tró molesto por las «sibilinas acu
saciones» del Partido Popular en 
las que deja entrever que en al
gún caso los máximos respon
sables de las Cortes han impedi
do a los medios de comunica
ción hacer sus trabajo.

«No hay ni un solo caso en 
que se haya impedido a los me
dios hacer su trabajo (...) lo con
trario es intentar confundir, por
que así lo llevamos haciendo desde 
el año 1983», agregó Mario 
Mansilla.

El jueves, día 24, 
comienza el actual 
periodo de sesiones 
con un remozado 
salón de plenos

V.N.Z.

Los diputados de la Asam
blea regional estrenarán el próxi
mo jueves, día 24, el reformado 
salón de Plenos del Parlamento 
autónomo con motivo del primer 
Pleno del actual periodo de se
siones, cuyo orden del día apro
bó ayer la Mesa de las Cortes 
de Castilla-La Mancha. Según 
explicó el secretario primero de 
las Cortes, Mario Mansilla, en 
el Pleno se debatirá una propo
sición no de Ley del PSOE so
bre el Centro de Salud de 
Marchamalo (Guadalajara), otra 
de ICAM sobre los problemas 
que sufre el partido judicial de 
Illescas (Toledo) y una inter
pelación del PP sobre política de 
vivienda. El Pleno se completa
rá con varias preguntas orales 
del PP y con la aprobación, por 
lectura única, de una Ley de 
Crédito Extraordinario para 
sufragar gastos derivados de la 
Política Agraria Europea.

Reforma del salón de 
plenos

La reforma que se ha reali
zado en el Pleno de las Cortes 
ha consistido en la colocación 
de tarima flotante, en un nuevo 
tapizado de escaños, la modifi
cación de las mesas de.la Presi
dencia de la Cámara y la 
insonorización de la tribuna de 
prensa, entre otras cosas.

Por otra parte, en la Junta de 
Portavoces de ayer se debatió y 
se tomó en consideración una ini
ciativa de Izquierda de Castilla- 
La Mancha-Nueva Izquierda 
para que se realice un debate 
general sobre la necesidad de que 
se celebre un Debate del Estado 
de las Autonomías en el Senado 
y se pueda oír la voz de todas 
las comunidades en un momen
to político como el actual.

Barreda: si hay más de un candidato,
habrá primarias en Castilla-La Mancha
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El secretario regional del Par
tidos Socialista en Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, ase
guró ayer que aún es prematuro 
abrir el debate sobre las eleccio
nes primarias para elegir al can
didato socialista a la Junta de Co
munidades, aunque a su juicio «si 
hubiera más de un candidato habrá 
primarias».

Barreda, que hizo estas decla
raciones antes de iniciarse la re-

unión de la Ejecutiva Regional del 
PSOE, contestaba así a las de
claraciones de los «críticos» re
unidos el pasado fin de semana 
en la localidad ciudadrealeña de 
Alcázar de San Juan, desde don
de reclamaron elecciones prima
rias para todos los municipios y 
para la Junta de Comunidades.

El secretario regional indicó 
que las peticiones de estos diri
gentes y militantes socialistas van 
más allá de lo acordado por el Co
mité Federal del PSOE y parece

que su única preocupación es que 
haya primarias en la región. 
Barreda dijo que prefiere dedicar 
más tiempo a resaltar las diferen
cias con el PP que a avivar dis
crepancias dentro del seno del 
PSOE.

Por otra parte, el responsable 
socialista indicó que en las pri
marias no habrá candidatos ofi
ciales y señaló que le merecen 
mucho respeto todos los militan
tes que dan el paso para presen
tar su candidatura.

En este sentido y a preguntas 
de los periodistas sobre la ausencia 
de mujeres en este proceso, 
Barreda aprovechó la presencia 
de medios de comunicación para 
animar a las mujeres a presentar 
candidaturas y a estar «en la 
primera línea». José María Barreda.

9

Barreda dijo que la reunión de Alcázar va más 
allá de lo acordado en el Comité Federal
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Un experto 
considera que la 
Ley del Suelo es 
una alternativa al 
modelo tradicional

L.H. - Albacete V.N.Z. - Toledo

La Ley de Ordenación del 
Territorio de Castilla-La Man
cha constituye una alternativa 
al modelo urbanístico tradicio
nal, según manifestó ayer el 
coordinador del curso de «Ré
gimen Urbanístico para peque
ños municipios», Enrique Sán
chez Goyanes.Según informó 
a Efe este técnico, desde el punto 
de vista formal la Ley autonó
mica presenta novedades en su 
estructura y terminología y, 
desde el punto de vista de su 
contenido, contempla la acti
vidad transformadora del sue
lo como un servicio público. 
Sánchez Goyanes calificó este 
aspecto de positivo e indicó que 
en la Comunidad Valenciana 
este modelo parece que está 
dando unos resultados muy fa
vorables.

El coordinador del curso 
recordó que la Ley del Suelo está 
inspirada en la de Valencia, 
aunque no en su integridad, ya 
que mientras la primera regula 
todo el derecho urbanístico, en 
Valencia sólo lo hace en deter
minados aspectos. Sánchez 
Goyanes trató de hacer com
prender que los propietarios de 
solares no tienen derecho exclu
sivo a monopolizar el proceso 
de transformación del suelo, sino 
que podrán hacerlo en la medi
da que esta Ley regule el ejer
cicio de ese derecho. Esa me
dida, agregó, es concederles una 
preferencia para la gestión ur
banística en igualdad de con
diciones con otros aspirantes 
terceros.

CCOO de 
Albacete inicia 
una campaña en 
contra de la 
reforma fiscal

LJLjiAlha££l£
CC.OO de Albacete inicia

rá el próximo jueves, día 24, una 
campaña de explicación públi
ca en contra de la reforma fis
cal aprobada en el Congreso de 
los Diputados la pasada sema
na.

Según informó en rueda de 
prensa el secretario provincial 
de CC.OO, José Francisco del 
Campo, la campaña comenza
ra el jueves con una conferen
cia que pronunciará en Almansa 
el secretario confederal de 
Acción Sindical, Femando Puch, 
y se prolongará a lo largo del 
mes de octubre y noviembre para 
hacerla extensiva a todos Íos- 
trabaj adores.

Los responsables sindicales 
han calificado de «mala» la re
forma fiscal y aseguran que se 
producirá un recorte en los in
gresos del Estado, lo que con
llevará una rebaja en las pres- 
fuciones sociales.

Se repartirán 76.000 dosis de vacunas deforma gratuita

Albacete inicia la campaña 
de vacunación antigripal
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La delegación de Sanidad de 
Albacete, en coordinación con 
la Dirección Provincial del 
Insalud y la Gerencia de Aten
ción Primaria de Albacete, ha 
puesto en marcha la campaña de 
vacunación antigripal declara
da por la Dirección General de 
la Salud Pública de la Consejería 
de Sanidad de interés sanitario 
en la región.

Hasta el próximo mes de 
noviembre la campaña se lleva
rá a cabo en los centros de sa
lud y consultorios locales con la 
administración, de forma gratui
ta, de 76.000 dosis de vacuna 
antigripal a partir de los seis 
meses de edad.

Sanidad recomienda la vacu
nación a todas las personas que, 
por causa de su edad o por pro
blemas de salud, tienen más ries
go de suftir las complicaciones 
de la enfermedad.

Los grupos de alto riesgo son 
adultos y niños con procesos 
respiratorios o cardiovasculares 
crónicos, que han requerido 
hospitalización o seguimiento 
médico regular el año precedente, 
y enfermos con procesos cróni
cos residentes en instituciones 
cerradas.

Asimismo, también se reco
mienda al grupo de riesgo mo
derado donde enfermedades

Ocho personas perdieron la vida 
en accidente este fin de semana

E.C, - Toledo

Un total de ocho personas han 
perdido la vida en los veintisie
te accidentes de tráfico registra
dos en Castilla-La Mancha el 
pasado fin de semana, en los que 
también resultaron heridos de 
gravedad otras catorce personas, 
mientras que 34 lo fueron de ca
rácter leve.

Según informaron a Efe fuen
tes de la Dirección General de 
Tráfico y Delegación del Go
bierno, el siniestro más grave se 
produjo el sábado a las 10.00 ho
ras en el término municipal de 
Miguelturra (Ciudad Real) al 
colisionar dos coches que circu
laban por la N-401, lo que pro
vocó la muerte de tres personas 
y heridas graves a una cuarta.

Dos chicas fallecieron en 
Toledo

Otro de los accidentes más 
graves se produjo a las 7.45 horas 
del domingo en la provincia de 
Toledo y provocó la muerte de

La campaña se prolongará hasta el mes de noviembre.

Los grupos de alto riesgo son adultos y 
niños con procesos respiratorios o 

cardiovasculares graves

metabólicas crónicas, incluida 
diabetes, disfunción renal, ane
mia, asma o inmunosupresión 
que hayan necesitado hospita
lización o seguimiento médico 
regular el año anterior y niños 
y adolescentes con síndrome de

Ocho muertos este fin de semana.

^1 
i .¿B

dos chicas y dejó con heridas 
graves a otros dos jóvenes.

El siniesto ocurrió en la ca
rretera que une Toledo y 
Talavera de la Reina al coli
sionar frontal-mente los vehícu
los en los que viajaban, en el 
kilómetro 17,600 de la CM-

Reye subsiguiente a la infección 
gripal. La pasada temporada, se
gún datos de la delegación de Sa
nidad, se declararon 15.602 ca
sos de gripe lo que supone una 
tasa de 46 casos por cada 1.000 
habitantes.

4000, en el término municipal 
de Albarreal de Tajo (Toledo).

Dos víctimas al caer a un 
canal de riego

El tercer accidente más gra
ve ocurrió sobre las siete de la 
tarde de ayer en el camino as
faltado que discurre entre Illana 
y Almoguera (Guadalajara) al 
caer al canal de riego de esta 
última localidad el vehículo en 
el que viajaban tres personas.

En este siniestro resultó muer
to el conductor del turismo 
Miguel Angel Rodríguez Yugo, 
de 25 años de edad, y el ocupan
te Fernando Gómez Cuesta, de 
44, mientras que David Rodrí
guez Yugo, de 20 años, herma
no del primero, logró salir por 
sus propios medios, resultando 
ileso.

Por otro lado, de las 67 prue
bas positivas de alcoholemia he
chas por la Guardia Civil en las 
carreteras de la región, diez de 
ellas resultaron ser en jóvenes 
con menos de 25 años.

El PSOE regional 
acusa al PP de 
obstruccionismo 
para impedir el 
debate del aborto

La Secretaría de Participa
ción de la Mujer de la Ejecu
tiva Regional del PSOE de 
Castilla-La Mancha ha acusa
do al PP de mantener una «ac
titud obstruccionista», ya que 
a su juicio intenta impedir «por 
todos los medios» que se pue
da debatir sobre la interrupción 

' voluntaria del embarazo.
Según afirmó la secretaria 

regional de Participación de la 
Mujer, Francisca Ropero, en 
una nota de prensa, la postura 
del PP «es antidemocrática 
desde todos los puntos de vis
ta, puesto que está impidiendo 
la celebración de un debate que 
afecta a más de la mitad de la 
población, amparándose en 
principios religiosos y no pre
cisamente desde el talante de 
libertad que marca la Consti
tución». El Congreso de los Di
putados deberá decidir hoy si 
se toma en consideración al
guna de las proposiciones para 
reformar la Ley del Aborto y 
ampliaría al cuarto supuesto.

ICAM pide el 
acuerdo de las 
instituciones para 
la traída de aguas 
del Júcar

L. H, - Albacete

El Grupo Municipal de 
ICAM-Nueva Izquierda en el 
Ayuntamiento de Albacete so
licitará al Pleno de esta corpo
ración que inste al Ministerio 
de Medio Ambiente para que an
tes de la elaboración del pro
yecto definitivo de traída de 
aguas del Júcar a Albacete lo 
consulte con todas las institu
ciones implicadas.

Según explicó ayer en rue
da de prensa el viceportavoz de 
ICAM, Ramón Sotos, su gru
po ha pedido también al Ayun
tamiento de Albacete que se 
incorpore a todos los efectos 
como miembro de la Junta 
Central de Regantes y Usuarios 
de la Mancha Oriental, tal y 
como establece el Plan Hidroló
gico y la Ley de Aguas.

Estas cuestiones, ajuicio de 
Ramón Sotos, son básicas para 
un entendimiento cordial entre 
las administraciones, ya que una 
obra demandada durante mu
chos años por los ciudadanos 
de Albacete, como es el abas
tecimiento a la ciudad, debe con
tar con el consenso de todas las 
partes implicadas en este pro
yecto.

Sotos considera imprescin
dible que el Ministerio tenga en 
cuenta la opinión de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancah y del Ayuntamiento de 
Albacete.

M.C.D.2022
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UNIVERSIDAD a

M La XX V Reunión de Departamentos de 
Ingeniería Química en la Universidad 
regional coincide con la salida de la 
primera promoción de ingenieros químicos

Entre los presentes a la reunión, el rector de la Universidad "Rey Juan Carlos” 

52 ingenieros químieos debaten en 
la UCLM una reforma de estudio
Elaborar un documento de consenso que marque las direc
trices propias de una reforma del plan de estudios de 
Ingeniería Química lo más homoge'neo posible, es uno de 
los objetivos más importantes de la Reunión Nacional de 
Departamentos de Ingeniería Química de universidades 
españolas, que ayer tuvo lugar en el campus de Ciudad 
Real de la Universidad de Castilla-La Mancha.

Oliva CARRETERO

Un total de 52 directores de 
departamentos y catedráticos de 
Ingeniería Química de 29 univer
sidades del país se reunieron ayer 
en la Facultad de Químicas de la 
Universidad regional con una 
densa y apretada agenda de tra
bajo y cuatro objetivos a cum
plir. La Reforma del Plan de Es
tudio, las materias de proyectos, 
fm de carrera y prácticas; el post
grado y el ámbito profesional fue
ron cuatro de los temas que abor
daron los especialistas. Larga 
jomada que, sin lugar a dudas, 
según afirmó el vicerrector del 
campus de Ciudad Real, Anto
nio Otero, que inauguró la re
unión, "será enriquecedora y con
tribuirá a mejorar el futuro del 
ingeniero químico".

El vicerrector de Centros e 
Infraestructuras y catedrático del 
departamento de Ingeniería Quí
mica de Ciudad Real, Antonio de 
Lucas, comentó que esta reunión 
se viene celebrando anualmente 
desde hace 25 años como una tra
dición "y en la UCLM no que
ríamos celebraría hasta que es

El 68,9% de los alumnos de COU 
aprobaron la Selectividad este mes

La Tribuna

El 68,90 por ciento de los 
alumnos que se han examinado 
de las pruebas de Selectividad- 
COU en la Universidad de 
Castilla-La Mancha, han apro
bado, porcentaje que es del 63,28 
por ciento en el caso de la Selec
tividad LOGSE, pruebas celebra
das del 14 al 16 de septiembre.

Por campus, la Selectividad 
de COU ha tenido un mayor 
porcentaje en el campus de Cuen
ca, con un 75,8 por ciento de 
alumnos aprobados; le sigue el 
campus de Toledo, con un 73 por 
ciento y Albacete, con un 70,2 
por ciento de aprobados; en úl

tuviese plenamente implantada 
la carrera, y qué mejor momen
to que este año, cuando termina 
la primera promoción de Inge
nieros Químicos".

Esta Reunión de Ingenieros 
Químicos, según indicaba De 
Lucas, servirá para valorar el 
contenido del informe elabora
do en un encuentro anterior en 
la Universidad de Valladolid, "es 
muy importante tener un docu
mento de consenso ya que sua
viza las dificultades existentes, 
a pesar de que dicho estudio sólo 
tenga una función de recomen
daciones".

Por su parte, el rector de la 
Universidad "Rey Juan Carlos" 
y también ingeniero químico, 
Guillermo Calleja, presente en el 
encuentro, afirmó que la Reunión 
"es un gran acierto porque da la 
oportunidad de discutir temas de 
preocupación común a todas las 
universidades españolas". Un 
intercambio de opiniones, aña
dió, siempre ayuda "a mejorar". 
Esta nueva universidad pondrá 
en marcha este año la carrera de 
Ingeniería Química, con 75 alum
nos, con unos planes de estudio 

timo lugar queda el campus 
ciudadrealeño, con sólo el 57,1 
por ciento de aprobados.

En cuanto a los exámenes de 
Selectividad LOGSE, el mayor 
porcentaje de aprobados recayó 
en el campus conquense, con un 
73,91 por ciento; seguido de 
Ciudad Real, con el 65,68 por 
ciento; Toledo, 64,94% y en úl
timo lugar, el campus de 
Albacete, con el 53,76%.

Todos los alumnos que lo 
deseen pueden consultar sus notas 
desde el pasado sábado a través 
de Internet, en la dirección de la 
Universidad regional 
(www.uclm.es) introduciendo su 
documento nacional de identidad.

Ingenieros químicos de 29 universidades se reunieron en Ciudad Real. t. F.

ya aprobados y la lista de profe
sores casi cerrada, y con la am
bición e ilusión "de poner el lis
tón muy alto".

En cuanto al Departamento de 
Ingeniería Química del campus 
ciudadrealeño, Calleja afirmó que 
había trabajado tanto con el di
rector, Pablo Cañizares como con 
Antonio de Lucas. "Tiene un al
tísimo nivel de calidad, con una 
buena dotación de infraestructura 
-una planta piloto, labora
torios,etc.-, y el nivel de inves

Aprobaron el 
- 63,28% de 

los alumnos
que 

realizaron las 
pruebas de la 
Selectividad 

LOGSE 

tigación es bastante elevado". 
Todos, dijo por último, hemos 
heredado el espíritu del profesor 
Enrique Costa, que marcó un sello 
muy definido basado en el traba
jo bien hecho y en la superación 
constante, "y para nosotros es un 
gran logro toda su carrera y a la 
vez un estímulo". Los presentes 
cerraron ayer las sesiones de tra
bajo con una visita a Almagro, y 
una representación teatral en el 
Corral de Comedias, a cargo del 
grupo C+C.

En Cuenca y Toledo aprobaron más.y p

Los rectores 
lamentan la "poca 
transparencia" de 
la modificación de 
LRU

D.C. - Madrid

Los rectores de 60 universi
dades españolas emitieron ayer 
un comunicado en el que criti
can la «lentitud y poca trans
parencia» con que se está tra
mitando la modificación del 
Título V de la Ley de Reforma 
Universitaria (LRU), relativa al 
profesorado. Según la Conferen
cia de Rectores de Universida
des Españolas (CRUE), tampo
co se ha previsto la financiación 
adecuada para la aplicación de 
la reforma, lo que puede «agra
var un problema que desde hace 
años está afectando muy nega
tivamente al desarrollo de la ac
tividad universitaria».

Sin embargo, los rectores 
reconocen el avance en algunas 
cuestiones como la reforma de 
los planes de estudio y del ter
cer ciclo, aunque «con un retraso 
que ha provocado que en este 
curso sólo el 10 por ciento del 
total de los planes existentes en 
las Universidades hayan podi
do beneficiarse del nuevo mar
co legislativo».

Pese a estos avances, conti
núa el comunicado, «continúa 
sin conocerse oficialmente cuál 
es la política universitaria del 
Ministerio de Educación y Cul
tura», lo que «dificulta la racio
nal programación de actividad 
de las Universidades». En rela
ción a la reducción de ingresos 
por la nueva definición de fa
milia numerosa (tres hijos), los 
rectores insisten en que este año 
la cantidad con que deben ser 
compensadas las Universidades 
es de 32.000 millones de pese
tas, cantidad muy alejada de los 
7.000 millones aprobados.

Michavila reta a 
una evaluación de 
calidad para 
lograr un avance

D.C. - Madrid

La evaluación de la calidad 
como arma para lograr el avance 
del sistema universitario y, en 
particular, de cada universidad 
es el objetivo del libro que pre
sentó ayer el catedrático Fran
cisco Michavila titulado, «Ex
periencias y consecuencias de 
la evaluación universitaria».

Según el autor, ex secreta
rio del Consejo de Universida
des, «la evaluación de la cali
dad es uno de los temas más 
importantes en la política uni
versitaria, con efectos sobre la 
distribución de fondos, las nue
vas titulaciones y los nuevos 
modos de enseñar y aprender»-
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Piqué explicó que la posición de 
Gobierno es que el verdadero 
inicio del proceso de paz se dará 
con la disolución de ETA

’bu
na

Almunia se reunió ayer con Aznar y abrió la ronda de conversaciones prevista por el Gobierno

Aznar y Almunia creen que la vía de 
la paz partirá del desarme de ETA
El PSOE ofreció ayer al Gobierno de Aznar su voluntad de 
colaboración para conseguir la paz y coincidió con el Ejecu
tivo en la necesidad de que la banda terrorista ETA renuncie 
definitivamente a la violencia, retire sus armas antes de 
abordar una negociación política sobre el futuro del País 
Vasco.

Efe - Madrid

Tras su entrevista en el Pa
lacio de la Moncloa con el pre
sidente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, el secretario general 
del PSOE, Joaquín Almunia, 
instó a separar «la búsqueda del 
fin de la violencia de un debate 
sobre políticas de estructura de 
Estado o capacidad de auto-go
bierno» y pidió explicaciones al 
PNV, EA e IU por «haber incum
plido el compromiso» asumido 
en el Pacto de Ajuria Enea.

Almunia reprochó a estas tres 
formaciones «plantear hablar de 
temas políticos sin que la ame
naza violenta desaparezca» y 
subrayó que, por el contrario, 
«habrá que acabar con las ame
nazas antes del debate político».

En el mismo sentido, el mi
nistro portavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, señaló en Bilbao, 
tras la entrevista entre Aznar y 
Almunia, que para que la tregua 
anunciada por ETA se convierta 
en el verdadero inicio de un pro
ceso de paz tendrá que producirse 
la renuncia y entrega de las ar
mas y la autodisolución de la 
banda terrorista. En los próximos 
días, el jefe del Ejecutivo segui
rá sondeando la opinión del los 

principales dirigentes políticos 
sobre este asunto, y así el próxi
mo miércoles se reunirá con Julio 
Anguita, el jueves con Jordi 
Pujol, el lunes 28 de septiembre 
con Carlos Garaikoetxea y el 
martes 29 con Xabier Arzalluz. 
El encuentro ayer entre José 
María Aznar y Joaquín Almunia 
transcurrió «en términos de nor
malidad, cordialidad y acuerdo 
en lo básico», según explicó 
Piqué en una rueda de prensa, y 
recalcó que «la paz no puede tener 
precio distinto del que supone 
abandonar las armas y aceptar la 
política como marco de actuación 
para defender unas ideas».

El portavoz del Ejecutivo 
recordó que la iniciativa en el 
proceso de pacificación corres
ponde a los partidos democráti
cos y advirtió que «estamos en 
la línea de salida de una carrera 
que va a ser muy larga», por lo 
que conviene afrontaría «con 
serenidad, cautela, prudencia, 
rigor y seriedad». «No hay pre
cio para la paz; la paz no puede 
tener el precio de pasar por en
cima de la voluntad democráti
ca de los ciudadanos», añadió 
Piqué, antes de insistir en que 
«quien debe moverse, demostrar 
con hechos su voluntad real, no

José María Aznar recibe a Joaquín Almunia en La Moncloa. EFE

somos los demócratas, ni el 
Gobierno, sino ETA» y, por tanto, 
«no hay que agradecer que al
guien deje de matar, ni tenemos 
que responder con gestos a que 
los que maten dejen de matar».

En relación a la política pe
nitenciaria hacia los presos de 
ETA, el portavoz del Ejecutivo 
recordó que «a pesar de sus cos
tes y de los sufrimientos que ha 

implicado, está dando buenos 
resultados y, por tanto, el Gobier
no no ve motivos para modifi
caría».

En cambio, Almunia señaló 
en la rueda de prensa posterior a 
la entrevista que, aunque en su 
encuentro con Aznar sólo trata
ron de la tregua de ETA y sus 
consecuencias, personalmente es 
partidario de que, de forma uni

lateral, «se debe y se puede usar 
la política penitenciaria (de acer
camiento de presos) como for
ma de distensión».

Además, el máximo dirigen
te socialista criticó a CIU por 
«mezclarse con quienes desde 
posiciones nacionalistas o comu
nistas hacen fácil la tarea de 
quienes no quieren un debate 
democrático en libertad» .

Los partidos animaron ayer a explorar vías políticas 
que avancen hacia el fin del confiicto vasco

Efe - Madrid

CiU, PNV y EA animaron ayer 
a aprovechar la tregua de ETA 
para explorar las vías políticas 
que permitan avanzar hacia el fin 
del conflicto vasco, mientras el 
Gobierno advertía que el verda
dero inicio del proceso de paz lle
gará cuando la banda terrorista en
tregue las armas y se disuelva.

Así lo expresó en Bilbao el 
ministro portavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, tras la reunión cele
brada entre el jefe del Ejecuti- 
vo, José María Aznar, y el secre
tario general del PSOE, Joaquín 
Almunia, con la que se inauguró 

la prevista ronda de conversacio
nes con los máximos dirigentes 
de las fuerzas democráticas, que 
continuará mañana con el líder 
de IU, Julio Anguita.

Asimismo, el vicepresidente 
segundo del Gobierno, Rodrigo 
Rato, se mostró cauto ante los po
sibles «ingredientes electorales» 
de la tregua, aunque expresó la 
disposición del Ejecutivo a estu
diar propuestas para alcanzar la 
paz, y el ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, explicó que sus 
«contactos regulares y periódi
cos» con los tres Ejércitos hacen 
innecesaria cualquier medida 
excepcional.

También se pronunciaron so
bre la situación creada por la tre
gua dos de los «padres de la Cons
titución», Manuel Fraga y Grego
rio Peces Barba, quienes se mani
festaron en contra de su posible 
modificación.

EI presidente de la Xunta de 
Galicia recomendó «nojugar con 
la Constitución», que ha sido a 
su juicio «muy generosa con el 
derecho a la autonomía», y Pe
ces Barba, ex presidente del Con
greso de los Diputados, aseguró 
que los ciudadanos no desean una 
reforma de la Carta Magna, an
tes de subrayar que quienes abo
gan por su modificación tendrían 

que ganar las elecciones «en toda 
España».

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno espa
ñol, José Borrell, se mostró ayer 
contrario a que se posponga hasta 
después de las elecciones vascas 
del 25 de octubre «lo que haya 
que hacer» para «aprovechar la 
oportunidad que la tregua de ETA 
implica. Como todavía falta un 
mes para llegar a ellas, creo que 
no se deberían en absoluto pos
poner» hasta después del 25 de 
octubre las decisiones que haya 
que adoptar para aprovechar di
cha oportunidad.

Desde Barcelona, el comité de 

enlace de CiU acordó hacer un 
llamamiento a los principales par
tidos nacionales para que «refuer
cen su interés» en el proceso 
abierto por el anuncio de ETA y 
exploren todas las vías de nego
ciación para lograr la paz.

El portavoz del PNV, Joseba 
Egibar, declaró que su partido ha
rá todo lo posible para que el ca
mino abierto ahora «no tenga 
marcha atrás», recalcó que las 
fuerzas políticas están obligadas 
a «estar a la altura» de las circuns
tancias y apuntó que el cuarto año 
de la próxima legislatura vasca 
«tiene que bendecir ya un pro
ceso definitivo».
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Cree que si los terroristas vuelven a matar sus partidarios se rebelarían

Ardanza está convencido de que el 
alto el fuego de ETA es irreversible
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E’ presidente del Gobierno 
vasco, José Antonio Ardanza, ex
presó ayer en Bruselas, su con
vicción «objetiva» de que el «alto 
el fuego» de ETA «es irreversi
ble». En una alocución no escrita 
ante la colonia vasca en Bruse
las, el «lehendakari» aseguró 
tajante que «ETA ha tomado la 
decisión de dejar la lucha arma
da».

«No es una tregua, sino un alto 
el fuego», explicó Ardanza, 
quien insistió en que es la pri
mera vez que ETA cesa la vio
lencia de manera «unilateral, 
incondicional e indefinida».

«Estamos ante un escenario 
total y absolutamente singular 
y distinto; es lo que me da pie a 
tener esperanzas objetivas de que 
es una situación irreversible».

A los «escépticos». Ardanza 
les pidió «fe, porque este proce
so no tiene marcha atrás», y no 
la tiene «porque, si dentro de cua
tro meses o cinco meses, por la 
razón que sea, ETA quisiera vol
ver atrás, en las próximas elec
ciones municipales, su propia 
gente se le echaría encima».

Según el «lehendakari», la 
sensación que se ha ido generan
do en muy poco tiempo en Eus
kadi, «de relajo, de tranquilidad, 
de poder por fin empezar poco 
a poco a miramos a la cara», eso 
ya «va a ser imparable».

Ardanza dijo observar «con 
tristeza» que ahora «hay mucha 
gente que se quiere poner las

La tregua de ETA y la 
despedida de Ardanza 
marcarán la fiesta del PNV

El Gobierno y los sindicatos 
analizarán las retribuciones 
de los funcionarios para 1999

Efe - Bilbao

La tregua declarada por ETA 
y la despedida del lehendakari, 
José Antonio Ardanza, marca
rán la edición de este año del 
Alderdi Eguna (Día del parti
do), la fiesta anual del PNV.

Los dirigentes del PNV Fran
cisco Allende e Iñigo Urkullu 
presentaron ayer en una rueda 
de prensa en Bilbao los actos 
de la vigésimoprimera edición 
del Alderdi Eguna, que se ce
lebrará el próximo domingo en 
las campas de Salburua, en Vi
toria.

La celebración mantendrá el 
lema «Nuevos tiempos, nuevas 
respuestas», que ya fue utiliza
do en el Aberri Eguna (Día de 
la Patria vasca) y que será el 
eslogan del PNV en la campa
ña electoral vasca.

Iñigo Urkullu señaló que la 
tregua declarada por ETA hará 
que los afiliados y simpatizan-

Ardanza considera que ETA se ha dado cuenta de que cada vez estaba más marginada en la sociedad vasca.

medallas. No es el momento de 
ponerse medallas», sino de tra
bajar para consolidar la paz.

A su juicio, la decisión de 
ETA «se debe a la acumulación 
de muchas razones», en las que 
ha podido influir «el referente 
del Ulster» o el «atosigamiento 
y presión sobre todo el mundo 
del MLNV».

Pero «más importante» es el 
hecho de que «ETA era muy 

tes de este partido estén «más 
ilusionados y esperanzados que 
nunca», y les animará a «arri
mar el hombro en el diseño del 
futuro de Euskadi».

También influirá en los dis
cursos políticos y en la reduc
ción de los servicios de seguri
dad, según dijo Francisco Allen
de.

Además de la tregua, el otro 
factor diferenciador de este Al
derdi Eguna consiste en el he
cho de ser el último de José An
tonio Ardanza como lehendaka
ri, motivo por el cual será ho
menajeado el sábado por las ju
ventudes del PNV, Euzko Gaz- 
tedi (EGI).

Asimismo, supondrá el es
treno del vicelehendakari y 
candidato a Lehendakari, Juan 
José Ibarretxe, como orador en 
un Alderdi Eguna, compartien
do tribuna con Ardanza y el pre
sidente del EBB, Xabier Arza
lluz. 

consciente de que se sentía cada 
vez más marginada, más aisla
da, más rechazada por la socie
dad vasca».

En ese proceso de aislamiento 
hubo un «hito fundamental», se
gún Ardanza, «que es el asesi
nato de Miguel Angel Blanco».

Además, se estaba producien
do otro fenómeno dentro del 
MLNV, «las deserciones inter
nas. Desde dentro», insistió, «ha-

Efe - Madrid

El Gobierno y los sindica
tos de la Función Pública se reu
nirán el próximo jueves por la 
tarde, en el Ministerio de Admi
nistraciones Públicas, para ana
lizar asuntos como la retribu
ción de los funcionarios para 
1999, durante la Mesa General 
de la Función Pública que se ce
lebrará ese día.

Por el momento, el Gobier
no anunció que los empleados 
públicos se beneficiarán el año 
próximo de una subida salarial 
del 1,8 por ciento, que es la pre
visión de inflación para ese ejer
cicio, recordaron a Efe, fuen
tes sindicales.

Sin embargo, UGT, CCOO 
y CSI-CSIF advierten de que 
sólo aceptarán ese aumento del 
1,8 por ciento si el Ministerio 
de Administraciones Públicas 
lo complementa con fondos adi
cionales para financiar otros 

bía una presión constante de que 
era preciso cambiar el chip, a las 
puertas del siglo XXI».

La razón fundamental para el 
cese de la violencia, según el «le
hendakari», es que «ETA ha lle
gado a la convicción de que en 
democracia es mucho más efi
caz, para la consecución de los 
ideales u objetivos políticos que 
cada cual pueda tener, luchar 
mediante la palabra».

asuntos, a su juicio, pendien
tes de negociar.

Los sindicatos piden que se 
les garantice aportaciones eco
nómicas adicionales, que per
mitan poner en marcha políti
cas de consolidación de empleo 
y la recuperación del poder ad
quisitivo que perdieron los fun
cionarios antes de 1997.

• También supeditan su acep
tación a la subida salarial del 
1,8 por ciento a que el Gobier
no se comprometa a crear un 
fondo para el desarrollo y un 
nuevo acuerdo plurianual para 
los funcionarios, que les garan
tice el derecho a contar con la 
negociación colectiva para me
jorar sus condiciones laborales.

Otras cuestiones que las cen
trales desean tratar el jueves se 
refieren a la solución extraju
dicial de conflictos en la Admi
nistración, la creación de un ob
servatorio de empleo público 
y de un fondo de pensiones.

Durán rechazó la 
última oferta de 
Pujol y será el 
octavo candidato 
de CiU

Efe - Barcelona

Unió Democrática rechazó 
«por dignidad» la última ofer
ta de Jordi Pujol sobre la ubi
cación de Josep Antoni Duran 
Lleida en la candidatura de CiU 
en las próximas elecciones au
tonómicas y dio por cerrada la 
polémica manteniendo a su lí
der en el puesto número ocho.

Duran dijo en rueda de prensa 
que «ni por razones de digni
dad de partido ni de oportuni
dad podemos entrar en un mer
cadeo sobre números», y por 
tanto Unió mantiene el acuer
do de situar a Joan Rigol en el 
puesto número 3 y al líder del 
partido en el número 8, como 
se decidió el sábado después de 
que Pujol rechazara cederle el 
segundo lugar de la lista.

La decisión de Duran provo
có incomodidad en el seno de 
Convergencia, porque transmite 
una imagen de división interna 
en la coalición, y Pujol anun
ció el domingo al Consell Na
cional que propondría un cam
bio en el pacto de coalición para 
que Unió, que ahora tiene los 
puestos 3 y 8, pudiera tener el 
3 y el 4.

De esta forma. Duran podría 
ser tercero y Joan Rigol, que pro
bablemente será el candidato a 
presidir el Parlament, podría ser 
cuarto manteniendo un lugar 
destacado.

UDC rechaza esta posibili
dad porque, según dijo Duran, 
«sería reducir el tema a la volun
tad de escalar puestos y no era 
éste el sentido de nuestra posi
ción, por lo que Unió se queda 
donde está».

El propio Duran comunicó 
esta decisión a Pujol en la reu
nión que tuvieron ayer antes del 
comité de enlace de la coalición, 
en el que se dio por cerrado el 
debate entre los dos socios so
bre la ubicación del líder.

Según explicó en rueda de 
prensa, el tema mereció menos 
de cinco minutos en el encuen
tro de los dos dirigentes y el mis
mo tiempo en la reunión del co
mité de enlace, que se dedicó 
mayoritariamente a otras cues
tiones de política catalana y 
española.

Duran aseguró que en los 
contactos que mantuvo la sema
na pasada con Pujol, éste ya le 
expuso la posibilidad de que 
Unió ocupara los puestos terce
ro y cuarto, pero la rechazó.

Recordó que la decisión de 
situar a Rigol y a él mismo en 
el tercer y octavo puesto fue to
mada por el máximo órgano del 
partido entre congresos, y que 
el comité de gobierno no tiene 
potestad para modificar este 
acuerdo.

Duran Lleida negó haber 
mantenido contactos «ni aquí ni 
en Roma» con el candidato so
cialista a la presidencia de la Ge- 
neralitat, Pasqual Maragall, y 
negó asimismo que el viernes 
por la noche le adelantara la de
cisión de ocupar el octavo pues
to en las listas de CiU.
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El Gobierno rechaza las enmiendas sobre el aborto

Intensa movilización
ayer en torno al aborto

Efe - Madrid
Entre tres mil y cinco mil 

personas, según la policía, se 
concentraron ayer, poco antes de 
las siete de la tarde, en la Plaza 
de las Cortes de Madrid, frente 
al Congreso de los Diputados, 
para manifestarse en contra del 
aborto y del debate sobre su 
ampliación, previsto para hoy 
por la tarde en la Cámara Baja.

«Unidos por la Vida» ha 
enviado en los últimos días al 
Congreso de los Diputados más 
de 24.000 cartas, en las que pide 
a los parlamentarios que maña
na tratarán ente asunto que no 
voten la ampliación del aborto.

Los concentrados, convoca
dos por diversas asociaciones 
antiabortistas, agrupadas en la 
Iniciativa Unidos por la Vida, 
ocuparon toda la plaza, con 
numerosos niños en la primera 
fila, y cortaron el tráfico en la 
caiTera de San Jerónimo, al tiem
po que corearon numerosas con
signas contra los partidarios de 
la ampliación del aborto.

Entre los intervinientes, el 
doctor Jesús Poveda, de la Aso
ciación Pro Vida, defendió «la 
paz dentro del útero» y destacó 
que «la paz no es el equilibrio 
entre abortistas y antiabortistas, 
sino armonía». «Esto es una li
cencia para matar que no que
remos», dijo Poveda en alusión 
a la ampliación del aborto, al 
tiempo que pidió la unión de 
todos los defensores de la vida.

Este médico se dirigió públi
camente al vicepresidente segun
do del Gobierno y ministro de 
Economía y Hacienda, Rodrigo 
Rato, para pedirle que corte «la 
trama financiera del aborto», al 
tiempo que solicitó también que 
«caiga el peso de la ley sobre los 
médicos abortistas».

El abogado Manuel Toca 
pidió a los diputados de CiU y 
PNV que «ño legitimen con sus 
votos la muerte de los seres hu
manos no nacidos», y a los del 
PP que no apoyen los tres supues
tos actuales por los que se pue
de abortar legalmente y que se 
destine parte del dinero de los 
presupuestos generales a pres
tar ayuda a las embarazadas que 
lo necesiten. Los concentrados 
ante el Congreso encendieron 
velas en memoria de los 450.000 
niños españoles que, según ellos, 
«no han podido ver la luz a cau
sa de la ley del aborto».

Al finalizar este concentra
ción, muchos de los asistentes 
se dirigieron a diversas iglesias 
de Madrid para realizar una vi
gilia durante toda la noche con 
el objetivo de rezar para que 
mañana no se apruebe la amplia
ción de esta ley. Algunas de las 
consignas más repetidas ante el 
parlamento fueron «Vida sí, 
aborto no», «Sí a la vida, no al 
cuarto supuesto» y «Herodes está 
en el Congreso».

Los concentrados levantaron 
una pancarta central con el lema 
«Defiende la vida.Basta de ma
tar a inocentes». Durante unas dos 
horas, los concentrados, jóvenes 
y mayores, fundamentalmente, 
insistieron frente a los leones de 
las Cortes en sus mensajes y rei
vindicaciones contrarias al aborto, 
de manera initerrumpida.

Otros de sus lemas fueron; 
«Manos blancas también para los 
niños» y «Los abostistas son ase
sinos». En otras ciudades se ce
lebraron también manifestacio
nes. Cientos de personas asistie
ron a las tres concentraciones 
convocadas en Castilla y León, 

Feria 
ele Servicios
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en las capitales de Palencia y 
Valladolid.

Diversos miembros del Go
bierno rechazaron ayer la amplia
ción del aborto que, a propuesta 
de PSOE e IU, hoy se debatirá y 
votará en el Pleno del Congre
so, al tiempo que los movimien
tos antiabortistas y los partida
rios del cuarto supuesto se mo
vilizaron en defensa de sus plan
teamientos.

Desde una postura radical
mente distinta, unas 30 organi
zaciones feministas agrupadas en 
la Plataforma de Asociaciones 
Feministas acudieron ayer al 
Congreso para entregar cartas

uj 
Q

 

yi -j 
“̂

1S
LJ

>'
^-

J

Varias ciudades se manifestaron en contra de la ampliación del aborto.

personalizadas a todos los dipu
tados pidiendo el voto favora-ble 
a la ampliación del aborto.Desde 
el Gobierno, la ministra de Jus
ticia, Margarita Mariscal de 
Gante, insistió en que los tres

supuestos legales de despe
nalización del aborto que contem
pla la legislación actual son «su
ficientes a los efectos de prote
ger situaciones en las que pre
valece el derecho a la madre».
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Amedo dice que la Justicia no ha tenido en cuenta su colaboración con ella

El Tribunal Supremo ejecuta todas 
las condenas del caso Marey

Efe - Madrid

El Tribunal Supremo confir
mó ayer la prisión para José Ba
rrionuevo y Rafael Vera y orde
nó el ingreso en la cárcel de los 
otros diez condenados del «caso 
GAL», entre ellos Julián Sancris
tóbal y Ricardo García Dambo
renea.

La Sala de lo Penal del Supre
mo rechazó ayer los recursos de 
súplica que interpusieron el ex 
ministro del Interior José Barrio- 
nuevo y el ex secretario de Esta
do para la Seguridad Rafael Vera 
contra su ingreso en prisión, por 
lo que ratifica el auto de ejecu
ción de la sentencia por el secues
tro de Segundo Marey.

Asimismo, decidió ejecutar 
la sentencia para los otros diez 
condenados, cuyo ingreso en 
prisión se paralizó temporalmen
te para que las partes informa
ran sobre si procedía o no su en
carcelamiento por el hecho de 
que habían pedido personalmen
te el indulto.

La ejecución de la sentencia 
para estos diez condenados será 
efectuada probablemente a partir 
de hoy, cuando se notifique el 
auto, según fuentes del Tribu
nal Supremo, que indicaron que 
el trámite que se seguirá será el 
que se llevó a cabo con Barrio- 
nuevo y Vera, a través del Minis
terio del Interior.

En esa ocasión, tras recibir 
el Ministerio del Interior el auto 
de ejecución de la sentencia, dio 
a los dos condenados un plazo 
de 24 horas para su ingreso en 
prisión.

Las decisiones, tanto el recha
zo de los recursos de súplica co
mo de la suspensión de la ejecu
ción, se adoptaron sin que se pro
dujera ningún voto particular de 
los magistrados del Tribunal que 
juzgó el caso Marey, en una reu-

Garzón cita a Berlusconi 
para el mes de octubre

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón citará pa
ra mediados de octubre al ex pri
mer ministro de Italia Silvio Ber
lusconi y a otros cuatro imputa
dos italianos en la causa en la 
que se investiga un supuesto 
fraude relacionado con ex direc
tivos de Tele 5.

Fuentes jurídicas informaron 
ayer de las nuevas citaciones, que 
tendrán lugar en tomo a los días 
14, 15 y 16 de octubre aunque 
no precisaron qué día declarará

José Amedo, uno de los condenados por el secuestro de Marey.

nión que se prolongó durante dos 
horas y media, indicaron las mis
mas fuentes.

Diez condenados

Los diez condenados que de
berán ingresar en prisión en las 
próximas horas son el ex direc
tor general de la Seguridad del 
Estado Julián Sancristóbal, el ex 
secretario general de los socia
listas vizcaínos Ricardo García 
Damborenea.

Además, el ex jefe del Man
do Unico de la Lucha Contrate
rrorista Francisco Alvarez; el ex 
jefe superior de Policía de Bil
bao Miguel Planchuelo; el ex 
subcomisario de Policía José 
Amedo; el ex inspector Michel 
Domínguez y los inspectores 
Francisco Saiz Oceja, Julio Hie
rro, Luis Hens y Juan Ramón 
Corujo.

El fiscal del caso, José Ma
ría Luzón, se había opuesto tan

cada uno de ellos.
El pasado mes de julio ya 

comparecieron ante Garzón Ber
lusconi, Marcelllo Dell’Utri, di
putado de Forza Italia y ex presi
dente de Publitalia; el conseje
ro delegado de Fininvest, Alfre
do Messina, y Giorgio Vanoni, 
otro de los directivos del grupo, 
quienes se acogieron a su dere
cho de no declarar al no cono
cer en profundidad la documen
tación sobre el caso.

Por ello, el juez aplazó sus 
comparecencias, que ahora ha 
fijado para el mes que viene.

to a los recursos de súplica del 
ex ministro del Interior y del ex 
secretario de Estado como a la 
suspensión de la ejecución de la 
sentencia que habían pedido el 
resto de los condenados.

La Sala Segunda del Tribu
nal Supremo decidió el pasado 
día 8 ordenar el ingreso en pri
sión de Vera y Barrionuevo y pa
ralizar temporalmente el encar
celamiento de los otros diez con
denados, que habían solicitado 
personalmente el indulto ante el 
Ministerio de Justicia, para que 
las partes informaran al respec
to.

El día 10 y horas antes de in
gresar en la prisión de Guadala
jara, Barrionuevo y Vera presen
taron ante el Supremo sendos re
cursos de súplica contra su encar
celamiento.

En sus escritos de súplica, 
ambos recordaban que habían re
currido ante el Tribunal Consti
tucional la sentencia que les con

El juez tenía previsto tomar 
declaración a Giovanni Acam- 
pora, también imputado, quien 
compareció ayer ante Garzón y 
pidió tiempo para informarse so
bre las actuaciones, a lo que el 
magistrado accedió y también le 
citará el mes que viene.

Transmisión de acciones

Según fuentes jurídicas 
Acampora, quien figura en las 
actuaciones como abogado del 
grupo financiero Fininvest en
tre 1990 y 1996, intervino su- 

denó a diez años de prisión por 
el secuestro de Segundo Marey, 
y, en el caso de Barrionuevo, 
basaba también su petición en 
las solicitudes de indulto que 
para él se habían presentado.

Estos argumentos fueron re
chazados por el fiscal, quien 
considera que la discusión so
bre la suspensión de la ejecución 
de la sentencia es del propio 
Constitucional y que no proce
día la misma por la gravedad de 
los hechos probados, la alarma 
social y las altas penas impues
tas.

Respecto al resto de los con
denados, el fiscal estimó que no 
debía suspenderse su ingreso en 
prisión, al igual que lo hicieron 
dos de las acusaciones y el abo
gado del Estado respecto a los 
cuatro a los que acusó: Sancris
tóbal, Alvarez, Planchuelo y 
Amedo.

Este último, condenado a nue
ve años y medio por el secues
tro de Segundo Marey, dijo a Efe, 
tras conocer la decisión del Tri
bunal Supremo, que «la Justicia 
no ha tenido en cuenta la cola
boración que he tenido con ella».

«Lo lamento mucho por los 
profesionales (policías) que no 
han pasado nunca por esta situa
ción y que van a tener que en
trar ahora, después de que se han 
jugado la vida en múltiples oca
siones contrae! terrorismo», dijo 
Amedo.

El ex subcomisario insistió 
en varias ocasiones en que por 
quien más siente la decisión 
adoptada por el Supremo es por 
sus antiguos compañeros, quie
nes «nunca han pasado por una 
situación similar», ya que él, re
cordó, ya estuvo varios años en 
prisión a causa de su anterior con
dena a 108 años de cárcel por los 
atentados contra los bares «Bat- 
zoki» y «Consolation».

Silvio Berlusconi

puestamente en varias operacio
nes de transmisión de acciones 
presuntamente irregulares entre 
las sociedades investigadas.

Mayor Oreja 
inaugurará la 
conferencia 
europea contra el 
terrorismo

Efe - Estrasburgo

El ministro español del In
terior, Jaime Mayor Oreja, par
ticipará en la inauguración de 
la primera conferencia parla
mentaria del Consejo de Euro
pa (CE) sobre terrorismo, el gran 
peligro que, según los organi
zadores, amenaza los cimien
tos de la democracia.

Al anticipar el programa de 
la conferencia «las democracias 
europeas frente al terrorismo», 
que se celebrará del 14 al 16 de 
octubre en Estrasburgo, la pre
sidenta de la Asamblea Parla
mentaria del CE, la alemana 
Leni Fischer, calificó en rueda 
de prensa el terrorismo de «pla
ga de nuestra época».

Mayor Oreja será el único 
ministro que intervendrá en la 
sesión inaugural, que comenza
rá con sendas intervenciones de 
Leni Fischer y del ponente de 
la Comisión de Asuntos Jurídi
cos, el senador del Partido Po
pular José Luís López Henares.

Según el parlamentario espa
ñol y uno de los principales im
pulsores de esta conferencia, la 
reunión servirá para debatir nue
vos modos de enfrentamiento 
a lo que tachó de «gran peligro 
que amenaza los cimientos de 
la democracia».

Surgida de la Comisión de 
Asuntos Jurídicos y de Derechos 
Humanos de la Asamblea de Es
trasburgo, la propuesta de la 
conferencia fue adoptada a 
mediados de 1997 y, en octu
bre de ese mismo año, obtuvo 
el respaldo de la Cumbre de jefes 
de Estado y de Gobierno de los 
40 países miembros del Consejo 
de Europa.

Un presunto 
terrorista 
islámico llegó a 
Alemania desde 
España

EffejJSmui
El presunto terrorista suda

nés Salim Mamdouh Mahmud, 
detenido el pasado miércoles en 
Munich, viajó a Alemania, pro
cedente de España, con visado 
y pasaporte en regla, según in
formaciones del ministerio bá
varo de Interior.

Mahmud, que estaba siendo 
vigilado desde su llegada el día 
14 al aeropuerto de Stuttgart, es
tá considerado como el respon
sable de las finanzas del terroris
ta islámico y presunto organi
zador de los atentados contra las 
embajadas estadounidenses en 
Kenia y Tanzania, el millona
rio saudí Osama bin Laden.

Según las autoridades báva
ras, el sudanés mantenía contac
tos con grupos islámicos en Ale
mania, aunque se desconoce si 
su presencia se debía a motivos 
privados o políticos.
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La mayor parte del material que el 
fiscal especial Kenneth Starr 
facilitó como pruebas al Congreso 
fue presentado ayer al público

na

La Casa Blanca considera que la difusión del vídeo es partidista

Clinton se negó a responder a 
cuestiones sexuales especificas
El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, se negó 
a responder a las preguntas 
sobre contactos sexuales es
pecíficos con Monica Le
winsky, en el interrogatorio 
realizado ante el Gran Ju
rado el pasado 17 de agosto.

Efe - Washington

Como demuestra el vídeo de 
más de cuatro horas emitido por 
las televisiones estadounidenses, 
gran parte de las preguntas rea
lizadas por los fiscales se cen
traron en la definición de la re
lación sexual incluida en el caso 
Paula Jones.

Tanto para el fiscal indepen
diente Kenneth Starr como para 
los abogados del presidente esta 
definición es la clave para deter
minar si Clinton cometió o no 
perjurio.

En su declaración jurada, en 
el caso de la demanda civil pre
sentada por Paula Jones, el pa
sado 17 de enero de 1998, el pre
sidente negó haber mantenido 
relaciones sexuales.

La definición de relación 
sexual que le presentó la jueza 
es la siguiente: «A los efectos 
de este testimonio, una persona 
participa en una relación sexual 
cuando, a sabiendas, realiza o 
causa contacto con los genitales, 
el ano, el pubis, los senos, la en
trepierna o las nalgas de cual
quier persona, con la intención 
de excitar o gratificar el deseo 
sexual de una persona».

Declaración previa

Ante el Gran Jurado, Clinton 
no quiso discutir cuestiones 
sexuales específicas de su rela
ción con Lewinsky y se remitió 
en todo momento a una decla
ración previa que leyó al comien
zo.

En ella reconoce que estuvo 
«a solas con la señorita Lewinsky 
en ciertas ocasiones a finales de 
1996 y una a finales de 1997», 
y asegura que «no fueron rela
ciones sexuales», porque «no se 
produjo coito».

«No fueron relaciones sexua
les, tal como yo entendí en los 
términos definidos en mi decla
ración del 17 de enero de 1998», 
nijo Bill Clinton, aunque «sí 
contactos íntimos e inapropia-

Una de las fotos de Clinton y Lewinsky que el fiscal aportó como prueba al Congreso.

-*
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Tras lamentar esta situación, 
Clinton señaló que, para defen
der a su familia, a él mismo y la 
dignidad de su cargo, «esto es 
todo lo que diré sobre los deta-

líes de este particular asunto».
El vídeo con el testimonio del 

presidente de EEUU, Bill Clin
ton, no ofrece ninguna base ju
rídica para iniciar un proceso de 
destitución, afirmó ayer el por
tavoz de la Casa Blanca, Mike 
McCurry.

McCurry dijo, en un comu
nicado, que la mayor parte del 
material divulgado ayer «es irre
levante», y consideró «lamenta
ble» el espíritu partidista de los 
republicanos por difundir el ví
deo y otros documentos sobre el 
escándalo Lewinsky.

Para el portavoz, esta difu
sión es una violación «flagran
te» del secreto que protege a las 
declaraciones realizadas ante un 
gran jurado.

Ovación en la ONU

Mientras el famoso vídeo era 
emitido por las televisiones de 
EEUU y otros países, Clinton 
asistió ayer a la sesión inaugu
ral de la Asamblea General de 
la ONU, que le recibió con una 
cerrada ovación de todos los 
delegados, puestos en pie.

Según McCurry, la difusión 
del vídeo va a plantear a cada 
ciudadano la pregunta de si el 
Congreso debe iniciar un proceso 
de destitución («impeachment») 
contra el presidente.

Según él, «debería quedar cla
ro a todos que la conducta del 
presidente no alcanza el nivel de 
un delito merecedor de la desti-

EFE

Un gesto de Clinton durante el interrogatorio recogido en video. EFE

1

tucióii».
El portavoz de la Casa Blan

ca cuestionó una vez más la 
actitud del Partido Republicano, 
con la mayoría en el Congreso,

al permitir la difusión del vídeo 
y los demás documentos, espe
cialmente todos los relativos a 
las cuestiones sexuales sobre el 
presidente.

Kohl confía en un 
nuevo triunfo 
electoral, pese a 
que los sondeos 
dan ventaja al SPD

Efe - Bonn

El canciller federal, Helmut 
Kohl, mantiene su optimismo so
bre sus posibilidades en las elec
ciones del domingo, pese a que 
en los sondeos su partido la 
Unión Cristianodemocrata 
(CDU) y su aliado la CSU de Ba
viera van ligeramente detrás de 
los Socialdemócratas (SPD) de 
Gerhard Schroeder.

En las últimas encuestas di
vulgadas este fin de semana, la 
mayoría de los institutos demos
cópicos adjudican una diferen
cia de dos puntos entre SPD y 
CDU/CSU, lo que supone un 
acercamiento entre uno y dos por 
ciento respecto a las proyeccio
nes de la semana anterior.

«Tenemos todas las oportu
nidades de ganar las elecciones», 
dijo Kohl en tono confiado en 
una conferencia de prensa tras 
una reunión de la presidencia de 
su partido en la sede de la CDU 
para analizar la situación elec
toral a falta de seis días para los 
comicios.

Los estudios demoscópicos, 
aunque han aproximado mucho 
a los dos partidos, señalan gana
dor al SPD y sólo el habitual mar
gen de error de los sondeos po
dría alterar este pronóstico que 
en cualquier caso hace difícil que 
se forme la mayoría preconiza
da por cada partido.

El canciller reiteró una y otra 
vez su conocida tesis de que el 
resultado electoral está abierto 
y que sigue «seguro de que la 
decisión de los votantes se to
mará esta semana» y que no está 
predeterminada por las encues
tas.

Tal como se presentan las pre
visiones, el 40 por ciento que por 
término medio se adjudica al 
SPD resultaría escaso para com
pletar la mayoría con los Ver
des, su aliado prioritario, al que 
se atribuye un 5 por ciento, mien
tras que el 3 8 por ciento de CDU/ 
CSU no bastaría para formar coa
lición con el FDP, al que se atri
buye alrededor del 5 por ciento 
de los votos.

No obstante, Kohl indicó que 
lo que cuenta es «el resultado fi
nal en la noche del domingo» y 
se negó a considerar -como man
tiene en toda su campaña- la hi
pótesis de una Gran Coalición 
con el SPD, a pesar de que es la 
hipótesis mas plausible según la 
aritmética que resulta de las en
cuestas.

Frente a esta lógica numéri
ca mantuvo que la actual coali
ción de gobierno CDU/CSU más 
los liberales del FDP puede vol
ver a obtener la mayoría en las 
urnas y para ello, «luchamos por 
cada voto», afirmó quien recor
dó que él personalmente partici
pa intensamente en la campaña 
por todo el país.

M.C.D.2022
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Annan se reafirma en que la lucha contra el terrorismo no puede ser unilateral

Bill Clinton pide la unidad de las 
naciones contra el terrorismo

Efe - Naciones Unidas

El presidente de Estados Uni
dos, Bill Clinton, pidió ayer la 
unidad de todos los países para 
luchar contra «el problema mun
dial» del terrorismo.

«Es una gran equivocación 
ver al terrorismo como un pro
blema estadounidense. Afecta a 
las sociedades abiertas de todo 
el mundo», dijo Clinton en la jor
nada inaugural de la 53 Asam
blea General de la ONU.

El presidente enumeró una 
larga lista de lugares que han su
frido atentados terroristas en el 
pasado, como Argentina, Irlan
da del Norte o Argelia, y recor
dó que «ninguna de las víctimas 
era estadounidense».

Esta declaración de Clinton 
se produce un mes después de 
que Estados Unidos lanzara un 
ataque con misiles contra su
puestas bases e instalaciones de 
uso terroristas en Afganistán y 
Sudán como represalia por los 
atentados contra sus embajadas 
en Kenia y Tanzania.

Sobre el terrorismo y los ata
ques de EEUU habló también el 
secretario general de la ONU, 
Kofí Annan, quien dijo que «las 
acciones individuales por parte 
de Estados miembros no pueden 
ofrecer por sí mismas una solu
ción. Debemos actuar unidos».

Clinton fue recibido a lo gran
de por los delegados asistentes 
a la Asamblea General, que se 
pusieron de pie para aplaudirle 
durante casi un minuto, mien
tras que el presidente tuvo que 
levantarse para inclinar la cabeza 
en señal de agradecimiento.

En su discurso, Bill Clinton 
se refirió en concreto a los gru

Nueve personas detenidas 
en las dos partes de Irlanda 
por el atentado de Omagh

Teherán afirma que hará 
todo lo posible para resolver 
la crisis con Afganistán

Efe - Dublín

Nueve personas fueron de
tenidas ayer por la policía irlan
desa y la británica destacada en 
el Ulster (RUC) como resulta
do de la investigación conjun
ta desarrollada tras el atentado 
de Omagh, en el que murieron 
29 personas, dos de ellas espa
ñolas, y más de 200 resultaron 
heridas.

Agentes policiales de ambos 
lados de la frontera irrumpieron 
a primera hora de ayer en diver
sas viviendas a ambos lados de 
la frontera para practicar las de- 
tenciones.

Un portavoz oficial de la po
licía de la República de Irlanda 
destacó que los 3 detenidos en 
su territorio (los otros 6 lo fue-

EFEAnnan y Clinton durante su encuentro en las Naciones Unidas.

pos terroristas islámicos, e insis
tió claramente en que su país no 
tiene ningún problema con esta 
religión.

En EEUU hay 6 millones de 
musulmanes, uno de los grupos 
religiosos de más crecimiento 
entre la población del país, y más 
de 1.200 mezquitas y centros de 
enseñanza y cultura islámica.

«No hay ninguna colisión en
tre ser musulmán y estadouni
dense», afirmó Clinton, quien 
insistió en que su país «respeta 
y venera al Islam».

Aunque reconoció que pue
de haber diferencias entre la cul
tura occidental y la musulmana, 
Clinton dijo que esas diferencias 
«exigen entendimiento y mere
cen respeto».

Aun así, avisó de que «los fal
sos profetas pueden usar cual- 

ron en Irlanda del Norte) son in
terrogados sobre el robo del co
che utilizado en el atentado.

El automóvil había sido sus
traído en Carrickmacross, en el 
condado de Monaghan, días an
tes de que transformado en co
che-bomba causara la tragedia 
que se atribuyó el IRA Auténti
co.

Ambas fuentes policiales in
sistieron en destacar que toda
vía no pesan oficialmente so
bre las personas detenidas car
gos de autoría o colaboración 
en el trágico atentado.

El portavoz del RUC no ha
bía querido revelar en un prin
cipio el número de detenciones 
sospechosas, pero dijo que eran 
del condado de Armagh, próxi
mo a la localidad de Omagh. 

quier religión para justificar el 
asesinato a sangre fría».

El presidente de Estados Uni
dos empleó en varias ocasiones 
el ejemplo de Oriente Medio, 
donde, cada vez que hay avan
ces hacia la paz, «sus enemigos 
responden con el terror».

Según Clinton, los terroris
tas «tienen miedo al futuro» que 
puede traer la paz.

El discurso de Annan

La sesión fue declarada abier
ta por el presidente de la Asam
blea General, el ministro urugua
yo de Relaciones Exteriores, Di
dier Opertti, quien inmediata
mente cedió la palabra a Annan.

Más de 40 jefes de Estado o 
de Gobierno se dirigirán a la 
Asamblea desde ayer y hasta el

Efe - Teherán

El ministro de Asuntos Ex
teriores de Irán, Kamal Jarazi, 
aseguró ayer que su país hará 
todo lo posible para encontrar 
una solución a la crisis afgana 
que se adecúe a los intereses y 
los derechos de la República Is
lámica.

Esta postura la expresó Jarazi 
a la emisora oficial «Radio Irán» 
desde Nueva York, donde acom
paña al presidente iraní, Moha
mad Jatamí, a las reuniones de 
la Asamblea General de la ONU.

Jarazi exigió que el Conse
jo de Seguridad de la ONU obre 
para conseguir la repatriación 
de los cadáveres de los iraníes 
asesinados que permanecen en 
Afganistán y la liberación de

2 de octubre, en que terminará 
el debate general.

En su discurso, Annan se 
refirió al tema del terrorismo 
como una «amenaza global que 
necesita una acción global» y 
mencionó los atentados contra 
las embajadas estadounidenses 
en Kenia y Tanzania cometidos 
en agosto pasado.

«Las acciones individuales de 
los Estados miembros no pue
den ofrecer por si mismas una 
solución» al problema del terro
rismo, dijo Annan.

Añadió que «debemos afron
tar esta amenaza juntos», en lo 
que parecía una referencia a los 
ataques decididos aisladamen
te por Estados Unidos contra Su
dán y un campamento de presun
tos terroristas en Afganistán tras 
los atentados a sus embajadas.

El temor a atentados suicidas 
hizo, precisamente, que las au
toridades adoptaran medidas de 
seguridad mucho más rígidas que 
en años anteriores.

Por otra parte, Annan consi
deró que la globalización pue
de ser positiva pero lamentó que 
los beneficios de este proceso no 
sean iguales para todos.

Tras recordar que los proble
mas de Asia han generado una 
crisis económica mundial «con 
consecuencias sociales devasta
doras» y que la crisis «se ha ex
tendido ahora a Rusia», Annan 
señaló que incluso los mercados 
de América del Norte y Europa 
se ven amenazados.

Ante esta situación alentó a 
buscar respuestas «todos juntos» 
y a afrontar los problemas «en 
todos los frentes», tanto econó
mico como financiero, social y 
político.

otros ciudadanos de Irán deteni
dos por el grupo integrista suní 
afgano Talibán.

Otra exigencia del titular de 
Exteriores iraní es que el conse
jo de seguridad actúe para con
seguir la identificación y extra
dición a Irán de los asesinos de 
nueve diplomáticos y un perio
dista iraníes para juzgarlos.

La milicia Talibán, que go
bierna en Kabul, confirmó este 
mes el asesinato de los diplo
máticos y el periodista iraníes 
por miembros de su grupo cuan
do ocupó el pasado 8 de agosto 
la ciudad de Mazar-i-Sharif, en 
el norte de Afganistán.

Los cadáveres de seis de los 
nueve diplomáticos y el del pe
riodista fueron repatriados la se
mana pasada a Irán.

El GIA 
multiplica sus 
atentados, pese al 
acoso del Ejército 
argelino

Efe - Argel

Las tropas de choque del 
Ejército argelino lanzaron otra 
vasta ofensiva contra las falan
ges del Grupo Islámico Arma
do (GIA), pero paralelamente 
los atentados contra los civiles 
y las fuerzas de seguridad se han 
multiplicado es los últimos días.

Diversos titulares de la pren
sa local anunciaban ayer una 
importante ofensiva del Ejército 
contra los refugios de la orga
nización integrista islámica 
armada dirigida por Antar 
Zuabri, alias «Abu Talha», en 
la región occidental argelina de 
Saida, una de las provincias más 
afectadas por las matanzas co
lectivas desde hace varias se
manas.

El número de supuestos te
rroristas rodeados por los mili
tares se calcula entre 150 y cua
trocientos, que pertenecen al 
menos a cinco de las más san
guinarias falanges del GIA: La 
Muerte (El Maut), El Terror (El 
Ahwal), El Triunfo (En Nasr), 
La Compañía Verde (El Jadra) 
y La Victoria (El Fath).

La prensa afirma que entre 
esos grupos está Zuabri y sus 
más próximos colaboradores y 
que la concentración de esas fa
langes en Saida tiene por objeti
vo la celebración de una espe
cie de congreso.

Zuabri, al parecer, intenta 
reintegrar las células terroris
tas que se habían declarado disi
dentes y reorganizar, al mismo 
tiempo, sus comandos en esta 
región del país.

La operación de acorrala
miento, que continúa desde hace 
cuatro días pero cuyos resulta
dos se ignoran hasta ahora, fue 
posible gracias a las informa
ciones proporcionadas por de
sertores del GIA.

El Ejército, apoyado por 
guardias comunales y miembros 
de grupos civiles de defensa , 
utiliza en esta operación impor
tantes medios de guerra, entre 
ellos helicópteros y artillería 
pesada.

La ofensiva de Saida coinci
de con las recientes declaracio
nes del jefe del Estado mayor 
del Ejército, el general Moha
med Lamari, que anunció una 
intensificación «de las operacio
nes de restablecimiento del or
den público» en previsión de las 
elecciones presidenciales anti
cipadas del próximo febrero.

Desde el anuncio, el pasado 
11 de septiembre, de la decisión 
del presidente Liamín Zerual de 
acortar su mandato y celebrar 
elecciones anticipadas, los gru
pos del GIA han acentuado su 
presión sobre los civiles y las 
fuerzas del orden, causando más 
de cien muertos y unos 150 he
ridos en menos de tres semanas.

El atentado más cruento 
afectó a un mercado de la ciu
dad de Tiaret, en el oeste del 
país, el viernes pasado, con un 
resultado de al menos treinta 
muertos y 125 heridos, 39 de 
ellos en estado grave.



"El Juli" es hoy el heredero de 
los grandes toreros españoles

UNO DEL TENDIDO 
(Ciudad Real)

Para bien de la fiesta cada 
cierto tiempo se produce un "su
ceso" que viene a levantar el 
ánimo de los aficionados, deseo
sos de que pase el dolce fernien- 
te que a lo largo de un mayor o 
menor número de temporadas se 
produce inexcusablemente por la 
comodidad con que se conforman 
las llamadas figuras. Para quie
nes llevamos viendo toros ya 
muchos años esta serie de nom
bres de toreros sirvieron para que 
uno continuara creyendo en la 
Fiesta, cuando los más pesimis
tas auguraban que podría venir
se abajo.

En mis primeros tiempos de 
ver corridas de toros, tras la Edad 
de Oro que representaron Jose
lito y Belmonte, a la que por razón 
de edad no pude alcanzar, los 
nombres de Marcial Lalanda, 
Gitanillo de Triana, Cagancho, 
Manolo Bienvenida, Domingo 
Ortega, por no citar más que a 
unos pocos, ya fueron destaca
das figuras junto a algunos tore
ros mejicanos como Garza, El 
Soldado, Armillita, Silverio Pé
rez, que crearon una sana rivali
dad con los mejores diestros 
españoles. Luego vino la guerra 
civil y tras su término destacó la 

figura mítica de Manuel Rodrí
guez "Manolete", al que yo tuve 
la suerte de ver en varias plazas 
de la provincia y de fuera de ella, 
incluida la del 26 de agosto en la 
plaza de toros de Cuatro Cami
nos, de Santander, dos días an
tes de la tragedia de Linares.

Parecía que la Fiesta, tras la 
muerte del "Monstruo", como lo 
calificara un destacado crítico de 
los de entonces, iba a pasar por 
malos momentos, al quedar solo 
Pepe Luis Vázquez con esa talla 
de figura indiscutible. Menos mal 
que, casi sin descanso, se incor
poraron con todo merecimiento 
nada menos que Antonio Ordóñez 
y Luis Miguel Dominguín, que 
tantas páginas de gloria taurina 
han dejado escritas en los ana
les del toreo. Gracias a Dios, para 
asegurar la continuidad, pronto 
surgirían otros diestros, de los que 
hay que recordar especialmente 
a Paco Camino, el niño sabio de 
Camas, que algunos años fue sin 
duda la figura más destacada 
antes de que comenzara a fallar
le el ánimo. Y luego, los años de 
Manuel Benítez, "El Cordobés", 
que fue el primero que llegó a 
cobrar un "kilo", como cifra fuer
te en los honorarios de los tore
ros de aquellas temporadas, ho
norarios que pronto acrecentó tras 
el episodio de la almohada, con

"El Juli" el día de su alternativa ante Manzanares y Ortega Cano.

la presencia en Villalobillos de 
los grandes empresarios para 
rogarle que no se marchara para 
bien de la Fiesta y de sus intere
ses, claro está.

Más tarde siguieron tiempos 
en que fueron surgiendo toreros 
que con más o menos fuerza jus
tificaban que los aficionados 
continuaran acudiendo a las pla
zas, con alguna reaparición so
nada como la de Manolo Váz

quez, que acreditó sobradamen
te tal circunstancia, el madrile
ño Antoñete, la persistencia de 
Curro Romero, con esa legión de 
seguidores, que se conforman con 
que después de sus tardes menos 
afortunadas les dé la satisfacción 
de unas verónicas o una faena con 
los pases suficientes para encum
brarlo a las más altas cimas.

Y ahora el "suceso" que te
nemos a la vista es Julián López

"El Juli", que se une al indiscu
tible maestro en que se ha con
vertido otro matador muy joven, 
José Tomás, torero que ha hecho 
que muchos de sus compañeros 
de escalafón se pongan las pilas 
esta temporada que ahora acaba. 
"El Juli", un niño casi, que tras 
los triunfos alcanzados en pla
zas españolas, con salidas a hom
bros durante veinte tardes con
secutivas, su presentación en 
Madrid para lidiar seis novillos, 
y como colofón su alternativa el 
pasado día 18 en la plaza france
sa de Nimes, coso que se está 
llevando a tierras galas los acon
tecimientos taurinos de cada 
momento. Yo tuve la suerte de 
verle el pasado 19 de julio en la 
novillada que abría la Feria de 
Santiago en Santander y ya no 
necesité que nadie me dijera hasta 
donde podía llegar en el toreo, a 
poco que la suerte le acompañe 
en su integridad física. Creo que 
habrá ocasión de escribir más de 
él en su trayectoria de matador 
de toros, pero está claro que habrá 
que agradecerle que sirva de 
revulsivo para muchos de los que 
hoy consideramos figuras y que 
se han dormido un tanto ante la 
falta de rivalidad en los ruedos. 
Atención a lo que puede pasar el 
día 25 en Valladolid, donde va a 
alternar con Joselito y Ponce.

Castellar de Santiago estrenó plaza
JOSE LUIS MARTINEZ 

(Valdepeñas)

Castellar de Santiago cuenta 
desde el pasado 13 de septiem
bre con una plaza de toros con 
aforo para cerca de 2.000 perso
nas, en una distribución de loca
lidades que no distingue entre 
localidades de sol y de sombra.

El alcalde de la citada locali
dad, Antonio Parrilla, mostró su 
satisfacción a LA TRIBUNA de 
poder «contar con una plaza de 
toros fija, en la que se han inver
tido cerca de cuarenta millones 
de pesetas y que nos hace presu- 
mir de poder contar con un coso 

definitivo, algo que no habíamos 
tenido nunca desgraciadamente». 
El único precedente anterior a la 
celebración de festejos en pla
zas portátiles, según Parrilla, 
«eran las corridas que tenían lugar 
en el cercado de los Hermanos 
Marcos -que mantienen en la ac
tualidad las ganaderías de «Mar
cos López» y «Las Cañadas»- 
hace 40 años, colocando carros 
alrededor».

El coso de Castellar de San
tiago se empezó a construir en 
octubre de 1997 y en él han tra
bajado obreros pertenecientes a 
los planes del INEM y de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha. Interior de la nueva plaza de toros de Castellar de Santiago.
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OTICIARIO BREVE

ESCALAFON TAURINO
MATADORES

Corr.

Enrique Ponce............ 91 122
"El Cordobés"............. 90 182
Rivera Ordóñez...........85 69
Litri................................72 72
Jesulín de Ubrique.... 71 68
Manuel Caballero...... 69 93
Joselito......................... 68 48
"El Tato".......................67 90
José Tomás................. 66 85
M. de la Puebla.......... 63 88
Vicente Barrera...........60 67
Víctor Puerto............. 56 98
Finito de Córdoba..... 54 74
Pepín Liria...................49 81
Ortega Cano............... 48 50
Luis Miguel Encabo ..42 58
Eugenio de Mora....... 42 50
Canales Rivera............40 47
Antonio Ferrera.......... 38 57
Javier Conde................38 40
ElFundi........................37 52
Cristina Sánchez........ 37 39
Ricardo Ortiz................32 56
Chamaco.......................31 53
Oscar Higares...............31 42
"El Califa^'..................... 29 56
Miguel Rodríguez.......29 36
Miguel Abellán........... 29 33
Dávila Miura................28 37
Luis Freo. Esplá.......... 28 16
José Luis Moreno.......27 50
Juan Mora.................... 26 34
Rafael Camino............ 25 39
César Rincón............... 25 20
Rui Bento Vasques ... 24 23
Juan José Padilla........23 41
Manuel Moreno......... 20 35
José Ignacio Ramos..20 28
"El Pireo"...................... 19 43
Tomás Campuzano... 19 35
Uceda Leal...................19 21
José A. Iniesta............. 18 26
Manolo Sánchez.........18 23
Pedrito de Portugal ..18 20
David Luguillano.........18 17
Aníbal Ruiz________ 17 31
D. Valderrama..............17 10
"Chicote".......................16 22
J. M. Manzanares........16 8
Javier Rodríguez.......... 15 33
Mari Paz Vega..............15 16
Emilio Muñoz.............. 15 7
Paco Cervantes........... 14 22
Manuel Amador..........14 17
Javier Vázquez.............14 12
Denis Loré....................14 11
Juan Carlos García.... 14 8
Antonio Mondéjar...... 13 24
Miguel Martín.............. 13 20
Rafael Castañeta........ 13 13
José A. Campuzano .,13 10
Curro Romero.......... ..13 . 4
Luis de Pauloba..........12 11
Pepe Luis Gallego...... 12 10
Sánchez Puerto........... 2 4

NOVILLEROS
Corr. Oris.

"El Juli"......................... 56 142
Alvaro Ortega..............50 96
"El Renco"................... 45 95
Alvaro Gómez.............38 71
Miguel Angel...............38 53
David Vilariño.............35 52
J. de Esperanza...........34 40
Alberto Ramírez......... 33 33
Fernández Pineda......32 64
José Luis Barrero........32 44
Samuel López............. 31 58
Manolo Bejarano........ 31 32
Tomás López...............30 54
Mario Coelho..............29 40
Víctor Janeiro..............28 30
López Chaves..... ......28 23
Feo. Javier Corpas......27 30
Aníbal Ruiz................ 26 37
Gómez Escorial.......... 26 34
Hugo de Patrocinio ..26 29
"El Cid".........................25 26
Otto Rodríguez........... 24 18
"El Ruso"...................... 23 25
C. de Ubeda.................23 23
Víctor de la Serna.......23 18
José A. Iniesta............. 22 27
Juan Contreras.............21 36
Jesús Aguado...............21 27
Sánchez Vara...............20 44
Gil Belmonte...............20 40
José Montes...............20 28
Niño de Acho..............20 24
David Cortijo...............20 22
Diego Urdiales............ 20 22
Reina Rincón..............19 40
J. Bautista Jalabert..,. 19 36
Fernando Robleño.... 19 32
Jesús Millán................. 19 21
Jaime Castellanos___ 4 4

REJONEADORES
Corr. Oris.

H. de Mendoza........... 93 152
Paco Ojeda...................92 157
Fermín Bohórquez....78 162
Andy Cartagena...........78 146
Joao Moura..................67 73
Luis Domecq............... 53 87
Antonio Domecq........52 87
Javier Buendía.............41 67
Curro Bedoya..............34 76
Francisco Benito.........34 56
Sergio Galán................33 80
Sergio Vegas................29 73
Raúl Martin Burgos...28 84
Rafael Serrano............ 28 78
José M. Callejón......... 28 57
Rodrigo Santos........... 28 61
Nathalie........................26 24
Diego Ventura............. 25 65
Leonardo Hdez........... 23 52
Alvaro Montes..............21 44
Basilio Mateo..............20 36
María Sara....................19 19

Interesantes declaraciones de "El Viti"
Con motivo de la feria taurina de Salamanca, que finalizó ayer, el periódico "La Gaceta" de 

la capital charra, ha publicado unas interesantes declaraciones del matador de toros retirado 
Santiago Martín, "El Viti" en los carteles, en la que formula juicios y opiniones relacionados 
con la Fiesta. El famoso torero de los años 50/60 ha dicho; "Voy a los toros porque me gusta, 
pero no me compensa porque estoy continuamente en tensión, nervioso, porque estás siguiendo 
el curso de la lidia y al final te agotas. Veo algunas corridas por televisión, aunque la corrida 
no se ve igual en directo que en la pantalla, pero es más objetiva". En cuanto a qué ha aprendido 
de los toreros actuales "El Viti" ha dicho; "Creo que siempre se ha toreado no igual, pero de
pendiendo de las épocas. Ahora se hace mejor técnicamente a la hora de manejar los instrumen
tos, porque también hay más medios. Las cosas ahora son menos "brutas" si lo entendemos como 
menos emoción". Por último al preguntarle si conservaba alguna manía de cuando se vestía de 
torero ha señalado que "mi mayor manía era la de superar mi tensión, mis nervios. Llegar a 
controlaría y sentir la relajación. Ahora sigue ocurriéndome cuando voy a la plaza. Y en cuanto 
a superstición, no, porque siempre he tenido mucha fe gracias a Dios'T

La Comunidad de Madrid ha sido demandada por 
la adjudicación de Las Ventas

Promotora del Fomento y Defensa de la Fiesta S.A. ha presentado ante la Sección 9“, Sala 
de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Madrid, demanda corres
pondiente al recurso que interpuso en su día contra la adjudicación de la plaza de toros de Las 
Ventas a Toresma 2, por parte de la Comunidad de Madrid, propietaria del coso. El secretario 
general de Promotora Martín Peñato ha manifestado que "la demanda que hemos presentado 
pone de manifiesto las graves irregularidades que se cometieron en el procedimiento de adju
dicación y demuestra que la puntuación de Promotora hubiese superado a la de Toresma de 
haberse aplicado con objetividad la baremación prevista en el pliego de condiciones del con
curso".

Los seis toros que matará Joselito en Sevilla
La empresa Pagés, de la que es gerente el de la plaza de Ciudad Real Diodoro Canorea, en 

unión del apoderado de Joselito, Enrique Martín Arranz, han determinado la contratación de los 
seis toros que estoqueará el diestro madrileño el próximo día 26, sábado, en la plaza de la Real 
Maestranza de Sevilla, en el que será el primer festejo de la tradicional Feria de San Miguel. 
Según fuentes de la empresa, los toros a lidiar por Joselito serán de las ganaderías de Juan Pedro 
Domecq, El Torreón, Joaquín Núñez del Cuvillo, Torrealta, Gracigrande y Zalduendo. Uno de 
los sobresalientes será el matador de toros colombiano afincado en Sevilla Vicente Salamanca. 
Como es preceptivo, al ser corrida de un solo espada, deberán ser dos los sobresalientes que 
hagan el paseíllo.

Ultimas corridas de la temporda en Sevilla
Por otra parte las mismas fuentes informan que el empresario Canorea está esperando que 

finalicen las ferias taurinas de Salamanca, Valladolid e incluso las de San Miguel de Sevilla y 
la de Otoño de Madrid, para la contratación del cartel de la conida del próximo 12 de octubre, 
a beneficio de la Cruz Roja de la capital andaluza, y que será la que ponga punto final, de forma 
oficial, a la temporada sevillana. Hasta entonces quedan por celebrar, aparte de las dos corridas 
de San Miguel, una novillada picada el 4 de octubre, y la tradicional corrida de la Prensa, aún 
por determinar en cuanto a fecha y cartel.

SUPLEMENTO SEMANAL REGIONAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL MUNtX> DE LOS TOROS

Dirige y coordina: Manuel López Camarena. 
Colaboran:

Ciudad Real: "Uno del Tendido", Rafael Zaldívar y 
Federico Valero.
Cuenca: Heliodoro Cordente "Dorito".
Guadalajara: Carlos Cabrera.

Fotógrafos: Rueda, T. Fernández, Foto-Res, Díaz-Villamil.
Diseño: Santiago Guijarro.

"Carnicerito de Ubeda" se doctorará en su pueblo
Tres corridas de toros, una de rejones y una novillada componen el abono de la feria de Ubeda 

(Jaén), a partir del 29 de septiembre, con estos carteles;
Día 29, toros de Gavira para Enrique Ponce, José Tomás y "Carnicerito de Ubeda", que tomará 

la alternativa.
Día 30, toros de Sayalero y Bandrés para los rejoneadores Joao Moura, Fermín Bohórquez, 

Hermoso de Mendoza y Martín González Porras.
Día 2, novillos de Jiménez Pasquau para José García "El Doctor", Javier Segura y Curro 

Gandullo.
Día 3, toros de Los Bayones para Ortega Cano, "Pepín Liria" y Miguel Abellán.
Día 4, toros de Alcurrucén para "Jesulín de Ubrique", Manuel Caballero y Eugenio de Mora

José Tomás, tres corridas en la Feria de Sevilla 99
El matador de toros madrileño José Tomás, que tan exitosa temporada está realizando, ac

tuará tres tardes en la Feria de Abril y Resurrección del próximo año en la plaza de la Maestranza. 
Igualmente ha sido contratado por Antonio Ordóñez, empresario de la plaza de Ronda, para 
actuar en la tradicional corrida goyesca que se celebra en la primera decena de septiembre. Por 
otra parte y según informa su apoderado Santiago López, José Tomás tiene ya contratos en firme 
para unas quince corridas en plazas sudamericanas, concretamente en las ferias de Lima, Quito, 
Cali, Manizales, Medellín y Bogotá.

Siete corridas y rejoneo en la Feria de Jaén
El empresario de la plaza de toros de Jaén Paco Dorado nos confirmó el pasado día 15 en la 

corrida de Piedrabuena, de cuyo coso es también empresario, que estaba a punto de cerrar los 
carteles de la Feria de San Lucas en Jaén, que constará de siete corridas de toros y una de rejones. 
Como es conocido, desde que a Paco Dorado le fuera adjudicado el arrendamiento de la plaza 
de la capital jiennense por el Ayuntamiento, el número de festejos ha ido aumentando en las 
sucesivas ferias hasta llegar a la de este año, que batirá el record. El Ayuntamiento, todo hay 
que decirlo, concede una subvención millonaria importante, para que la feria no desmerezca de 
las de otras capitales de Andalucía. Nos parece perfecto por parte de los ediles de Jaén.
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de 250 personas, entre expertos, 
productores y responsables políticos de 
comarcas vitivinícolas europeas
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Se celebrará en Alcázar de San Juan y Tomelloso a finales del próximo mes de noviembre

La I Semana Europea del Vino 
divulgará los caldos de la región

Los objetivos de la I Semana Europea del Vino, que se 
celebrará en las localidades ciudadrealeñas de Alcázar de 
San Juan y Tomelloso a finales de noviembre, es dar a 
conocer en Europa los vinos de Castilla-La Mancha y 
analizar la situación del sector, entre otros.

Efeagro

Los alcaldes de Alcázar y 
Tomelloso, José Eugenio Caste
llanos y Ramón González, res
pectivamente, se reunieron ayer 
con el consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, para organizar estas jor
nadas, en las que participarán 
alrededor de 250 personas, en
tre expertos; productores y res
ponsables políticos de comarcas 
vitivinícolas europeas.

Según explicó el consejero, 
iniciativas como esta sirven para 
ensalzar y divulgar los caldos que 
se producen en Castilla-La Man
cha, región que cuenta con la 
mayor extensión de viñedo del 
mundo.

«Desde el Gobierno regional 
se intenta que Castilla-La Man
cha sea el referente europeo en 

materia de vinos y viñas», dijo 
Alonso, quien destacó «la gran 
apuesta» que se hace en esta 
comunidad por producir vinos de 
calidad, a través de la renovación 
tecnológica y de la inclusión de 
variedades de uva de calidad.

El alcalde de Alcázar de San 
Juan -localidad donde se celebra
rá la inauguración de la I Sema
na Europea del Vino, mientras 
que la clausura tendrá lugar en 
Tomelloso- dijo que en estas 
localidades se darán cita repre
sentantes de las ciudades que 
forman parte de la Asociación 
Nacional de Ciudades del Vino 
(ACEVIN) y de la Red Europea 
de las Ciudades del Vino 
(RECEVIN).

Participarán expertos, produc
tores y políticos de las principa
les comarcas vitivinícolas de 
Grecia, Italia, Francia y Portu-

En estas Jornadas se ensalzarán los vinos de La Mancha.

gal que, junto con España, inte
gran RECEVIN, además de Aus
tria, que asistirá como país invi
tado.

El reto, según dijo Castella
nos, es dar a conocer que Castilla- 
La Mancha es el territorio con 
más superficie de viñedo de la

Unión Europea, donde este sec
tor genera una actividad econó
mica básica que también reper
cute en la cultura, el urbanismo 
y el medio ambiente.

Por su parte, el alcalde de 
Tomelloso, Ramón González, 
señaló que es una labor primor
dial para las ciudades vitiviní
colas preservar la cultura del vino. 
Además, añadieron los respon
sables municipales, esta Sema
na se celebra en un momento muy 
oportuno, ya que permitirá tra
tar y debatir el futuro de este 
sector ante la reforma de la OCM 
del Vino y la Agenda 2000.

Durante esta I Semana Euro
pea del Vino, que en futuras 
ediciones tendrá lugar en otras 
ciudades, se analizará la situa
ción del sector y su repercusión 
en otros aspectos como la cultu
ra, el medio ambiente y el urba
nismo, además de los aspectos 
saludables del vino. También 
estos días tendrá lugar la asam
blea y junta directiva de ACEVIN 
y la reunión de la Red Europea 
de Ciudades del Vino.

ASAJA de la región recomienda a los agricultores 
ajustar el precio del girasol antes de venderlo

La Tribuna

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla La Mancha ha aconse
jado a los productores de gira
sol que ajusten su precio de ven
ta ya que las previsiones de co
secha y la recuperación del mer
cado mundial auguran unas con
diciones óptimas para su 
comercialización.

La organización agraria ha 
advertido a los agricultores que 
negocien las ventas de girasol 
basándose como mínimo en los 
precios pagados en otras regio
nes como la andaluza o extreme
ña, por lo que aconseja que el 
precio de venta, a principio de 
campaña, se fije como mínimo 
en las 40 ptas./kg. más IVA para 
la calidad tipo (9% de humedad, 
2% de impurezas y 44% de ma
teria grasa), teniendo en cuenta 
que ese precio deberá seguir una 
tendencia alcista.

Según ASAJA, no existen 
razones para que el precio del 
girasol en la región castello- 

manchega sea inferior al regis
trado hasta el momento en el resto 
de regiones productoras del país, 
sobre todo, al haberse detectado 
una recuperación del precio del 
aceite de girasol en las ultimas 
exportaciones realizadas.

Por esta razón, la organiza
ción ha realizado un llamamiento 
a las industrias, almacenistas y 
especuladores para que predomi
ne el sentido común a la hora de 
fijar los precios de recogida de 
girasol en la región, máxime si 
se tiene en cuenta que la riqueza 
grasa del girasol castellano-man
chego está por encima del de otras 
regiones y que las estimaciones 
de cosecha indican una reducción 
considerable de la producción 
para esta campaña.

En este sentido, ASAJA esti
ma una reducción del 30 por cien
to sobre las previsiones de la 
actual cosecha de girasol debi
do, principalmente, a las incle
mencias meteorológicas por lo 
que la producción en Castilla La 
Mancha se situará en tomo a las 
149.240 toneladas frente a las 

213.400 toneladas previstas a 
mediados de junio.

Esta merma en la cosecha 
supondrá unas pérdidas en las 
ventas para los productores cas
tellano-manchegos de más de 
2.558 millones de pesetas, sien
do Cuenca la provincias más afec
tada con unas pérdidas superio
res a los 1.500 millones de pese
tas. Por provincias, Albacete 
cuenta con 23.000 hectáreas con 
una previsión de producción en 
el mes de junio de 28.700 tone
ladas; Ciudad Real con 8.000 
hectáreas y 10.000 toneladas pre
vistas; Cuenca con 180.000 hec
táreas tiene previsto una produc
ción de 126.000 toneladas y 
Toledo con una superficie de 
13.500 hectáreas tiene una pre
visión de producción en 17.2000 
toneladas. Por su parte ASAJA 
ha realizado una previsión de 
20.090 toneladas en el caso de 
Albacete, 7.000 para Ciudad 
Real, 88.200 en Cuenca, 21.910 
toneladas en Guadalajara y 
12.040 en Toledo. ASAJA con
sidera que el futuro del girasol

ASAJA estima una reducción del 30% de la producción sobre sus previsiones.

pasa inevitablemente por una 
buena rentabilidad del cultivo. 
Por esta razón, asegura que el 
mejor apoyo a este producto se 
realiza a través de la defensa de 
la defensa de un precio de venta 
digno. Asimismo, la organiza
ción ha afirmado que no se debe 

romper la unidad que el sector y 
la sociedad han demostrado en 
defensa de este cultivo, ante los 
planteamientos de la Agenda 
2000, por causa de que los cóm- 
pradores de girasol quieran es
pecular con los intereses de los 
agricultores.
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Mombiela: la Mesa del ajo 
cree necesario fijar una 
cantidad de importación

Algunos países están a favor 
de enviar excedentes a Rusia

Efe-Toledo

El director general de Ali
mentación y Cooperativas, Fran
cisco Mombiela, manifestó ayer 
que la Mesa Nacional del Ajo 
considera necesario negociar con 
la Unión Europea un cambio de 
sistema para evitar la venta de 
ajos asiáticos en el mercado 
comunitario. En declaracio
nes a Efe, Mombiela dijo que «el 
Ministerio de Agricultura 
(MAPA) debe denunciar el mal 
funcionamiento de la cáusula 
de salvaguardia y preparar un 

informe para que se establez
can contingentes bien pactados 
de importación de ajo».

El director general de Ali
mentación y Cooperativas par
ticipó el pasado viernes en la 
reunión con la Mesa Nacional 
del Ajo, en el que se puso de 
manifiesto que en Castilla-La 
Mancha hay un número impor
te de organizaciones de produc
tores de ajos pero que en otras 
zonas donde se cultiva este pro
ducto, como Madrid o Andalu
cía, estas agrupaciones son 
inexistentes.

Mombiela destacó que en la 
reunión también se mencionó el 
buen funcionamiento del sec
tor del ajo en Castilla-La Man
cha, donde COPAMAN agrupa 
entre el 80 y 90 por ciento de las 
cooperativas de ajos de la re
gión. Afirmó que COPAMAN 
«tiene mucha fuerza a la hora de 
negociar», aunque matizó que 
entre los problemas más impor
tantes del sector a nivel nacio
nal, figura la falta de agrupación 
del mismo en organizaciones de 
productores, aspecto necesario 
para la recepción de ayudas.

Yolanda PÉREZ TQVAR

España, Alemania, Bélgica, 
Dinamarca e Irlanda son parti
darios de distribuir gratuitamen
te a Rusia excedentes de porci
no y vacuno para paliar la crisis 
por la que atraviesan los merca
dos comunitario y ruso, agravada 
por el colapso financiero de ese 
país.

Algunos estados miembros 
de la Unión Europea (UE) no se 
han pronunciado todavía sobre 
el asunto, ya que será tratado en 
la reunión formal del Consejo 
de Ministros de Agricultura de 
la semana próxima.

La ministra española de Agri

LONJA 
D E 

LERIDA

cultura, Loyola de Palacio, 
consideró «insuficientes» las 
medidas adoptadas la semana 
pasada por la Comisión Euro
pea para influir al alza sobre los 
precios del mercado del porci
no y destacó la necesidad de 
tomar medidas suplementarias.

Además de la entrega de una 
ayuda alimentaria a Rusia, De 
Palacio pidió la introducción de 
ayudas a la exportación y la 
aplicación de un régimen de 
intervención pública especial en 
el sector.

La organización común de 
mercado del porcino no dispo
ne de intervención pública, sino 
de ayudas al almacenamiento.

La reasignación de la cuota española 
de azúcar ronda los 25.000 miñones

Efe-Madrid

La reasignación «de forma no 
gratuita» de 50.000 toneladas de 
cuota española de azúcar reco
mendada por el Tribunal de 
Defensa de la Competencia 
(TDC) en su dictamen sobre la 
fusión de Azucarera Ebro ron
da los 25.000 millones de pese
tas, informaron fuentes del sec
tor azucarero.

Las fuentes explicaron a Efe 
que este cálculo se basa en los 
intercambios realizados en Eu
ropa, porque en España no exis
ten antecedentes a esta situación.

La última reasignación de 
cuota -12.0OO toneladas a la 
sociedad cooperativa ACOR en 
1991- se efectuó de forma gra
tuita.

El precio de medio millón de 
pesetas por una tonelada de cuota 
de azúcar que sirve de referen
cia al sector español ha sido el 
pagado en Francia por las com

ASAJA insta a los agricultores e industriales 
a fijar el precio de la uva antes de su entrega

La_Iuhiuia

La Asociación Agraria-Jove- 
nes (ASAJA) de Ciudad Real 
insta, tanto a los agricultores 
como a los industriales y bode
gueros, a fijar el precio de la uva, 
en cada una de las zonas 
vitivinícolas deTa provincia, 
antes de que los productores 
procedan a la entrega del 
producto.Para los agricultores, 
la entrega de la uva sin conocer 
el importe que van a recibir por 
ella, crea gran incertidumbre e 
indefensión ante los comprado

pañías en el último intercambio 
de cupo procedente de la venta 
de una empresa familiar.

Estas fuentes matizaron que 
en España el precio de una to
nelada de azúcar de cuota podría 
superar las 500.000 pesetas por 
la presión que existe sobre la 
demanda.

El consumo interno español 
de azúcar, superior al millón de 
toneladas que el Tratado de 
Adhesión asignó a España cuan
do entró en la Comunidad, se 
aproximó en 1996 a 1.165.000 
toneladas.

La reasignación de cuota es 
una de las condiciones que el 
TDC propuso al Gobierno para 
«mitigar el reforzamiento de la 
posición de dominio del merca
do» que tendría Azucarera Ebro 
Agrícolas(AEA), resultante de 
la fusión de Ebro Agrícolas y 
Azucarera Española.

El Ejecutivo tiene de plazo 
para decidir sobre este tema hasta 

res y supone un gran perjuicio 
para el sector que está fuera del 
mundo cooperativista, el cual fija 
los precios según la liquidación 
que se realice después de la venta 
del vino, señala ASAJA.

Esta organización agraria 
considera necesario para la buena 
marcha de la viticultura de la pro
vincia, que el sector productor 
y comprador ponga en marcha 
medidas que fomenten la trans
parencia en los mercados y evi
ten prácticas como la descrita an
teriormente que puede crear con
fusión y desunión en el sector. 

el próximo 2 de octubre.La 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, recordó recientemen
te que la transferencia de cuota 
entre las empresas azucareras no 
debe ser gratuita, «sino que hará 
falta la voluntad de las partes para 
hacer frente a los desembolsos 
que correspondan».

Las empresas que si se pro
dujera un intercambio de cuota 
en España pueden adquirir las 
50.000 toneladas de AEA son la 
cooperativa ACOR y Azucare
ras Reunidas de Jaén (ARJ).

La sociedad ACOR ha recla
mado tradicionalmente una 
transferencia de cuota de Azu
carera para aumentar su parti
cipación, que en estos momen
tos es del 14,7 por ciento.

Por su parte, ARJ ha mani
festado más preocupación por el 
plan de reestructuración que 
incluye la fusión de las azuca
reras, que por el intercambio de 
cuotas.

PRECIOS INDICATIVOS: 21 de septiembre de 1998

TRIGO Pts/Kgr Pago
Trigo Anza panificable.Dis.sed Lle 22-22,50 30 días
Trigo nnal.Forraj.Dip...scd. Llcida.f.p. S/C 30 días
Trigo inglés.forraj.PE 73-74.Disp.s/Tarr 21,25 Contado
Trigo ingles.panific.PE.76.Disp.s/Tarr. S/C Contado
Trigo inglés.forraj.PE.73-74.oct/dic 21,25 Contado
Trigo inglés.panific.PE 76 scp/dic S/C ¿Montado
Trigo frances.forraj.PE 74.scd 22,00 15 días
Trigo francés.Panifc/76 Dip.scd Llc 22,50 15 días
Trigo francés.forraj.PE 74.oct.scd 22,00 15 días
Trigo francés. PanifiePE 76.oct.scd 22,50 15 días
CEBADA

CEBADA..PE.mín.64........ Dip.scd.Lle 19,80 Contado
MAIZ

Nacional......... Dip.sco/sacdo/Llc S/C 30 días
Nacional......... Dip.scd/Lle S/C 30 días
Francés...........Dip.scd/Lle 24,50 15 días

Francés...........oc-nov-dic 22,25 15 días
LISA......Dips.s./Tarr/alm S/C Contado

Francés...........Disp.scd.Lle S/C 15 días
USA............... Disp.s/Tarr S/C Contado
GLUTEN FEED

-Importado.......Dip.s/Ta 15,00 30 días
-Importado.....oct.s./Tarr/almacén 15,00 30 días
-Importado....nov/cne.s/Tarr/alm 15,00 30 días
MANDIOCA 

-Importada.......Dip.s/Tarr/alm 17,00 Contado
-Importada.......oct/dic s/Tarr/alm 17,00 Contado
-Importada.......ene/jun s/Tarr/alm S/C Contado

GUISANTE
Importado........ Dip..s/Tarr/alm 20,50 Contado
Importado........ Disp/sep.s/Tarr/alm S/C Contado
Importado........ oct-abr.s/Tarr/alm 19,75 Contado
EULEADEREMOLACHA

-Importación.....Disp...... s/Bar-Tar/alm 17,50 Contado
-Importación.....Sep-dic..s/Bar-Tar/alm 17,00 Contado
HARINAS

Carne (50-55%)...Dip.scd Llc 20,25 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Lle 62,00 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) 62,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 68,00 30 días
Pescado nacional (60%)Disp.scd/Llc S/C 30 días
Pescado importac (65%)Dip.scd/Llc 114,00 30 días
Soja (44%).......Dip.Ba./Ta 23,25 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrega 13,00 Contado

EORCINO
Cerdo selecto............................................. 127-128 112-113
Cerdo de Lleida....................................... 125-126 110-111
Cerdo graso............................................... 123-124 108-109
Lechón de llcida, 15 Kg Pts/Unidad... 1.300 1.300

ASAJA, convencida de regu
lar los mercados, está impulsan
do, junto con la Cámara de Co
mercio, la Mesa del Vino de la 
Lonja Ágrope-cuaria de Ciudad 
Real que tiene prevista su cons
titución en breve. ASAJA cree 
que esta iniciativa puede supo
ner un paso adelante en la clari
ficación de los mercados 
vitivinícolas y revertirá en al 
buena salud de este sector. 
ASAJA considera también prio
ritarios los acuerdos ínter-pro
fesionales para la ordenación 
vitivinícola en nuestra región.

Descenso de los precios de la cebada y gluten feed: 
Los precios de la cebada y del gluten feed sufrieron un descenso. 
El precio del porcino experimentó una subida generalizada.

INFORMACION OFRECIDA POR:
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financiera no llevará a un retoque 
de las líneas maestras de la 
política económica española
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El ministro de Economía apela a la solvencia económica de America Latina

Rato rebaja la previsión de 
crecimiento para 1999 al 3^%
El vicepresidente segundo, 
Rodrigo Rato, confirmó ayer 
que el Gobierno ha decidido 
revisar a la baja, en una dé
cima, la previsión de creci
miento del Producto inte
rior Bruto (PIB) para 1999, 
hasta situaría en el 3,8 por 
ciento.

Efe - Madríd/Las Palmas

Además, Rato aseguró que el 
objetivo de déficit público para 
1999, situado en el 1,8 por ciento 
del PIB en el Programa de Con
vergencia y en el 1,7 por ciento 
en el último cuadro macroeco
nómico oficial, será «claramente 
inferior», aunque eludió concre
tar la cifra exacta que el Gobierno 
fijará el viernes próximo en el 
proyecto de Ley de Presupues
tos para 1999.

En materia de inflación, el vi
cepresidente señaló que el obje
tivo de rebajaría al 1,8 por ciento 
en 1999 es «perfectamente cohe
rente» con la evolución de los 
precios en 1998 (la previsión es 
del 2,1 por ciento), por lo que 
no será preciso elevar esta ci
fra, tal como ha hecho Francia.

Menor consumo

El menor crecimiento de la 
actividad en 1999 será produc
to, según explicaron los secre
tarios de Estado de Economía y 
de Presupuestos, Cristóbal Mon
toro y José Folgado, respectiva
mente, -que intervinieron antes 
que Rato en un seminario sobre 
el euro- de la evolución del sec
tor exterior y el consumo priva
do como consecuencia de la cri
sis financiera internacional, aun
que en ningún caso «se interrum
pe la tendencia del ciclo».

Solaris jiKga moderada la corrección del PIB
frente a efectos mecánicos, canales claros de 
transmisión de la crisis, hay también un 
elemento de expectativa, elementos 
psicológicos que entran en funcionamiento y 
que es muy difícil cuantifícarlos», destacó.

Sin embargo, el ex ministro socialista de 
Economía y Hacienda Pedro Solbes dijo que la 
crisis financiera internacional incidirá en la 
economía española y afirmó que la estimación 
del Gobierno de que «sólo repercutirá en un 
punto» del crecimiento del PIB «es demasiado 
optimista».

Solbes agregó que es difícil prever cómo 
incidirá la crisis, porque aún se está pendiente 
de que se clarifiquen factores claves en el 
contexto internacional.

Eugenio Domingo Solans, miembro del 
Comité Ejecutivo del Banco Central Europeo, 
opinó que la corrección de la previsión de 
'Crecimiento del PIB español anunciada ayer es 
un resultado del entorno de crisis mundial, 
pero que será «moderado».

«Existe un efecto sobre el crecimiento de la 
economía española derivado del entorno de 
crisis, pero ese efecto es moderado», indicó 
Solans, quien consideró más complicado 
calcular «cómo se traduce eso en décimas del 
Producto Interior Bruto (PIB) o de déficit 
público».

«Es muy difícil calibrar exactamente el 
impacto en décimas de PIB de estas 
situaciones de crisis, entre otras cosas porque.
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Eugenio Domingo Solans durante su intervención ayer en Las Palmas. EFE

El sector exterior tendrá en 
1999 una aportación «algo más 
negativa» de lo previsto (inicial- 
mente se calculaba que restaría 
entre ocho décimas y un punto 
al crecimiento), mientras que el 
consumo privado, cuya previsión 
de aumento estaba situada en el 
3,9 por ciento en las previsiones 
del Gobierno de julio pasado, ten
drá también «un ligero retoque» 
a la baja debido a la disminución 
del «efecto riqueza» provocada

por la caída de las bolsas.
No obstante. Rato precisó que 

la crisis no modificará las líneas 
maestras de actuación en políti
ca económica, que debe seguir 
centrada en afianzar la estabili
dad del crecimiento y mantener 
baj as tasas de inflación y de défi
cit público, para lo cual es nece
sario -dijo- acelerar las reformas 
estructurales y «adecuar costes 
al escenario de inflación euro
peo».

Además, el vicepresidente 
segundo explicó que, una vez 
conseguida la convergencia no
minal, España debe aspirar a la 
convergencia real, para lo que 
es necesario crecer más depri
sa que la media europea.

El titular de Economía apro
vechó la ocasión para respaldar 
las inversiones de España en La
tinoamérica, donde los gobier
nos han llevado a cabo políti
cas de rigor y estabilidad que 
los configuran como un área de 
futuro. En esa apuesta por la zo
na -explicó- el euro es un instru
mento «de gran calidad».

Reformas legales

Entre las medidas que el Go
bierno abordará próximamen
te para hacer más eficiente el 
sistema productivo. Rato citó 
la reforma de la Ley de Enjui
ciamiento Civil, la de la Ley 
Concursal y la potenciación de 
los instrumentos de Defensa de 
la Competencia.

Además, Montoro explicó 
que se eliminará la retención en 
la compra de títulos de renta fija, 
con el objetivo de impulsar el 
mercado de estos activos, aun
que el Gobierno estudia cuál es 
«el momento idóneo» para apro
bar esa medida.

Folgado explicó que los pre
supuestos de 1999 y de los años 
2000 y 2001 se presentarán en 
pesetas, aunque alguna infor
mación se proporcionará para
lelamente en euros.

Recordó que las empresas, 
por su parte, podrán opcional
mente presentar sus cuentas en 
euros desde el 1 de enero de 
1999, pero deberán tener en 
cuenta que si deciden hacerlo 
así el proceso será irreversible.

EI secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, repasó 
los calendarios para la presen
tación de las obligaciones tri
butarias en euros y destacó que 
la armonización fiscal en el seno 
de la UE es una asignatura pen
diente, aunque existen «com
promisos políticos» de los esta
dos miembros en cuestiones co
mo la necesidad homogeneizar 
la tributación del ahorro y el gra
vamen de los intereses.

En el mismo seminario, la 
secretaria de Estado de Comer
cio, Elena Pisonero, advirtió que 
el redondeo de los precios por 
la conversión de pesetas a euros 
exigirá una vigilancia estrecha 
para evitar que se aproveche la 
ocasión para aumentar los már
genes.

La incertidumbre 
que crea la crisis 
arrastra a las 
bolsas europeas a 
su mínimo del año

Efe - Madrid

La incertidumbre que planea 
sobre el futuro económico de Ja
pón o la suerte del presidente nor
teamericano, Bill Clinton, arras
tró ayer a las bolsas europeas a 
las posiciones más bajas del año.

De todos los mercados de va
lores del entorno europeo, ha sido 
el español el más castigado por 
las ventas y el único, junto al de 
Londres, que se encuentra a nive
les inferiores a los de principios 
de año.

Los factores que desencade
naron el desplome de ayer son 
varios, según los analistas, aun
que predominan las dudas sobre 
el futuro económico de Japón, 
ya que el acuerdo que habían al
canzado el viernes el gobierno 
y la oposición para reformar su 
sistema bancario, al parecer, será 
revisado por la oposición.

A ello se une el retroceso de 
las bolsas asiáticas y a la apertu
ra a la baja de Wall Street, debi
do a la preocupación de los inver
sores por las consecuencias de 
la difusión del vídeo con el testi
monio del presidente Bill Clinton 
ante el Gran Jurado.

Estos factores provocaron una 
jomada negra para las bolsas eu
ropeas. La más castigada fue la 
española, cuyo indicador IBEX- 
35 se hundió a niveles del año 
pasado, quedando en el 7.211,40, 
tras caer un 5,10 por ciento.

También tocó mínimos anua
les la Bolsa de Londres, que ayer 
cayó un 1,29 por ciento hasta los 
4.990,30 puntos, lo que la colo
ca a niveles del pasado mes de 
diciembre.

En el retroceso de la plaza 
londinense influyó además la pu
blicación de un informe que si
túa el crecimiento económico en 
Gran Bretaña para el próximo 
año en el 0,4 por ciento, lejos del 
1,8 por ciento previsto inicial- 
mente.

En Alemania, la Bolsa de 
Fráncfort retrocedió un 3,58 por 
ciento hasta los 4.433,87 pun
tos, en una sesión en la que in
fluyó la decisión del Banco Cen
tral de Rusia (BCR) y la Bolsa 
Interbancaria de Divisas de Mos
cú de suspender las ventas de di
visas ante un brusco salto de la 
demanda de dólares, que podría 
provocaron derrumbe del rublo.

Las noticias del exterior tam
bién tuvieron consecuencias ne
gativas para la Bolsa de París, 
que ayer retrocedió un 3,54 por 
ciento hasta el 3.342,65.

Los analistas consultados por 
Efe opinan que el mercado pari
siense es el que mejor se está 
comportando en el ámbito euro
peo, pues en lo que va de año ha 
ganado un 15 por ciento, frente 
al 8 por ciento que acumula Ale
mania o las pérdidas que regis
tran España o Gran Bretaña.
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La Bolsa perdió 
ayer las últimas ganancias
que todavía mantenía

El mercado español de renta variable echó por tierra en la 
sesión de ayer las ganancias que venía acuniulando desde que 
comenzó el año. El indice que agnipa a las tieinta y cinco compa
ñías más representativas, el lbex^5, se desplomó hasta los 7.211 4 
puntos desde los 7.255’4 de la última sesión de 1.997 -recordemos 
que la rentabilidad llegó a superai- el cincuenta por ciento-.

Rusia, Asia, Latinoamérica y, por último, el “affaire Clin
ton” han sido los grandes culpables del grave deterioro que ha 
sufrido la Bolsa de un tiempo a esta parte. Comportamiento 
similar, si bien es cierto que no tan extremista, están teniendo el 
resto de Bolsas mundiales.

La ruptura de las conversaciones entre la oposición y el 
ejecutivo nipón acerca de las urgentes medidas que necesita el 
debilitado sector bancario tuvo su impacto directo en la fuerte

caída del índice Nikkei (-2’76 por ciento), que de esta forma caía 
al nivel más bajo de los últimos doce años: 13.597.

Ni que decir tiene que el papel se adueñó de las plazas 
bursátiles del Viejo Continente nada más darse el pistoletazo de 
salida de la primera sesión de la semana. Por si fuera poco, y con 
el paso de la mañana, el futuro del S&P en el Globex iba adqui
riendo un tono ciertamente, preocupante hasta llegar a caer el 
máximo permitido: veintisiete puntos. Curiosamente, y por lo que 
hace referencia a nuestra Bolsa, la fuerte caída no vino apuntalada 
por un volumen especialmente elevado: 122.000 MP.

Al cierre, y tras una apertura desastrosa de Wall Street y 
mientras el mundo contemplaba la declaración de Clinton ante el 
Gran Jurado, el mercado español de valores presentaba una co
rrección de un 5’47 por ciento en el selectivo Ibex-35.
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Baron de Ley 4.900 2,08
Miquel y Costas 4.805 1,37
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Cristalería Españ. 7.800 -18,58
Tele Pizza, S.A. 897 -14,98
Grupo Fosforera____________ 205 -14,94

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
_________ Volumen_________ Efetj'pLus %
BBV 8.378.069 15,55 TEF 22.212.708.000 18,19
SAN 4.866.900 9,03 ELE 14.292.397.000 11,71
ELE 4.742.812 8,80 REP 12.194.020.000 9,99
TEF 4.564.448 8,47 BBV 11.080.018.000 9,07

MERCADO CONTINUO

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h. _________________________________

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■BANCOS
Finanzauto 350 1.870 1.750 -6,42 3.010 Aceralia 1.000 1.275 1.150 -9,80 ,358.106
Mapfre Vida 250- 5.800 5.700 -1,72 21.547 Acerinox S.A. 160 2.640 2.525 -4,36 272.218

Argentaria 125 2.925 2.700 -7,69 1.492.762 Picking Pack 25 74 72 -2,70 1.357.921 Amper 300 2.360 2.380 0,8,5 1,50.8,35
Banco Andalucía 125 6.890 6.890 80 Pryca 100 2.695 2.680 -0,56 480.156 Asturiana del Zinc 525 1.150 1.030 -10,43 140.466
Banco Atlántico 1.000 5.830 5.700 -2,23 450 Superdiplo, S.A. 100 3.630 3.390 -6,61 48.702 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.660 4.560 -2,15 5.246
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.390 1.310 -5,76 8.378.069 Española del Zinc 500 765 740 -3,27 13.720■CONSTRUCCIONBanco Guipuzcoano 500 7.400 7.300 -1,35 1*735 Global Steel 400 366 350 -4,37 134.891

250 3.900 3.750 -3,85 197.864Banco Herrero 500 13.490 — --- - ACS
Indus. del Besós 200 615

500 7.370 7.180 -2,58 17.802 Agromán 100 1.025 1.010 -1,46 131.353
____ ————.

Banco Pastor Metal.Duro Felguera 500 1.120 1.105 -1,34 338.292
12,5 10.060 9.450 -6,06 310.900 Bami S.A. 310 637 600 -5,81 70.680Banco Popular

Nicolás Correa 200 1.860 1.690 -9,14 21.379
Banco Santander 115 2.150 2.010 -6„51 4.866.900 Cementos Portland 250 4.500 4.350 -3,33 2.895

Nueva Montaña 500 136 125 -8,09 282.168
Banco Simeón 1.000 6.590 Construcciones Lain 100 308 287 -6,82 360.075

Tubacex 85 282 268 -4,96 1.339.385
Banco Vasconia 50 1.955 1.950 -0,26 1.442 Cristaleria Españ. 1.000 9.580 7.800 -18,58 13.663

Zardoya Otis 4.000
Banco Zaragozano 500 4.170 4.015 -3,72 5.405 Dragados 500 3.490 3.22,5 -7,59 214.539

160 3.860 -3,50 ,34.674

Banco de Castilla 100 4.250 4.100 -3,53 1.424 Filo 100 404 380 -5,94 46.555 ■ AUTOMOVIL
Banco de Galicia 50 2.900 2.800 -3,45 1.185 Financiera y Minera 500 2.850 2.600 -8,77 1.180 Citroen Hispania 1.000 19.340 ___ ___
Banco de Valencia 500 3.73,5 3.650 -2,28 10.639 Fomen. Cons. Contr. 250 5.840 5.580 -4,45 119.760 Ti ifior 500 1.710 1.600 -6,4,3 5.174
Banesto 400 1.940 1.870 -3,61 16.842 Grupo Acciona 1.000 32.800 32.000 -2,44 1.245 Volkswagen 50 10.200 9.750 -4,41 1.375
Bánkinter 250 4.335 3.950 -8,88 251.405 Hisalba 1.000 1.650 1.6,50 4.977
B. Crédito Balear 12,5 2.800 2.800 26 Huarte 500 750 — —— ■ tRANSP. COMUNICACIONES
B.Central Hispano 84 1.330 1.235 -7,14 3.823.275 Inmob. Zabálburu 250 1.495 1.4,50 -3,01 100.826 Autopistas 500 2.115 2.045 -3„31 ,541.64,3
Commerzbank 5 5.250 — I.Urbis 500 1.75,5 1.675 -4,56 133.571 Autopistas Mare Nos. 970 3.195 3.040 -4,8,5 132.320

Lafarge Coppee 25 12.250 12.2,50 30 Estación. Subter. 500 4.325 4.32,5 1,50
Metrovacesa 250 3.700 3.555 -3,92 92.885 Europistas 874 1.085 1.070 -1,38 129.212

Aguas de Barcelona 500 6.930 6.490 -6,35 100.796
Obrascón 100 1.395 1.375 -1,43 106.124 Iberpistas 250 3.750 3.650 -2,67 14.183

Cantábrico 1.000 6.430 6.000 -6,69 103.179
Portl. Valderrivas 160 4.900 4.750 -3,06 22.359 Radiotrónica 500 9.170 9.000 -1,85 59.979Eléc. R. Zaragoza 500 6.050 5.890 -2,64 8.435
Prima Inmobiliaria 1.000 977 949 -2,87 271.678 Telefónica 500 5.120 4.820 4.564.448Endesa 500 3.175 3.010 -5,20 4.742.812 -5,86
Sotogrande S.A. 100 380 340 -10,53 44.283

Enher 1.000 3.080 3.070 -0.32 6.194
Uniland 1.000 10.380 9.000 -13,29 3.134 ■ otros .SRliVTr'TO.S

E. de Viesgo 1.250 5.510 ,5.510 10.325
Uralita S.A. 400 1.320 1.225 -7,20 215.149 Abengoa 167 3.295 2.980 -9,56 59.898

Fecsa 1.000 1.370 1.355 -1,09 118.294
Valenciana Cementos 200 2.995 2.8,50 -4,84 9.233 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.360 16.750 -3,51 5.378

Gas Natural SDG 500 10.040 9.600 -4,38 305.554
Vallehermoso 165 1.475 1.380 -6,44 478.959 Dogi 100 2.020 1.920 -4,95 21.169

Gas y Electricidad 1.000 11.600 11.300 -2,59 1.010
Vidrala 170 1.515 1.415 -6,60 70.090 Grupo Anaya 500 6.400

Iberdrola 500 2.360 2.320 -1,69 4.000.367 Indo Intem. 1.000 7.400 7.400 1.447
Saltos del Nansa 1.500 13.200 14.000 6,06 300 ■inversión MUBIJ^IAKIA

Ínv 5 3 400 3 380 -0 59 19 376
Sevillana 500 1.585 1.520 -4,10 529.256 Cía. Gener. Invers. 28 99 87 -12,12 557.319 Midesa 100 3.040 2.990 11.409
Unión Elec. Fenosa 500 1.935 1.88,5 -2,58 891.887 400 1.800

-1,64
Cofir 1.685 -6,39 147.130 Prosegur 100 1.740 1.695 -2,59 67.082

• 500 1.210■ ALIMENTACION Corpor. Banesto 1.150 -4,96 2.636 Sol Meliá 100 5.110 4.490 -12,13 120.008
500 1 Aññ 1 QQ 1 A 1 Q 1

Azucarera Ebro Agrí. 100 4.100 3.640 -11,22 47.536 Faxtibex 1.000 6.930
1/U 
6.580

- l ,OO 
-5,05 2.946

Tele Pizza, S.A. 5 1.055 897 -14,98 3.017.784

Baron de Ley 100 4.800 4.900 2.08. 12.230
Bodegas Riojanas 100 1.700 1.625 -4.41 7.899 ■papeleras Y TEXTILES DIVISAS
Bodegas y Bebidas 250 1.750 1.500 -14,29 3.226 Empr. Nac.Celulosas 750 1.98,5 1.970 -0,76 349.509 Compra Ventu

Campofrío S.A. 167 2.020 1.930 -4,46 51.075 European Paper 500 75 70 -6,67 63.529 l Corona Danesa 22,256 22,300

Cia.Vinícola N.Esp. 200 • 6.860 6.860 — 244 Iberpapel 100 1.690 1.615 -4,44 16.604 1 Corona Noruega 19,103 19,141
El Aguila S.A. 500 1.305 1.290 -1.15 82.089 Sarrió 500 470 460

849
-2,13
-8,22

46.629
99.038

1 Corona Sueca 17,935 17,971
Federico Paternina 1.000 2.225 2.050 -7.87 34.324 Seda Barcelona 500 925 1 Chelín Austriaco 12,058 12.082
Koipe 500 4.720 4.660 -1.27 9.072 Sniace 500 280 2,50 -10,71 114.834 1 Dólar Australiano 83,360 8,3,526
OMSA Alimentación 250 1.160 1.145 -1.29 24.261 Tableros de Fibra 500 1.980

1.490
1.900
1.430

-4,04
-4,03

23.702
45.739

1 Dólar Canadiense 93,611

142,495

93,799

142,781Pescanova 1.000 2.050 2.005 -2,20 90.105 Tavex Algodonera 500 1 Dólar USA
Puleva-Uniasa 500 4.020 3.725 -7,34 144.103 Unipapel 250 1.670 1.515 -9,28 25.764 1 Dracma Griego

1 Ecu
0,491 0,492

SOS Arana 1.000 1.600 1.500 -6,25 8.522 166,605 166,939
Tabacalera ■ químicas Y100 3.325 3.085 -7,22 607.379 1 Escudo Portugal 0,828 0,829
Viscofán 100 4.640 Bayer 5.640 5.490 -2,66 1.3304.260 -8,19 104.441 5

1 Florín Holandés 75,239 75,389
Carburos Metálicos 2.000 6.920

■ comercio Y 1 Franco BelgaSEGUROS Cepsa 500 4 300 4 075 -5 23 13 298
4,113 4,121

AGF U. Fénix 100 1.800 1.710 -5,00 - 34.042 Ercros 60 154 140 -9 09 825 835
1 Franco Francés 25,303 25,353

Adolfo Domínguez 100 3.455 3.4.50 -0,14 19.753 E. I. Aragonesas 1.000 915 890 -2 73 183 533 1 Franco Suizo 103,258 103,464
Aldeasa 200 5.100 5.000 -1,96 28.440 Faes 50 2.100 2.050 -2 38 28 350 1 Libra Esterlina 240,347 240,829
Azkoyen 1.000 20.400 19.990 -2,01 3.396 Grupo Fosforera 1.000 241 205 -14,94 71 570 1 Libra Irlandesa 212,133 212,557
Catalana Occ. 500 3.620 3.405 -5,94 18.745 Miquel y Costas 500 4.740 4.805 1 37 5 552 1 Marco Alemán 84,844 85,014
Continente 100 3.75-5 3.505 -6,66 154.968 Repsol S.A. 500 6.300 6.050 -3,97 2 032 228 1 Marco Finlandés 27,863 27,919
Corp. Mapfre__________ 2,50 3.020 2.815 -6,79 218.427 1 Yen Japonés 1,069 1,071
Corteñel 50 3.010 2.860 -4.98 109.675 ■ SIDEROMETALURGICAS

100 Liras Italianas 8,584 8,602

Ó
 b
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

O
 

o

NOMINAL HOY DIF,

■ ALIMENTACION
Naarden I.
Pascual Hnos 250 106,00
San Miguel 3.000
United Dutch 500 —-

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinira B 500
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.050,00 -5.Ü0
Alcázar 500 __

Asland Cata! 500 —

Inmb. Valenc. 500
I. Del Sur 1.000
Max.Cent.Leisa 250 275,00
Obras y S.P. 500
Vías y Consi. 1.000 —-

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.300,00 -150,00
Banzano 500 2.940,00 -13,00
Baseibar 1.000 — —

Bolshispania 1.000
Carmosa 500 9.100,00 -60,00
Ceivasa 500 7.820.00 -2,00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000
Fiponsa 500 6.430.00 -290,00
Inverpastor 1.000
Inv.Herrero 500 6.900.00 -220,00
Inv.Val.Americ. 1.000
I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000 15.400.00
Norvasa 350. 4.188.00
Renfila 500 —-

Rentinver 1.000 3.095.00 -2,00
Union Euroo. 1.000 11.600.00 -400,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Fleiamentos-B 1.000 — ----

Pescanova 1.000 ——

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Nayarra 1.000 —— ——

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 —— .—

Faes 500 ——

Gassol ■ 500
Nicas 155
U.Resinera 1.000

INDICE GENERAL (MADRID)
MADRID (Cont.)

Período! 3 año*

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIENZO EHNAL NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

Ob.Santand. 29-ÍU1-98 30-sep-98 1 191 2.155,00 —

SOS Arana 25-ago-98 24-sep-98 1 2 1.670,00 1.490,00

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Zardoya Otis A cuenta 35,00 26.25 24/09/98
Universal In. A cuenta 100,00 75,00 28/09/98
Cevasa B, Complementario 37,50 28,12 30/09/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rent. I>;uda P. Míbor año

Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4.623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4.421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4.325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4.161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

16 Oct. 1998 7.602,50 7.450,00 7*464,00 7.039,00 7,155,00 36.324
20 Nov. 1998 7.632,00 7.250,00 7.290,00 7.250,00 7.290,00 19
18 Dic. 1998 7.644,00 7.210,00 7.210,00 7.210,00 7.210,00 137

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
írCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 114,78 115,43 114,99 115,12 62.238

NOMINAL HOY DIF,

■ MINERAS
H.Coto Cone 200 3.000,00
H.Vas.Leones. 500 __ ___

M.Tormaleo 1.000 —

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 -—.

Cobra 500 —— ___

Iber. Frió 1.000 ___

Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 — -----

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ---- —

Prim S.A 500 —

METALES
Ptas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1,496,62 -3,76

Plata Manufacturada 31,53 -0,02

Platino 2.634,44 -10,87

Pal adió 2.084,78 -38,43

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PICAZO TIPO DIF.

A un día 4,28 -0,07

A una semana 4,33 -0,07

A quince días 4,50 —

A un mes 4,48 -__

A tres meses 4,29

A seis meses 3,98 0,03

A un año 3,83 —

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DlF. nN/97 ULllMO D1E FlN/97 ULTIMO DIE. nN/97

Madrid Divisa FIM 1.434,35 -5,73 1.448,85 Foncaixa 2 2.897.56 -1.39 2.822,94
■ dinero Safei Europa 10.511,78 -157,89 11.794,31

■ mixto RENTA VARIABLE
! Foncaixa Mixto 25 1.085.26 -1.68

Altas F.I.A.M.M 178.200,45 34,17 174.836,87 Safei Norteamirica 9.828,32 -65,06 11.564,04 BBV Inversisn 94 1.513.09 -3.73 1.440,49
Foncreci miento 133.604.43 130.646,59

A.B. Dinerplus 206.475,99 15,53 202.117,23 Beta Crecimiento 18.043.13 -64.08 16.914,75
361.20 -2.27 345,48■ FONDTESOROS Fondonone

BBV Dinero 276.979,28 20,92 270.068,63 Eurovalencia VCG 1.219.81 0.06 952,18
A.C. Cuenta___________ 191.335,61 47,96 186.599,61 505.20 -13.29 463,30

Fondpostal 2.846.79 -5.33 2.716,79
BBV Monetario 12.248,23 0,96 11.965,35 Eurovalor I

BEX-Diner 181.748,06 79,14 177.975,20 A.C. Deuda 1.993,28 0,84 1.926.01 Fonbolsa 32.646.96 30,797.72
Fondpostal Divisas 3.192.82 -10.72 2.995,10

Bandesco Monetario 105.785,86 9,27 104.166,42 BM Fondtesoro 2.020,09 2,28 1.911.15 Fonfomento FIM 14.957,56 14.618.89 Fonpenedes FlM 1.368.01 2.56 1.331,07

Bankpyme Fondval. 122.598,01 119,623,00
Beta Deuda Fond. 1.817,59 0,40 1.761,25 Fonpatrimonio 21.457.61 20.923.39 Fonrenta Fija FIM 17.565.56 — 16.835,98— — — —

Beta Dinero FIAMM 212.956,34 5,25 207.469,57
Dinermadrid-FIAMM 189.318,72 -— 185.058,61 Fonpenedes Mixto 1.40232 -3.94 1.392.98 Fontesoreria 11.117.56 10.805,15

135 513 68 34 67 132 515 78
Fondeada Ahorro_______ 21.314,93 — 20.695,31

Indosuez Bolsa FIM 287.518 97-1.482.74 267.805,38 Iberahorro 2.353.45 0.10 2.292,60

Cavaldiner
Fondeuda Efectivo 206.192,80 201,380.67

Indosuez Universal 112.878.64 -268.78 106.667,69 Iberlion Ahorro______ 226.232.07 -88.43 216.266,48223.667.78 8,60 219.254,37

Cavaldiner Oro
Ibercaja Dine'ro II 171.601,22 38,51 167.757.85

Renta 4 Bolsa 2.080.49 -7.70 1.899,38 Indosuez Patrimonio 19.990.34 -30.10 18,519,91140.272,15 4,69 136.614,87

Cuentafondo FIAMM
Indosuez Fondtesoro 21,110,59 -7,00 20.240.61

Sant.Renl999 1.516.32 -0.56 1,465,26 Interes Diario BCH 1.196.21 0.22 1.175,55207.786,98 13,00 203.642,07
Mapire Fondtesoro 1.882,20 0,03 1.843.37

2.419,68Diner BM FlAÍvlM 208.869,72 14,72 204.280,23
182.260.60 ■ RENTA FIJA

Inversabadell 2.531.88 -4.60

0 1T I n 16 58
Santander Dinero_______ 186.266,43 13,77

1 956 1^ 0 1 1 R79 ST

Dinemavarra
BBV Ahorro 1.647.85 0.82 1.593,86

ivip fongo j

184.207,17 37,93 180.634,51 mmlAILJ KISINIA FIJA Renta 4 Ahorro 1.783.56 -1.I5 1.684,08

Eurovalor III Ahorrofondo___________ 6.331,83 -8,53 5.949.46
BBV Bono 2001 116.478,75 58.08 109,872,06

230.513,54 16,97 225.068,25 Rural Gijon deuda____ 14.443.53 14,992,63

Fondmadrid Alhambra F.I.M. 2.090,13 -1,92 2.116.15 BBV Fondvalencia 19,036,46 5.30 18.053,66
226.971,14 222.272,73 Santander Ahorro 2.329.03 2.285,98

BBV Renta 2.426,95 0.71 2.362,68
Fondpostal Moneta. BCH Mixto R.Fija 2.254,14 -1,04 2.141.49261.306,05 147,03 255,959,11 Sant.Ges.Ren 1.665.59 1.28 1.567,78BBV Renta 91 1.606,56 0.48 1,562.54
Fonpenedes FIAMM Bandesco Divisas 14.877,76 73,61 15.005.841.245,93 0,30 1.220,11

Ibercaja Dinero Beta Renta Plus________ 1.113,25 -1,37 BCH Mixto Acciones 2,567,76 -15.88 2.450.06
228,357,09 46,89 223.818,29 ■ RENTA VARIABLE

Ibercuenta 226,076,64 13,83 221,229,78 Beta Valor FIM_________ 2.521,23 -5,19 2.337.56 BM Dinerbolsa 1.387,45 -0..51 1.341.53
Bandesco Renta V. 21.874.37 -102.65 20.897,67

Indosuez Oro Foncaixa Mixto 28______ 1.082,63 -1,73 Bandesco Ahorro 1.075,53 0.55 1.050,50
1.598.298,47 442,71 1.558.518,76 19 412 52 -79 00 17.836,34

Indosuez Tesorería Foncenhis, F.I.M. 1,710,62 0,28 1.625.27 Bandesco R. Fija 1.701,51 1.07 1.611,26
467.713,12 49,64 261.991,23 1.584.42 -6,77 1.501,71

2.405,62 -1.52 2,312,17 Cuentafondo Bolsa
Kuixarent 208.466,64 208.466,64 Fondejecutivos_________ 182.167,45 -477,60 189.536.14 Beta Renta FIM

-—
2.220,45 -2,59 2.137.91 Credipas deuda 1.644,27 -14.02 1,686,0-5 Foncaixa Bolsa 5 3.566.80 -18,61 3.372,63

Santander Tesoreri 227.468,90 19,38 222.342,14 Ibercaia Renta
Iberlion Bolsa 1.931.0-5 -8,98 1.829,01

Indosuez Global 125.648,03 -178,38 122.662.81 Cuentafondo Ahorro 2.173,16 -5.73 2.043,71
Su. Sant. FIAMM 231.885,92 33,83 227.822,26 BM Garantizado______ 1.549.24 0,6-5 1.462,97Renta 4 Internacional 1.228,02 -2,47 1.172.30 Cuentafondo Renta 1.961.08 2.17 1.854,0.5

■ divi.sa ir virii A A Santander 80/20________ 2.242,70 -26,62 2.135.79 C.Catal.Prev 2.596.99 -I.06 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.091.58 -15,86

BM Dinerdivisn 1,513,76 -9,88 1.497.97 Sant.Ges.Mix 1.637,28 -17,68 1.600.52 Foncaixa 11 2.206.95 -0.92 2.139.43 Fonbolsa Euro 10.758.14
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La cocaína y heroína incautadas en el 
aeropuerto de Barajas por la Guardia 
Civil provenía de diferentes puntos de 
Hispanoamérica

Dos atracadores 
mueren y un 
policía herido en 
un tiroteo en 
Barcelona

Efe-Barcelona

Dos atracadores considera
dos muy peligrosos por la Po
licía murieron la madrugada del 
domingo en Castellbisbal (Bar
celona) en un tiroteo con agen
tes en el que también han resul
tado heridos una mujer que los 
acompañaba y un inspector de 
policía.

Fuentes de la Jefatura Supe
rior de Policía de Barcelona han 
informado de que el tiroteo se 
ha producido hacia la una de la 
madrugada a la altura del nú
mero 16 de la calle Barcelona, 
donde los atracadores habían 
acudido poco antes a visitar a 
la mujer y al hijo de uno de ellos, 
que se habían trasladado a vi
vir a ese lugar hace poco me
nos de un mes.

Los delincuentes acababan 
de salir del piso y habían mon
tado en un vehículo Seat Cór
doba, robado a finales del pa
sado mes en Granollers, cuan
do los agentes, miembros del 
Grupo de Atracos de la Jefatu
ra Superior de Policía de Bar
celona y patrullas de Rubí y 
Terrassa que habían montado un 
dispositivo especial para dete
nerles, han rodeado el coche.

Según estas fuentes, los 
atracadores han salido del ve
hículo empuñando sus armas y 
han abierto fuego contra los 
policías, uno de los cuales, el 
jefe del Grupo de Atracos, ha 
recibido dos disparos en el ab
domen y en una pierna de los 
que ha sido intervenido 
quirúrgicamente en el hospital 
de Martorell.

Al menos 104 
personas 
continúan 
desaparecidas en 
Filipinas

Efe-Manila

Al menos 104 personas con
tinúan desaparecidas tras el 
naufragio del transbordador 
«Princes ofthe Orient», ocurri
do a unas 50 millas náuticas al 
sur Manila, informó ayer el ser
vicio de Guardacostas de Fili
pinas.

El ferry que cubría la ruta 
interinsular de Manila a Cebú, 
tenía capacidad para casi 4.000 
personas, aunque sólo transpor
taba a 352 pasajeros con 102 
tripulantes. El contra Almirante 
Manuel de León dijo que es po
sible que muchas de las perso
nas que no pudieron tomar los 
botes salvavidas estén atrapa
dos en la cabina del transbor
dador, hundido a unos cien 
metros de profundidad.

Oculta en maletas y faias pegadas al cuerpo de los 7 detenidos

Intervienen más de 17 
kilogramos de cocaína
La Guardia Civil del aero
puerto de Barajas ha inter
venido esta semana 17.270 
gramos de cocaína y 400 
gramos de heroína y ha de
tenido a siete personas que 
llegaron a España desde 
diferentes puntos de 
Latinoamérica con la dro
ga oculta en maletas, en 
fajas adosadas al cuerpo y 
en el interior del organis
mo.

Efe-Madrid

Según informó ayer la De
legación del Gobierno en Ma
drid, el pasado lunes, la Guar
dia Civil detuvo a un ciudada
no italiano, de 39 años y comer
ciante de profesión, con 1.000 
gramos de cocaína que oculta
ba en el doble fondo de un por
ta-trajes y que llegó a España 
en un vuelo procedente de Ca
racas (Venezuela).

El martes, fue detenido un 
gaditano de 44 años que, pro
cedente de Sao Paulo (Brasil), 
ocultaba en el doble fondo de 
su maleta 2.900 gramos de co
caína que pretendía distribuir en 
Tenerife.

Ese mismo día, los agentes 
incautaron a un ciudadano de 
Liberia más de 21 millones de 
pesetas que ocultaba entre las

Mueren cuatro personas al 
chocar tres vehículos en León

Efe-León

Cuatro personas, tres de ellas 
pertenecientes a la misma fa
milia, resultaron ayer muertas 
a causa de un accidente, en el 
acceso a la autopista A-66 León- 
Campomanes, en el que se vie
ron implicados tres vehículos, 
informó a EFE la Subdelegación 
de Gobierno de León.

Entre los cuatro fallecidos se 
encontraba el matrimonio com
puesto por Manuel Valdés 
Martín, de 67 años, conductor 
del Renault 11 M-7843-GM, y 
Eva López Guardia, de 57 años 
y natural de la población astu
riana de Tineo, así como el hijo 
de ambos, Cristian Valdés

Siete personas han sido detenidas durante la pasada semana.

ropas de su equipaje, que había 
facturado en Las Palmas de Gran 
Canaria. El detenido, según la 
nota de la Delegación del Go
bierno, no pudo acreditar la pro
cedencia del dinero e intentó 
sobornar al agente que lo detu
vo ofreciéndole parte de esa can
tidad.

El jueves fueron interveni
dos 9.820 gramos de cocaína y 
tres personas fueron detenidas 
por intentar introducir la droga 
en España. Uno de los deteni
dos es un español de 29 años que 
llegó al aeropuerto en un vuelo 
procedente de Jamaica y que lle

López, de 26 años, nacido en 
Argentina.

También resultó muerto en 
la colisión el conductor del 
Peugeot 605 M-3791-LT, José 
Antonio Llano Basabe, de 40 
años, natural de Bilbao.

Además de los cuatro falle
cidos, como consecuencia del 
accidente resultó herido grave 
J.I.T.B., de 65 años, que ocu
paba el tercer vehículo impli
cado en el accidente, ocurrido 
a las 13,45 horas.

El herido fue inmediatamen
te trasladado al Hospital de 
León, donde fue atendido de 
traumatismo de tobillo y 
policontusiones, según informa
ron fuentes del Hospital de León. 

vaba la droga, 4.220 gramos de 
cocaína, en el doble fondo de 
su maleta, mientras que los 
otros dos son una colombiana 
de 44 años, a quien se le des
cubrieron 1.000 gramos de 
cocaína en el interior de su 
organismo, y un argentino de 
41 años, que llevaba 4.600 gra
mos de cocaína ocultos en un 
bolso de mano, entre sus per
tenencias.

El viernes fue detenida una 
ciudadana guineana, de 37 años, 
que portaba en una faja adosada 
a su cuerpo 1.050 gramos de co
caína y 400 de heroína.

Tres eran de la misma familia. EFE

El juicio contra 
unos estafadores 
que decían ser 
familia del Rey 
comienza hoy

La Tribuna

Los vecinos de Cintruénigo 
Ana María Bea Jiménez y An
gel Pina Chivite comenzarán 
hoy a ser juzgados en la Au
diencia Provincial de Navarra 
por un presunto delito de esta
fa cometido contra varias per
sonas a quienes les hacían creer 
que la acusada, minusválida 
física, era hija ilegítima del Rey.

Ana María Bea Jiménez, de 
27 años, junto a su tío Angel Pina 
Chivite, de 82 años, ambos 
naturales de la localidad ribera 
de Cintruénigo, fueron deteni
dos en Irún a fínales del pasa
do mes de mayo tras ser denun
ciados a la Policía por varias de 
sus víctimas.

Al parecer, la joven navarra, 
que utilizaba una silla de rue
das, en compañía de su tío, 
convencía a las víctimas, la 
mayoría de ellas profesionales 
y comerciantes, de su parentesco 
con la familia real española.De 
esta forma conseguían que in
virtieran en bolsa, y una vez que 
las mismas depositaban el di
nero en una cuenta, ambos des
aparecían sin dejar rastro.Según 
se supo cuando fueron deteni
dos, la joven hacía creer a sus 
víctimas que conocía a las más 
importantes familias de banque
ros españoles, y, una vez que 
lograba su confianza, les con
minaba a que invirtieran en 
bolsa con la promesa de obte
ner fuertes beneficios en poco 
tiempo.

Hallan el cadáver 
del hombre 
desaparecido en 
junio en los Picos 
de Europa

Eferüykdíi

Agentes de la Guardia Ci
vil de Montaña de Cangas de 
Onís han hallado ayer en el na
cimiento del río Casaño, en el 
macizo central de los Picos de 
Europa, el cuerpo sin vida del 
joven Javier Ignacio Pérez 
Martín, que desapareció el pa
sado mes de junio, según infor
maron fuentes de Protección 
Civil.La mochila de desapare
cido, que residía en Valladolid, 
fue hallada el domingo en el lu
gar conocido como Hoyo de la 
Madre, y sobre las nueve de la 
mañana la Guardia Civil encon
tró el cadáver en la misma zona.

Las prendas que contenía la 
mochila fueron identificadas 
ayer por el padre del desapare
cido, que pensaba realizar un 
recorrido de 5 días entre Cangas 
de Onís y Cervera de Pisuerga.
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"Frontera Sur", quinta película de 
Gerardo Herreros, aborda la 
emigración española a la Argentina en 
los últimos años del siglo XIX

BI 
a

La presencia española se dejó notar 
ayer en el Festival de San Sebastián

La presencia española del festival de cine'de San Sebastián 
se abrió ayer con «Frontera Sur», quinto largometraje como 
director del productor Gerardo Herrero, quien ha querido abordar 
la emigración española a la Argentina en los años finales del 
siglo XIX desde dos ópticas, el capitalismo y el idealismo.

La película compitió hoy por la Concha de Oro junto a la 
norteamericana «Very Bad Things», una comedia negrísima 
estilo Tarantino pero en superproducción, con Las Vegas como 
telón de fondo de la sangre, la risa y el enredo.

Gerardo Herrero ha contado para «Frontera Sur» con Maribel 
Verdú, José Coronado y el alemán Peter Lohmeyer como 
principales intérpretes de esta película de personajes, donde 
cabe destacar la siempre impagable presencia del argentino 
Federico Luppi, como el buen fantasma Maidana.

Coronado encarna a Roque, un viudo gallego que emigra 
a Argentina en busca de fortuna junto a su pequeño hijo; en 
el barco conocerá a Hermann (Lohmeyer), un alemán de ori
gen judío que ama el bandoneón y cuya amistad perdurará 
durante toda la vida.Una vida que convertirá a Roque en un 
próspero hacendado gracias a la ayuda de Maidana, quien con 
pocos consejos para, por ejemplo, apostar por el gallo que parece 
perdedor, le irá aportando dinero y felicidad.

A lo largo de los veinte años que abarca la trama del filme 
(desde 1880 a 1900) Roque irá realizando un viaje, no sólo de 
la pobreza a la riqueza, sino también del puritanismo a la 
tolerancia, pues en su camino se cruzará Piera-Teresa (Maribel 
Verdú) madame del burdel más lujoso de Buenos Aires y que 
también se encuentra bajo la protección de Maidana.Mientras 
Roque representa el capitalismo, no como ideología sino como 
forma de vida. Hermann encarna el idealismo, la visión socia
lista de la vida, movido por sus ideas y sin la búsqueda de un 
enriquecimiento material, sino espiritual.La película retrata 
una época, unos años en que Argentina era la ‘Frontera Sur’
de Galicia, un tiempo en que existían degolladores, tentaciones de hacer fortuna al margen de la legalidad y donde aparecen 
también retratados los tiempos del cólera.Herrero ha utilizado un montaje rápido, rompiendo los esquemas del cine de época, 
marcado por un ritmo más lento del habitual, y elaborando un guión, a medias con el autor de la novela homónima, Horacio 
Vázquez Rial, en el que se resumen más de 600 páginas que recorren tres generaciones.Se ha elegido a esta primera generación 
para la película, un filme con una estética muy cuidada y con la música de Luis Bacalov (autor de bandas sonoras como las de 
«EI cartero y Pablo Neruda») como un personaje más.La otra película presentada ayer a competición es «Very Bad Things», una 
comedia negrísima, que se ríe de la sangre, de la muerte y el asesinato, firmada por Peter Berg.Chistian Slater y Cameron Díaz 
son los protagonistas de esta obra que arranca con un novio y su padrino histéricos ante el esplendor de una boda perfectamente 
planificada por la novia (Cameron Díaz). M. C.

Gonzalo Torrente 
Ballester fue dado 
de alta ayer del 
Hospital Clínico de 
Salamanca

El escritor gallego afincado 
en Salamanca Gonzalo Torren
te Ballester ha sido dado de alta 
por los médicos que le atendían 
en el Hospital Clínico Universi
tario de la capital charra, aunque 
debe guardar reposo en su domi
cilio, informaron ayer fuentes 
sanitarias.

El académico, de 88 años, fue 
dado de alta a última hora del 
domingo, después de que el equi
po de cardiólogos que le atendía, 
coordinado por el doctor Cándi
do Martín Luengo, apreciara una 
importante mejoría en el estado 
de salud del escritor.

En el último parte médico, el 
Servicio de Cardiología apunta
ba la favorable evolución del 
cuadro clínico de insuficiencia 
cardíaca, con mejorías en los 
síntomas. C.L.

El director de "Frontera Sur" afirma que 
es un narrador que huye del cine de autor

Gerardo Herrero vivió 
ayer su día de angustia, «hoy 
me la juego», porque se ex
hibía a la crítica y al público 
su quinto largometraje, 
«Frontera Sur», basada en la 
novela homónima de Horacio 
Vázquez Rial, y que respon
de a su filosofía como 
cineasta: soy un narrador, que 
huye del cine de autor», dijo.

Herrero se reafirma una 
y otra vez en su creencia de 
hacer «cine de personajes. 
Cine narrativo y con aspira
ciones de ser comercial.

Yo no hago películas para 
explicar mi visión del mun
do, me interesa contar, y que 
ese cuento llegue al mayor 
número posible de personas», 
apuntó.Su presencia en el 
festival'ha sido una sorpre
sa: «todo fue muy rápido, 
tenía una primera copia y les

>1

gustó.Me lo propusieron y aquí estoy, no espero estar en el 
palmarés, pero es una buena plataforma para promocionar la 
película» Herrero, autor de filmes como «Territorio Comanche» 
o «Malena es nombre de tango», casi siempre recurre a las 
novelas para elaborar sus guiones. La razón: «la literatura de 
este siglo es muy visual, muy cinematográfica y me gusta hacer 
guiones sobre piezas tan elaboradas como las literarias».M.C

Sara Ferguson llegó a Buenos 
Aires para asistir al funeral de su 
madre

Sarah Ferguson, du
quesa de York, llegó ayer 
a Buenos Aires para asis
tir a los funerales de su 
madre, Susan Wright de 
Barrantes, que murió el 
pasado sábado en un acci
dente de tráfico cerca de su 
estancia de la localidad de 
Tres Lomas.

Ferguson fue recibida 
en el aeropuerto bonaeren
se de Ezeiza por funciona
rios de la Cancillería argen
tino que le facilitaron los 
trámites de entrada al país 
y tomó un pequeño avión 
alquilado para viajar a Tres 
Lomas, a 480 kilómetros
de Buenos Aires. Susan Wrigth de Barrantes será sepultada 
hoy en su estancia «El Pucará», en las afueras de Tres Lo
mas, donde se dedicaba a la cría de caballos de polo.La madre 
de la duquesa de York murió el sábado pasado por la noche, 
cuando el automóvil que conducía chocó de frente y a alta 
velocidad con una camioneta en una carretera que conduce 
a su estancia.A.L.

Ó
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El Supremo confirma la condena 
de seis meses para David Flores

El Tribunal Supremo (TS) 
ha ratificado integramente la 
condena de 6 meses de prisión 
y 6 de inhabilitación impuesta 
al ex guardia civil Antonio 
David Flores y a un compa
ñero por quedarse con las 
50.000 pesetas de multa que 
impusieron a un ciudadano 
francés por una infracción de 
tráfico.

Fuentes jurídicas han in
dicado hoy a EFE que el TS 
ha dictado una sentencia en 
la que declara que no «ha lugar 
al recurso» de casación que 
presentaron los abogados de 
los procesados contra la con
dena de la Sección Segunda 
de la Audiencia de Barcelo
na.

Flores, marido de la popu
lar Rociíto, y su compañero 
Marco Antonio Jurado come
tieron un delito de malversa

ción de caudales públicos por 
quedarse con las 50.000 pesetas 
de multa que impusieron a un 
ciudadano francés poruña infrac
ción de tráfico. Los hechos ocu
rrieron el 12 de agosto de 1995 
cuando la pareja de la guardia

civil patrullaba por un cami
no rural de Dosrius (Barce
lona) e interceptó un vehícu
lo conducido por el francés 
Jean Marc Giraud, al que de
tuvieron por conducción 
temeraria. G.M.

Gloria Estefan: qué mejor que 
triunfar en la tierra de mis abuelos

Cuatrocientas mil copias vendidas en España de su últi
mo álbum, «gloria!», y el veinte aniversario de su matrimo
nio con Emilio, su productor y representante, son una coin
cidencia «feliz» que Gloria Estefan destacó ayer en Madrid. 
«'Qué mejor que triunfar en la tierra de mis abuelos!», 
comentó.La cantante de origen cubano, con estrechos lazos 
familiares en Asturias, de donde eran sus abuelos, recogió 
hoy en Madrid cuatro discos de platino, fruto del éxito que 
«gloria!» ha tenido en España: cuatrocientos mil discos ven
didos en cuatro meses, y número uno en las listas de éxito 
durante este tiempo.

Gráficas de Leonardo da Vinci y Rafael son 
expuestas por primer vez en Budapest

Gráficas y dibujos, verda
deros tesoros del renacimiento 
italiano del siglo XVI, entre 
ellas obras de Leonardo de 
Vinci, Rafael y de discípulos 
de Miguel Angel, se exponen 
por primera vez en el Museo 
de Bellas Artes de Budapest.

La exposición incluye 
obras nunca presentadas al 
público, como esbozos de 
Leonardo y de Rafael, por falta 
de lugar y del sistema de se
guridad adecuados, explicó 
ayer, lunes, el organizador de

la muestra, Loránd Zentai.Zentai 
explicó que esta exposición está 
integrada en una serie de mues
tras que ofrecen una visión del 
renacimiento italiano de las es
cuelas de Roma y Florencia.

Las 65 obras expuestas hasta 
el 8 de noviembre forman parte 
de las 1.200 obras de las escue
las italianas que integran una de 
las mayores colecciones de Eu
ropa Oriental, constituidas por 
más de 10.000 obras y que son 
propiedad del Museo de Bellas 
Artes.Estas obras del «cin-

Amparo Baró y Angeles 
Martín estrenan hoy ”La 
opción de Amy”

Las esculturas 
de Quinn 
recogen la lucha 
del hombre con 
la vida

La lucha del hombre 
con la vida y su propio 
destino es el hilo conduc
tor de las cuarenta escul
turas de Lorenzo Quinn, 
hijo del actor Anthony 
Quinn, reunidas en una 
exposición con la que ayer 
abre la temporada el Mu
seo del Almudín de Va
lencia.

La exposición, habili
tada en un viejo almacén 
de cereales del siglo XV, 
reúne 41 esculturas en 
bronce y piedra realizadas 
por el hijo del actor, con 
títulos y temás inspirados 
en escritos y poemas del 
propio Quinn.

Esta muestra recorrerá 
Sevilla, Gran Canarias, 
Corea del Sur y Barcelo
na. FAL

Las actrices Amparo Baró y Angeles Martín son madre 
e hija en la obra «La opinión de Amy», del dramaturgo 
británico David Haré, que debuta en los escenarios españo
les con esta función que, a partir de hoy, se representará en 
el madrileño Teatro Fígaro.Juan José Arteche ha adaptado 
esta obra de Haré, cuya puesta en escena dirige Angel García 
Moreno. En el reparto, además de Amparo Baró y Angeles 
Martín, figuran Femando Delgado, Elvira Travesí, Miguel 
Pérez Meca y Miguel Such.

La obra, una mezcla de humor y drama, narra las rela
ciones, a lo largo de dieciséis años, de una madre y una hija. 
Dos mujeres que, a pesar de quererse mucho, se enfrentan 
por conflictos personales y profesionales. «El amor lo pue
de todo, pero también puede ser la solución a todo», dijo a 
EFE Angeles Martín.«Para unos -según Arteche- será un 
retrato de familia, y para otros una triste muestra de nuestra 
incapacidad para saber reconciliamos a tiempo». C.M.P.

Banderas 
pasa unos 
días en su 
residencia de 
Marbella

El actor malagueño An
tonio Banderas descansa en 
su casa de Marbella, a la que 
llegó el domingo, después 
de participar en el Festival 
de Cine de San Sebastián, 
donde el sábado por la no
che, junto a Anthony 
Hopkins y Catherine Zeta- 
Jones, presentó «La másca
ra del zorro».Banderas 

quecento» italiano las adqui
rió el duque Miklós Esterházy 
(1765-1833) durante las gue- 
rras napoleónicas, cuando 
muchos señores feudales 
vendieron sus colecciones, y 
a partir de 1810 con la ayuda 
del comerciante de obras de 
arte Cesare Antonio Poggi.

La colección, junto con 
gran cantidad de pinturas de 
Esterházy, fueron adquiridas 
en 1871 por el Estado hún
garo como fondos para Mu
seo de Bellas Artes. NA

vuelve a Marbella casi un año después de su última visita, 
que realizó el pasado noviembre durante la Semana Inter
nacional de Cine de la que es embajador de honor, y espera 
que hoy mismo llegue su esposa, la actriz Melanie Griffith.

Melanie pasó unos días de descanso este verano junto a 
sus tres hijos en el domicilio del matrimonio, situado junto 
a la playa en la lujosa urbanización Los Monteros de Marbella, 
que podría volver a decorar con los consejos de su amiga 
Donatella Versace.El actor ya ha recibido la visita de sus 
familiares y ha compartido las primeras horas de su estan
cia en su tierra natal con sus padres, su hermano y sus so
brinos.

Como ya es habitual, en los alrededores de la casa hacen 
guardia numerosos reporteros gráficos que esperan conse
guir instantáneas del actor, que de momento ha preferido 
no salir de su residencia.El que sí lo hizo ayer fue uno de sus 
sobrinos que, orgulloso, se asomó a la puerta de la casa que 
da a la playa luciendo un disfraz de El Zorro, el aventurero 
que su tío acaba de encarnar en la gran pantalla. M.A.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA

Preposición 
Zurnodeuva 

Árbol 
verbenáceo I

Contracción 
losiar

I
I Consonante 

Girar 
Mujer pueblo 
germánico I

Nota musical 
Acuné 
Arbusto 

rosáceo (PI)

Simple, sin 
adornos 

Percibíles i
Nota musical 

Mamífero 
insectívoro 

(PI)

i
I

Semejante 
Plaza famosa 

de Méjico 
Profeta

I
Café de muy 
buena calidad 

AJtar 
Librar I

Nombre de 
varón Coraje

I
Mancha en el 

cutis
Apunta 

N® romano 
InfusiónConsonante 

Obrera
□ordo

— I Nombre inglés 
varón 

Conco rflia 
Esquivasen 

l-igura rombo

^rdes 
lejido 

Companero 
Dionisos 

be Alganistan
->-

Palo lanza, 
pica (PI) 

Prendas de 
cabeza

En el rostro 
Trucha 

marina (PI)

Constelación 
(PI)

Interpreten lo 
escrito

Sobrenombre

Nota musical 
Juqo, adobo 

Todavia 1
I

I
Nota musical 
Personaje de 

la Biblia

Cierto baile 
(PI).

Letra griega 
Nombre letra

Bellos 
Lirnpio, puro 

Artículo
I

Bóvido salvaje 
Lodo Consonante

Apócope 
Que 

consiente

1

2

3

4

5

6

7

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z 
T 
P 
S

Z 
X 
S

T 
S 
Z

S 
R

P = 19
Q = 23

9 10 114

8

9

10

\
HORIZONTALES.-1: Pulmón.- 2: Dispositivo emisor de ondas hertzianas.- 3: Símbolo quí
mico (PI). Persona distinta de la que piensa o habla.- 4: Nulo. Plural de letra . Hacerse uno 
cargo o darse por enterado, de aquello de que le hablan.- 5: Letra repetida. Orden del 
presbiteriado (PI). Al revés, símbolo químico.- 6: Instrumento musical (PI). Cierto embala
je.- 7: Preposición inglesa. Relativo a cierto país de Europa. Al revés, símbolo químico.- 8: 
Nivel. Bebida. Artículo.- 9: Bebida. Demostrativo.-10: Línea recta a la cual se acercan los 
puntos de una curva prolongada al infinito, sin llegar nunca a encontraría (PI).- 11: 
Producir transformación de la conciencia.

VERTICALESA.-1; Sedujera, atrajera.- 2: Comarca natural de la India.- 3: Dícese del hilo 
de lino o cáñamo y de la seda, sin torcer. Mordente de ocre o bermellón cocido con acei
te de linaza, que usan los doradores para fijar los panes de oro.- 4: Persona falta de jui
cio. Adverbio. Río español.- 5: Número romano. Cubrir en parte una cosa a otra. Símbolo 
químico.- 6: Radical que se disocia de las sustancias al disolverse éstas (PI). Calidad, 
nobleza o lustre de la sangre.- 7: Al revés, nota musical. Pueblo germánico. Al revés, 
adverbio.- 8: Barco. Apócope. Letra griega.- 9: Elemento compositivo. Disfrutar uno algu
na cosa.- 10: Naturales de cierta ciudad de Alicante.-11: Misteriosos, ocultos.

PpRóscopo
LIBRA. Una insuficiencia hormonal 
pudiera producirle problemas de 
tipo emocional. Dificultades de tipo 
económico. Apasionamiento en el 
amor
ESCORPIO. Salud regular. Actúe 
hoy con firmeza y diga lo que pien
sa sin temor a equivocarse. Jomada 
favorable para los asuntos del

ARIES. Salud perfecta. La conver
sación que tendrá con un amigo no 
le satisfará del todo. En lo referente 
al amor la jornada se presenta muy 
interesante
TAURO. Salud muy buena. 
Aproveche la jomada para poner un 
poco de orden a sus labores domés
ticas. Sorpresa agradable en el amorZ A T E R I C E G A M 0 R 0 S

B A S S 0 L E U H C 0 M L X E
D 0 B R E N 0 T I M A T 0 X 0
X E N R 0 0 I B 0 Y E R C T C
Y A V I N A A B H H 0 R A E T
N G I A 0 R Z J U Y A T R Y 0
G U L P B X 0 U B F X N A E S
B I E Y T I R A H U X R B S 0
M L Z A N A S H 0 C X L 0 N N
F A A M E L L 0 A A E N A T E
R I Ñ A H A L L N G 0 L R A L
P 0 H A L C 0 N X T X E D X Z
R E L L I Z 0 G U v E L L A R
A L J 0 R A L M A T E R R X 0
D 0 B R E N 0 G X M A T 0 X 0

GÉMINIS. Salud excelente. No sea 
tém inflexible con la gente y demues
tre que es humano y tiene senti
mientos. Distanciamiento en el amor

corazón
SAGITARIO. Salud regular.

R = 25

R X

Buscar 10 
aves rapaces

posada.-18: Borracho
Vocal: 0

Z = 24
Y = 20

19 23 18 27 24 = 111
Letras clave R = 6; Y = 2

CÁNCER. Forma física excelente. 
Sus planes no son fáciles de poner 
en práctica; de todos modos, por 
intentarlo no se pierde nada. 
Tranquilidad en el amor
LEO. Salud muy buena. Actúe de 
forma discreta; es mejor no llamar la 
atención en la presente coyimtura. 
Siente la cabeza

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de cinco 
letras, terminadas todas por la vocal que se señala abajo. 
Cuando estén todas las casillas llenas, con la primera letra 
de cada palabra, leidas del 1 al 18, se formará el nombre 
de un príncipe iniciador de las empresas marítimas portu
guesas

1: Pasmado.- 2: Planta liliácea de bellas flores blancas.- 3: 
Planta urticácea.- 4: Que no ha sufrido lesión.- 5: Capital 
de Ecuador.- 6: Solo en su especie.- 7: Molestia, pesar.- 8: 
Deseo, antojo.- 9: Aporto.-10: Estúpido.-11: Estimulo, fus
tigo.- 12: Sirvo para algo.- 13: Cierto mes.- 14: Oca.- 15: 
Horneado, dorado.- 16: Insignificante, trivial.- 17:Venta,

VIRGO. Salud buena. Hoy desa
rrollará una gran actividad que le 
producirá gran satisfacción. 
Felicidad completa en el aspecto 
.afectivo

Estudie bien ese problema familiar 
antes de decidir cómo actuar. No 
traicione la confianza ciega de su 
pareja
CAPRICORNIO. Salud mala. Su 
sentirá desilusionado al comprobar 
que sus gestiones han fracasado. 
Hoy se mostrará muy sentimental 
en el amor
ACUARIO. Salud muy buena. Su 
afán de cambio y su carácter inquie
to le perjudicará en esta jomada más 
de lo que piensa. Normalidad en el 
amor
PISCIS. No sea tan aprensivo ni se 
pase el día observandose. Notará un 
incremento importante de sus ingre
sos. Se mostrará muy caprichoso

LOCIONES.
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El presidente del club blanco, 
Lorenzo Sanz, entregó al Rey una 
pequeña reproducción del trofeo 
conquistado ante el Juventus

El club blanco entregó al Rey una pequeña reproducción del trofeo

El Real Madrid ofreció la Copa 
de Europa al Rey Juan Carlos
La directiva y la plantilla 
del Real Madrid ofrecieron 
ayer al mediodía al Rey Juan 
Carlos la VU Copa de Euro
pa que el equipo ganó en 
Amsterdam ante el Juventus 
de Turin, en un acto senci
llo y presidido por el buen 
humor.

3
 

•o ea

Tras un discurso del presiden
te del Real Madrid, Lorenzo 
Sanz, los capitanes del equipo, 
Fernando Hierro y Manuel 
Sanchis, ofrecieron el titulo 
conquistado en el Amsterdam 
Arena el pasado mes de mayo.

El Real Madrid entregó al 
Rey como obsequio de recuer
do una pequeña reproducción del 
trofeo. Posteriormente, el Rey 
departió con los jugadores y tuvo 
una especial charla con el téc
nico holandés Guus Hiddink, 
quien se mostró feliz por cono
cer al monarca.

El Rey Juan Carlos dialogó 
con todos los jugadores y bro
meó con Fernando Hierro y con 
Panucci, quien también charló 
con él durante unos minutos.

Por otro lado, Fernando Re
dondo, centrocampista del Real 
Madrid, dijo ayer a Efe que apo
yaba la idea de una modificación 
del calendario liguero para que 
un Real Madrid-FC Barcelona 
no llegue tan pronto en la Liga, 
y añadió que «noviembre es el

Mucho diálogo y trabajo táctico en
la primera sesión de Camacho

ea 
■O S ea 
¿5■ 
«2Í 
ti

José Antonio Camacho, nue
vo seleccionador nacional, ha 
aprovechado su primera sesión 
de entrenamiento para dirigir una 
sesión táctica sobre el césped del 
Nuevo Estadio de Los Cárme
nes.

El técnico de Cieza sabe que 
tiene poco tiempo para que sus 
hombres asimilen sus ideas ante 
el importante partido del próxi
mo mes en Israel, clasificatorio 
para la Eurocopa’2000.

Por ello, nada más llegar a 
Granada se desplazó con sus 
hombres al escenario del parti-

Hierro y Sanchis ofrecen la Copa del Rey al Rey Juan Carlos, ayer en La Zarzuela. EFE

mes clave para ver si el equipo 
está o no está para acceder a 
grandes metas».

En un encuentro con la redac
ción de deportes de la Agencia 
Efe, Redondo defendió el espec
táculo como aspiración priori
taria del aficionado, por lo que 
estima que un duelo como el del 
sábado en el Bernabéu debería 
disputarse más adelante.

«Sería lo ideal que jugáramos 
cuando los dos equipos estuvié
semos más rodados en el cam
peonato. A fin de año sería la 

do contra Rusia del próximo 
miércoles para darles consignas 
sobre lo que él pretende que sea 
la selección española bajo su 
dirección.

Tanto Camacho como José 
Carcelén, su ayudante, dialoga
ron continuamente con los die
ciocho convocados, y es que si 
bien es verdad que muchos ya 
le han tenido como técnico la 
mayoría deben adaptarse a sus 
ideas tras los años en los que han 
tenido como seleccionador a 
Javier Clemente.

En el apartado fisico se tra
bajó con suavidad porque la 
mayoría de los jugadores Los dos 

fecha idónea para que nos vié
ramos las caras por primera vez 
por ejemplo. Ahora en septiem
bre el equipo se está haciendo. 
Hay que proteger al espectador. 
Es más, si hubiéramos ganado 
y sacáramos por tanto cinco 
puntos al Barcelona tampoco 
pasaría nada. Quedaría mucha 
Liga por disputar», comentó 
Redondo.

Redondo tuvo palabras de 
elogio hacia Savio, la auténtica 
revelación del campeonato. 
«Savio nos viene muy bien, es

Camacho, ayer en Madrid, antes de partir a Granada. EFE

un jugador que exige, que obli
ga, desequilibra. De tres cuar
tos para adelante es cuando un 
jugador se la juega y Savio lo 
hace perfecto», apunta Femando 
Redondo, quien apeló al buén 
juicio de los árbitros para pro
teger este año a su compañero 
brasileño.

«Los árbitros deben tomar 
partido y cuidar a los buenos 
jugadores. Si quiere mantener
se el espectáculo estos futbo- 

'listas deben ser protegidos», 
explicó Redondo.

Florence Griffith, 
triple campeona 
olímpica en Seúl, 
falleció ayer de un 
ataque al corazón

Efe - Misión Viejo

La atleta estadounidense 
Florence Griffith Joyner, triple 
campeona olímpica en los Jue
gos de Seúl’SS, ha muerto a los 
38 años de un ataque cardiaco, 
un desenlace que ha sorprendi
do y consternado al atletismo 
estadounidense y mundial.

Griffith Joyner, quien cauti
vó al mundo entero con su ve
locidad y elegancia en las prue
bas de 100 y 200 metros lisos, 
murió ayer por la mañana debi
do a las complicaciones cardía
cas que se le presentaron des
pués de haber sido intervenida 
quirúrgicamente.

Aunque todavía no se han 
dado a conocer con todo detalle 
las causas reales de su muerte, 
una fuente de la Federación de 
Atletismo de Estados Unidos 
confirmó a EFE que habían re
cibido la información de los 
familiares de Griffith que les 
dijeron que la atleta había su
frido un fallo cardiaco.

Griffith Joyner estaba casa
da con el medallista de oro Olím
pico en triple salto Al Joyner y 
era cuñada de Jackie Joyner 
Kersee, la seis veces campeona 
olímpica y actual poseedora del 
récord del mundo de heptatlon.

La campeona olímpica en las 
pruebas de 100 y 200 metros, ya 
había sufrido un ataque al cora
zón hace dos años cuando vola
ba con su familia desde 
California a San Luis y tuvo que 
ser hospitalizada por un día.

Conchita Martínez: 
no hay que 
acostumbrarse a ver 
cada año este trofeo

Efe - El Prat de Llobregat

La tenista aragonesa Con
chita Martínez, componente del 
equipo español de Copa Fede
ración, se ha mostrado entusias
mada por el quinto triunfo alcan
zado ayer por España en esta 
competición (1991,1993,1994, 
1995 y 1998), aunque ha preci
sado que la afición «no debe 
acostumbrarse a ver cada año 
este trofeo».

Conchita Martínez ha llega
do ayer a Barcelona, junto al en
trenador del equipo español de 
Copa Federación, Miguel 
Margets, Magüi Serna y Virgi
nia Ruano, dos componentes del 
equipo nacional, mientras que 
Arantxa Sánchez Vicario se ha 
desplazado desde Ginebra a 
Tokyo, donde participará en un 
torneo de exhibición.

Ó
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La sesión de ofrenda a la Virgen de 
Peñarroya y puja de objeto se dilató 
por espacio de quince horas, siendo 
superada la cantidad del año pasado

’bu
na

LA SOLANA
Í,a recaudación ascendió a casi 4.300.000 pesetas, cifra que dejado contentos a todos

Los solaneras se volcaran, un año 
más, con la Virgen en el Ofrecimiento
El tradicional Ofrecimiento que los hijos de La Solana 
hacen a su Patrona, Nuestra Señora de Peñarroya el tercer 
domingo del mes de septiembre, '^ha dejado contentos y 
satisfechos a cada uno de los componentes de la Junta de 
Gobierno de la Cofradía", en opinión del vicepresidente 
Ramón López, "nadie pensaba que la cifra del pasado año 
iba a ser superada ".

Antonio G -CERVÍGON

Este año nuevo record: 
4.288.055 pesetas. Lo que supone 
un incremento de 120.270 pese
tas respecto al pasado año. El acto 
del Ofrecimiento a la Virgen es 
quizás el más sobresaliente de los 
programados en la semana de 
exaltación mariana. Comienza 
una vez concluida la solemne 
función religiosa en honor a la 
Patrona, que esta vez contó con 
un invitado especial experto en 
ceremonias litúrgicas, el chan
tre de la catedral de Ciudad Real, 
Antonio Lizcano, que juntamente 
con el clero local concelebraron 
el Santo Sacrificio.

El tiempo no fue tan bueno 
como el esperado y la sesión de 
ofrenda y puja de objetos se di
lató por espacio de quince horas, 
desde las doce del mediodía hasta 
las tres de la madrugada del lu
nes, con un receso de dos horas 
en el tiempo de la comida. Nu
merosas anécdotas han salpica
do la jornada. El ofrecimiento se 
iniciaban como es obligado desde 
tiempo inmemorial con la prime
ra ofrenda a cargo del capitán de 
la Virgen, el joven Antonio Na
ranjo Montoya y finalizó con la 
tradicional estampa de la Virgen, 

que este año alcanzó la cifra de 
80.000 pesetas y subastada por 
componentes de la Asociación 
Cultural Amigos de la Zarzuela 
«Federico Romero».

La portada principal de acceso 
a la iglesia de Santa Catalina 
realizada en miniatura por el 
artesano de la madera José 
García-Catalán fue adquirida en 
la subasta por los propietarios de 
la firma «Los Feotes», Eusebio 
y Julián Naranjo que pagaron 
75.000 pesetas. Entre los obje
tos ofrecidos destacó un gigan
tesco jarrón chino que llegó al
canzar las 45.000 pesetas. Los 
corderos y corderas ofrecidas por 
los ganaderos su precio de lici
tación estuvo comprendido en
tre las 18.000 y 36.000 pesetas 
por unidad.

El presidente de la Cofradía 
de Nuestra Señora de Peñarroya, 
Vicente Flores, se mostraba muy 
satisfecho del alto nivel alcan
zando en los distintos actos pro
gramados en la semana de exal
tación de la Virgen y nos hacía 
un análisis y una valoración de 
los mismos.

La caravana Blanca es una 
concentración de enfermos e 
impedidos ante la imagen de la 
patrona. Tuvo lugar el martes

Nuestra Señora de Peñarroya, patrona de La Solana.

.'■A
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pasado con una respuesta del 
mundo del dolor muy favorable, 
"acudieron muchos enfermos y 
a algunos se les administró el 
Sacramento de la unción de en
fermos; ha sido una respuesta 
masiva y estamos muy conten
tos. Destacamos como eficien

tes colaboradoras a la Residen
cia de Ancianos, que llamamos 
Asilo, y al puesto de la Cruz 
Roja". Según el presidente, Vi
cente Flores, es uno de los actos 
más emotivos y ya tradicional en 
la programación de actos en 
honor a la Virgen.

Otro de los actos que va ad
quiriendo costumbre es el reci
tal de poesía que ofrece a la 
Virgen de Peñarroya el grupo 
artístico-literario "Pan de Trigo", 
presidido por Luis Romero de 
Avila. Esta vez coincidió en el 
tiempo con un partido sonado, el 
que jugó en Sevilla el Real Ma
drid frente al Inter de Ronaldo. 
Pese a esta negativa coinciden
cia los poetas se vieron arropa
dos en sus declamaciones al leer 
varios poemas compuestos por; 
Luis Romero de Avila, Domin
go Fernández Morales, Luis 
Díaz-Cacho Rosa Marín, Francis 
Alhambra, Isabel del Rey, Juan 
José Torrijos y María José 
Pacheco.

Flores tiene una opinión muy 
favorable sobre "La pólvota" de 
este año. Numerosas personas le 
han comentado que los fuegos ar
tificiales han ganado en poten
cia y brillantez a las anteriores 
"pólvoras". También la Ofrenda 
Floral estuvo brillante, hubo que 
aligerar porque estaba la repre
sentación de la zarzuela en la 
plaza de toros, "una magnífica 
representación que debería repe
tirse en años venideros".

En la noche del pasado sába
do, la Cofradía de la Virgen quiso 
reconocer la colaboración de ins
tituciones y entregó una placa 
conmemorativa a; Pan de trigo. 
Banda Municipal de Música, 
Cruz Roja, Coro Parroquial, Aso
ciación Cultural Amigos de la 
Zarzuela y a los tres grupos fol
clóricos participantes en el fes
tival.

La ACAZ volvió a "bordar" la 
zarzuela "La rosa del azafrán"

A. G^ CERVIGON

La Compañía de Aficionados 
de la Asociación Cultural Ami
gos de la Zarzuela "Federico 
Romero" volvió a "bordar" con 
la zarzuela "La rosa del azafrán", 
esta vez en la plaza de toros ante 
Ipil doscientas personas que sa
lieron impresionados del nivel ar
tístico de cada una de las seccio
nes. La jomada programada den
tro de los actos de la Semana de 
la Virgen estaba organizada y pa
trocinada por el Ayuntamiento 
de La Solana. La Cofradía de la 
Virgen, según palabras del pre

sidente Vicente Flores, quiere 
abrir la programación a la Com
pañía de la Asociación para que 
todos los años con motivo de la 
venida de la Virgen haya una re
presentación.

El público como decimos salió 
encandilado de la citada repre
sentación y los componentes de 
la Compañía están recibiendo 
toda clase de felicitaciones, así 
lo expresaba el director de esce
na que hace el personaje de 
Moniquito, Luis Romero. "Fue 
una gran representación en tol
dos los aspectos: cantantes, co
ros, cuerpo de baile, actores es

tuvieron a un gran nivel. El pú
blico supo comportarse y el so
nido y la luz acompañaron, hay 
que felicitar a nuestro técnico 
José Simón y también al encar
gado del sonido. El niño de ape
nas unos meses hijo de José Jai
me de la Asociación, debutó. Fue 
una noche muy completa por 
todo". El publicó , repito impre
sionante.

Por su parte el director de la 
sección musical, Andrés Uriel 
Vinuesa quería agradecer y va
lorar la disposición de algunos 
músicos que participaron cuan
do se les solicitó su concurso.

La Compañía de aficionados repite éxito con su zarzuela más emblemática.

obligado por la escasez de per
sonal también se muestra muy 
contento de la puesta en escena. 
"Se hizo una representación mag
nífica y mucho público, unas mil

doscientas personas eso que el 
tiempo no acompañó. Creo que 
en la plaza de toros, con un buen 
equipo de sonido se puede hacer 
un ciclo extraordinario".

Ó
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El alcalde de Piedrabuena espera 
que los problemas en Primaria 
queden solucionados antes de dos 
o tres semanas

Debido a las obras del "Luis Vives” de Piedrabuena, que aún no han terminado
ÍÍMm breves

500 niños de Primaria hacen
doble tumo en el colegio público
El curso escolar en Piedrabuena comienza un año más con 
problemas, ya que las obras en el colegio "Luis Vives" no 
terminaron, por lo que unos doscientos alumnos de este 
centro han de empezar las clases lectivas en doble turno en 
el "Miguel de Cervantes", lo que ocasiona tambie'n el 
consiguiente perjuicio a los 300 niños de Primaria de este 
segundo colegio.

La Tribuna

Tras las fiestas patronales, se 
inicia el curso escolar en 
Piedrabuena hoy martes, una se
mana más tarde que el resto de 
los escolares de la provincia de 
Ciudad Real.

El alcalde José Luis Cabezas 
comentó ayer que es previsible 
que los problemas escolares en 
su localidad continúen durante 
quince o veinte días, lo que ca
lifica de "lamentable" que se ini
cie el curso de esta manera y un 
año más "cuando las obras es
tuvieron paralizadas durante 
dos meses en periodo estival".

Según Cabezas, "si se hubie
ran agilizado las obras, como 
prometió y no cumplió en su día 
el director provincial del MEC, 
el curso habría comenzado con 
normalidad, pero no ocurrió así".

Ya es bastante, para el alcal

El pintor miguelturreño Julián Peco 
está preparado para dar "el salto"

Pilar MUÑOZ

El pintor miguelturreño Ju
lián Peco cree que es un buen 
momento para dar "el salto" y 
presentar obra en Madrid y en 
otras ciudades del país, sobre 
todo, después del éxito obteni
do en la exposición antológica 
que clausuró el pasado sábado 
en la sala del Ayuntamiento de 
Miguelturra.

La muestra, integrada por 
obras realizadas entre 1976 y 
1997, ha sido visitada por cerca 
de mil quinientas personas des
de el día de la inauguración, el 
pasado 5 de septiembre. Dos días 
antes inauguró otra exposición 
en el Museo Municipal de 
Puertollano, que permanecerá 
abierta hasta el día 28 de este 
mes.

El pintor se siente muy sa
tisfecho de la acogida que ha te
nido la antológica en Miguel

de piedrabuenero, que, durante 
el año pasado, los 500 alumnos 
de Primaria de su localidad su
frieran estas mismas condicio
nes, produciéndose también el 
correspondiente retraso en el 
comienzo del curso.

Este año, los inconvenientes 
durarán menos gracias a la pre
sión de las Asociaciones de 
Madres y Padres de Alumnos de 
Piedrabuena.

En opinión de Cabezas "sin 
esta presión de las AMPAs, la 
problemática en los colegios de 
Primaria de Piedrabuena se ha
bría prolongado un curso más, 
haciéndolo ya una cuestión in
sostenible".

Por último, el alcalde consi
dera deseable que los problemas 
actuales en Primaria queden 
solucionados antes de dos o tres 
semanas, así como que se 
desbloquee también el tema del 

turra, puesto que ha significado 
el reconocimiento de sus paisa
nos y amigos de otras localida
des que se desplazaron a este 
municipio para contemplar las 
obras expuestas.

El público ha podido ver la 
evolución de este pintor, que 
desde siempre mostró interés por 
las artes plásticas. Así, además 
de poder ver cuadros de diferen
tes estilos (surrealismo, realis
mo tenebrista, abstracción y fi
guración) y temas, también ha 
podido conocer algunas escul
turas de su primera etapa artís
tica.

Julián Peco está actualmen
te en un magnífico momento 
profesional, fruto del estudio, 
trabajo e investigación. Es un 
pintor meticuloso, de pincelada 
suelta que desde hace un tiem
po utiliza más texturas y alter
na la espátula con el pincel, 
obteniendo unos magníficos

y

Los escolares de Piedrabuena inician hoy la clases. T. FERNANDEZ

Instituto de Secundaria, del que 
"últimamente ni la Diputación 
Provincial ni el Ministerio de 

Uno de los cuadros que ha estado expuesto en Migueltura.

resultados, por eso entiende que 
está en un buen momento para 
traspasar la frontera de la pro
vincia. Su carrera -jalonada de 
éxitos- su obra -con un sello 
especial, y, sobre todo, su buen

Educación y Cultura parecen 
acordarse", según una nota del 
Ayuntamiento.

hacer, avalan a este pintor, que 
expresa su agradecimiento a la 
Diputación por editar el catálo
go y al Ayuntamiento por cola- 
berar en el montaje y ceder la sala 
del Ayuntamiento.

Muere un anciano en 
Alhambra al salirse de la 
vía su ciclomotor

Un hombre de 84 años per
dió la vida al salirse de la cal
zada el ciclomotor que condu
cía, dentro del término muni
cipal de Alhambra. El falleci
do, que responde a las inicia
les F.L.R., murió a causa del 
accidente que se produjo en la 
N-430, a la altura del kilóme
tro 321.

Arde una cocina en la 
aldea de Ventillas a causa 
de un escape de gas

Un escape de gas en la ins
talación del butano podría ha
ber sido la causa de un incen
dio que se declaró en una vi
vienda de la aldea de Ventillas.

El incendio fue sofocado por 
los bomberos y vecinos, así 
como por efectivos de la Gua
rida Civil de Fuencaliente, que 
tras recibir en el cuartel el avi
so del incendio se trasladaron 
al lugar. El fuego se inició so
bre las ocho y media de la no
che del pasado domingo.

Dos heridos graves y tres 
leves en un accidente 
ocurrido en Almuradiel

Dos personas resultaron 
heridas de gravedad y tres de 
carácter leve en un accidente de 
tráfico ocurrido en la tarde deí 
pasado domingo dentro del tér
mino municipal de Almuradiel.

El accidente se produjo en 
el kilómetro 230,900 de la N- 
IV, cuando la furgoneta mixta 
matrícula M-9038-NM se sa
lió de la vía por el margen de
recho cayendo por un desnivel 
y volcando. A causa del impacto 
resultaron heridos graves 
L.B.G.R.,de 17años,yE.G.G., 
de 22 años; y leves M.N.P.S., 
M.L.G.C.yM.V.A.,de 19,28 
y 22 años, respectivamente.

Dos personas resultaron 
heridas graves en las 
carreteras de la provincia

Dos personas resultaron he
ridas graves en sendos acciden
tes de tráfico registrados en las 
carreteras de la provincia. Uno 
de los accidentes se produjo en 
Villahermosa al salirse de la vía 
un motocultor y volcar, resul
tando herido P.F.V., de 64 años.

El segundo accidente ocu
rrió en Bolaños al colisionar el 
turismo CR-4977-K, por em
bestida perpendicular central, 
contra una furgoneta, después 
de invadir el carril del sentido 
contrario. En el accidente re
sultó herida grave una persona 
que viajaba en el coche.

Ó
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Los costaleros llevan en andas al Cristo en una procesión de cuatro horas

El Salvador del Mundo, patrón de 
Calzada, pone el colofón al verano

La Tribuna

Calzada de Calatrava celebró 
el pasado fin de semana sus fies
tas patronales en honor al San
tísimo Cristo Salvador del Mun
do. A diferencia de otras locali
dades de los alrededores, Cal
zada celebra su Feria y fiestas 
por separado. La primera fue en 
agosto, de tipo más mundano; y 
durante el mes de septiembre se 
celebran las fiestas de tipo reli
gioso, la Virgen el día 8, el Cristo 
el 14, y el santo patrón. El Sal
vador del Mundo, que se cele
bra siempre el domingo siguien
te al Cristo. Es este fin de sema
na el que mayor número de per
sonas concentra en la localidad, 
llegando incluso a doblar la 
población.

Lo más significativo de es
tas fiestas es que el Cristo no tiene 
carroza y lo llevan en andas los 
costaleros, por eso la procesión 
puede llegar a durar hasta cua
tro horas desde que El Salvador 

sale de su ermita hasta que re
torna.

La Hermandad acuerda en 
Asamblea los requisitos que 
deben cumplir todos los herma
nos en los actos programados.

Estos acuerdos determinan, 
por ejemplo, cómo deben vestir 
los costaleros: los hombres tra
je oscuro, de color negro, azul 
marino o gris marengo y ropa so
bria del mismo color Ias muje
res, todos con guantes blancos.

El momento más emotivo es 
la entrada del Cristo en la ermi
ta, cuya puerta es tan pequeña 
que los costaleros tienen que 
pasarlo de rodillas.

Otra de las peculiaridades son 
los fuegos artificiales de la no
che de la víspera, todo un espec
táculo con música, luces y co
lores.

Como sucede en todas las 
localidades, para los calzadeños 
es su patrón el más singular, el 
más celebrado y el más queri
do. Y es que la fecha del Salva
dor del Mundo, no es sólo una

Cristo "Salvador del Mundo" 
fiesta, es un antes y un después. 
Es el comienzo de un nuevo 
curso, de otro invierno, de otro 
armario, de otro horario,..., y de 
una larga temporada sin visi
tantes, en la que todos los sába
dos se ven las mismas caras en 

la Plaza. A su vez, cuando ter
mina el día de El Salvador, se 
dice adiós a un verano, a un mon
tón de amigos y familiares que 
se marchan a Madrid, a los 
vestidos de tirantes, y a días de 
ocio y diversión.

El PSOE de 
Herencia 
denuncia el 
oscurantismo del 
Grupo Popular

La Tribuna

Con motivo de la celebración 
de la Ferias y fiestas de Heren
cia de este año y tras el proce
der del equipo de gobierno del 
PP y concejal de IU en lo con
cerniente a la gestión del pro
grama y presupuesto de las ci
tadas fiestas, el grupo munici
pal Socialista quiere denunciar 
que no se ha realizado informa
ción ni consulta alguna a la Cor
poración, según indican en una 
nota de prensa. No se ha con
vocado comisión informativa 
alguna que emitiese dictamen.

El día 17 de este mes se ha 
celebrado Pleno y no se ha to
mado acuerdo alguno ni se ha 
dado cuenta de ninguno de los 
aspectos concernientes a este 
asunto, ni tan siquiera en res
puesta a las peticiones de este 
grupo socialista. Aún así el 
programa de festejos se ha pre
sentado a los ciudadanos y está 
en la calle. Estas prácticas contra 
las normas de la democracia, la 
convivencia plural y el consenso 
vienen siendo habituales, "por 
estos motivos el grupo socia
lista se ve obligado a no parti
cipar en los actos oficiales".

FETE-UGT de Calzada 
afirma que Benito se "ha 
cebado" con sus centros

La Tribuna

La Sección Sindical de la 
Federación de Trabajadores de 
la Enseñanza de UGT en Calza
da de Calatrava, formada por los 
afiliados a este sindicato en los 
colegios de Primaria, Adultos e 
Instituto de Secundaria «Eduar
do Valencia», critica las suce
sivas decisiones de la Dirección 
Provincial que se están plasman
do en continuos recortes del 
número de profesores en todos 
los centros de la localidad, se
gún señalan en una nota de pren
sa. Al conflicto, del que los 
medios de comunicación se ha
cían eco la semana pasada en el 
C.P. San Ignacio de Loyola por 
la falta de un profesor de edu
cación infantil, felizmente resul
to a fecha de hoy, hay que unir 
la reducción de profesorado en 
el C.P. Sta. Teresa y en el I.E.S. 
Eduardo Valencia.

En el colegio Santa Teresa - 
continua la nota- se suprimió un 
puesto de trabajo por reducción 
de alumnos en infantil al final 
del curso pasado, pero lo ines
perado ha sido que una vacante 
que se ha producido por la con
cesión de una comisión de Ser
vicios para un trabajador en el 
C.P.R. de Alcobas de los Mon
tes no ha sido cubierta; con ello 
este centro no puede desdoblar 
cn grupo de Primaria con más 
^c 30 alumnos y pierde un tra
bajador más.

En el IES la situación es más 
compleja, la planificación rea
lizada por el equipo directivo a 
primeros de septiembre, atenién
dose estrictamente a la legisla
ción vigente y desde una pers
pectiva sincera de cubrir con el 
mejor número de profesores 
todas las necesidades educativas 
de los alumnos, pretendía cubrir 
con 33 profesores los 16 grupos 
de alumnos existentes. Tras 
sucesivos recortes la Dirección 
Provincial pretende que se in
corporen sólo 30 o 31 docentes 
y los tres grupos programados 
en 2° de ESO, quedarán en dos 
con 32 y 33 alumnos respecti
vamente, incluyendo en este 
nivel dos alumnos de integra
ción.

Esta situación, amén de ser 
contraria a la legislación vigente 
sobre número de alumnos por 
aula (la disposición cuarta de la 
Orden Ministerial de 28 de fe
brero de 1.996 establece que «el 
número máximo de alumnos por 
aula en cada uno de los curso de 
la ESO será de 30. En el caso de 
los centros que escolaricen alum
nos de integración será de 25»), 
impide la correcta atención de 
la planificación del centro.

De esta situación darán co
nocimiento a los representantes 
e UGT en la Junta de Personal, 
para que este órgano solicite al 
director provincial que se sub
sanen los incumplimientos de las 
normas en materia de número de 
alumnos.

! CENTRO DE

Dirigido por CONSUELO NAVARRETE

* BALLET CLASICO
* BAILE ESPAJ^OL

* BAILES BE SALOM
* EMAMEMES PAPA CUALQUIEP SOMSEPOATOPIO 

yA.C.A.B.E. SECTOPIAL BAMZA.

Nuevas y modernas instalaciones en 
C/ Borja, 12 (Jardín)

ABIEKW PLAZO DE MATKICULA
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OPINION PROM a I
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un
a Ecologismo: "listillos" contra "desequilibrados" 

Si sólo se realizase la Tajo-Guadiana, en 
caso de nueva sequia, termimaríamos 
bebiendo agua de la que ha pasado por 
los reactores de Trillo y Zorita

La Tribuna

El yelmo de Mabrino

Ecologismo: "Listillos" contra 
"desequilibrados mentales"

de Ciudad Real

MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

M
iguel Serrano González, de la Asociación 
Ecologista Cabañeros -Miguel, por mi 
parte aquí se acaba la polémica que nos 
ocupa- contesta, sin nombrarme, a un artículo mío 

de días pasados, en el que, bajo el titular ¿Frivo
lidad o irresponsabilidad?, defendía la postura de 
que, en el peor de los casos, insisto en lo de «peor», 
debería prevalecer la construcción del aeropuer
to y de la conexión entre los pantanos de La Torre 
y Gasset, aunque ello supusiese -insisto en que 
en el peor de los casos, ¡queda claro Miguel y 
compañía!, o lo reitero otras cuantas veces- el que 
el nivel del Bullaque bajase un par de metros oca
sionalmente o las 12 ó 14 avutardas de Villar del 
Pozo se moviesen a lugares más tranquilos a 
escasos kilómetros de la zona. Para defender esta 
postura esgrimía, caso de que al final se constru
ya el aeropuerto o el parque temático, los indu
dables y numerosos puestos de trabajo que serían 
creados y lo necesitada de ellos que está nuestra 
atrasada provincia, en la que, dicho sea de paso, 
los programas Leader y Proder han servido para 
bien poco y lo que gracias a ello se ha hecho no 
nos ha sacado de los últimos puestos del «ran
king» nacional de nivel de vida, que, creo, es lo 
que interesa a la mayoría de los ciudadrealeños. 
Pero como Miguel Serrano González, de la Aso
ciación Ecologista Cabañeros se queja, antes que 
de otra cosa, de que ha sido insultado y descali
ficado, quiero decirle que debe volver a leer mi 
artículo, ya que ni un sólo insulto se vertía en él; 
antes al contrario, era absolutamente respetuoso, 
razonado y razonable. Sopena de que él conside
ra insulto el titular ya aludido o el término »listillo» 
que, al parecer, les era atribuido a los ecologistas 
en la sección «Picotazos» y con la que nada tenía 
que ver. Más si esto es así, qué debemos pensar 
los demás de él cuando se permite llamamos, a 
los que no pensamos de igual modo al suyo o cree
mos que otra cosa es mejor que la que él propone, 
«desequilibrados mentales». Una vez más, el lobo, 
no se tome esto como insulto sino como licencia 
literaria, acaba mostrando sus afilados dientes, 
con los que, a buen seguro, devoraría a sus con
trarios caso de tener ocasión.

Y como tengo especial interés en que a Mi
guel Serrano González, y compañía, les queden 
unas cuantas cosas claras, me voy a permitir in
sistir en ellas:

.-Uno de los escasísimos periodistas españo
les que, a principio de los años 70, se opuso a las 
obras de desecación de las márgenes del Guadiana, 
en Las Tablas de Daimiel y aledaños, fue el que 
suscribe, Manuel López Camarena, y para com
probarlo basta recurrir a las colecciones del des
aparecido Diario Pueblo y Hoja del Lunes de 
Ciudad Real. Así que necesito escasas lecciones 
sobre amor a la Naturaleza.

.-Las leyes que menciona pueden decir, y de 
hecho dicen, muchas cosas buenas, pero también 
pueden decirlas no tan buenas. Todos conocemos 
leyes, incluso penales, que no son, ni mucho menos, 
todo lo buenas que merece la sociedad, llegando 
a producimos a veces la sensación de que prote
gen al delincuente en detrimento de los ciudada
nos no delincuentes.

.- No sabía yo que por discrepar en algo, en 

casos como el que nos ocupa, aunque ese algo 
sea tan importante como la preservación de la 
Naturaleza, un ciudadano, o miles de ellos, sea 
antidemócrata. ¿No lo será mucho más el lobo de 
afilados dientes, insisto en lo de la licencia lite
raria, que a todos descalifica con demagógicos 
argumentos.

.-El aeropuerto y el agua del Bullaque, si lle
gan a buen puerto aquel, la nueva tubería y el parque 
temático - ¡No otra cosa! - deben traer un desarro
llo a todos que, desde luego, no hemos visto con 
otras cosas.

.-El agua del Bullaque, que resolvería los po
sibles problemas de sequía de Ciudad Real, Fernán 
Caballero, Malagón, Miguelturra, Carrión y 
Torralba y pueblos vecinos de ser necesario, es 
agua de calidad óptima y lo será más con la tube
ría enterrada, cosa que no sucede con la acequia 
de riego que se ha utilizado en el pasado, en la 
que, LA TRIBUNA ha publicado fotos, no es 
extraño ver animales, grandes y chicos, muertos 
y en descomposición.

.-Las aguas del trasvase pueden ser buenas para 
regar, no digo que no, pero a mi no me gustaría 
ver a mis hijos, ni a los de los alcaldes de 
Piedrabuena, El Robledo y El Torno, ni a los de 
los ecologistas, bebiendo agua del Tajo.

.- Acaso ignoran los alcaldes citados y los 
ecologistas, y algunos más que están enreda que 
enreda, que este agua, antes de llegar a nosotros, 
ha refrigerado el uranio de los reactores de las 
centrales nucleares de Trillo y Zorita en 
Guadalajara. ¿0, sabiéndolo, les importa un ble
do a los señores alcaldes y los señores ecologistas?.

.-Sepan todos que si la unión La Torre-Gasset 
no se hace, por culpa de las campañas y, ¡ojo!, de 
los silencios, -¿no tienen nada que decir los al
caldes de los pueblos que la beberían?- y sí, por 
las presiones de otros, sólo se realizase la Tajo- 
Guadiana, en caso de nueva sequía, todos los 
pueblos ya citados, y algunos más, terminarían 
bebiendo agua de la que ha pasado por los reac
tores de Trillo y Zorita.

.-Creo que lo mejor sería: que nos dejemos todos 
de jugar a tirarle al codillo al Gobierno central o 
a intentar «arrejuntar» votos; demos a las cosas 
el valor real que tienen y la prelación que deben 
tener; nos fijemos en aquellos pueblos que saben 
prosperar y consevar; y, sobre todo, dejemos de 
creer que nuestro sino es vivir siempre a la cola 
del progreso ocultos por una enorme boñiga de 
vaca o de ciervo, lo que, además de ser muy 
ecológico, resulta bastante molesto para la ma
yoría.

Las aguas del trasvase pueden ser 
buenas para regar, no digo que no, 
□ero a mi no me gustaría ver a mis 
rijos, ni a los de los alcaldes de 
Piedrabuena, El Robledo y El 
Tomo, ni a los de los ecologistas, 
bebiendo agua del Tajo
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Ciclismo - 53^ Vuelta a España

1̂

José María Jiménez se ratificó como el mejor escalador con su cuarta victoria este año

Banesto dio una lección con el triunfo
de etapa y defensa del liderato de Olano

Jenaro LORENTE

El español José María Jiménez 
se ratificó como el mejor esca
lador de la Vuelta Ciclista a 
España al ganar con autoridad la 
decimosexta etapa, mientras que 
Abraham Olano defendió, mer
ced a un trabajo perfecto de su 
equipo, la camiseta amarilla de 
líder y dio un paso de gigante para 
llegar a Madrid en tan privilegia
da posición.

Banesto dio en las Lagunas de 
Neila un golpe de efecto tremen
do a sus rivales. Controló la ca
rrera en todo momento al situar 
a sus hombres en la cabeza del 
pelotón como escudo protector 
de Olano, que resistió con valen
tía los ataques de Kelme y solo 
cedió unos segundos con respecto 
a Laurent Jalabert y Fernando 
Escartín muy cerca ya de la meta, 
en plena subida a la Laguna Negra 
de Neila.

La etapa, que partió de Soria 
(con 143,7 kms de recorrido) 
estaba en el cartel como una de 
las cruciales. El puerto de Pique
ras, el de Santa Inés y sobre todo 
la llegada en la Laguna Negra 
podían cambiar el panorama y 
todos los ojos estaban puestos en 
la actuación de los Jalabert, Zulle, 
Escartín y Jiménez, y en la de
fensa de la primera posición de 
Olano.

Lo sucedido hasta las prime
ras rampas de ascensión a la 
Laguna no tuvo ninguna reper
cusión en los primeros puestos 
de la clasificación. Todos esta
ban esperando al tramo final de 
la jornada. Era allí donde 
Unicamente podría desencade
narse la batalla. En el kilóme
tro 21, José Rodríguez (Kelme) 
y Peter Meinert (USA Postal) 
tomaron la cabeza de la carrera 
sin ninguna preocupación por 
parte del pelotón.

Por detrás de ellos se inter
calaron Uriarte, Domínguez y 
Rubiera, una vez que Francisco 
León fue absorvido por el pelo
tón.

Durante muchos kilómetros 
esa fue la situación de carrera, 
hasta que los cinco se unieron en 
un solo grupo.

En el paso por Quintanar de 
la Sierra Rubiera se quedó des
colgado de los cuatro de cabeza 
y progresivamente el pelotón fue 
cazando al resto.

Era el momento de la verdad. 
El ascenso a la Laguna Negra 
podía dictar sentencia y sería 
donde se entablase la verdadera 
lucha por la victoria.

A unos cinco kilómetros de 
la meta y con el Banesto contro
lando perfectamente la carrera, 
José María Jiménez se fue como 
una flecha. Su pedaleo fue im-

etapas por la sierra madrileña 
prometen ser igual de intensas.

La decimoséptima etapa de la 
Vuelta partirá de Burgos y lle
gará a León. Será un recorrido 
de 188,5 kilómetros totalmente 
llanos y una jornada de tregua 
para los favoritos.

Jiménez suma cuatro victorias.

EFEVirenque ataca a Jalabert y Olano en la subida a las Lagunas de Neila.

presionante y dejó atrás al resto 
de los favoritos.

Por detrás Olano defendía su 
camiseta amarilla como un jaba
to, con Manuel Beltrán como 
guardaespaldas. Laurent Jalabert 
lanzó varios ataques, pero Olano 
era su sombra. Solo en los últi
mos metros consiguió despegarse 
algo del líder. Jalabert se llevó a 
su rueda a Fernando Escartín y 
los dos arañaron siete segundos 
al líder.

José María Jiménez entró 
victorioso y con 33 segundos de 
ventaja sobre Jalabert y Escartín. 
Es su cuarto triunfo con llegada 
en alto, que le ha servido para 
ratificarse como el mejor mon
tañero de la Vuelta.

La etapa respondió a lo espe
rado. Banesto dio una lección y 
un golpe de mano con el triunfo 
de etapa y la defensa del lidera
to.

Olano está cada vez más cer
ca del objetivo final, pero tam
bién se ha podido apreciar la 
fuerza de Laurent Jalabert. Las

Jalabert y 
Escartín, en la 

subida a las 
Lagunas de 
Neila, sólo 

pudieron arañar 
siete segundos a 
Olano, que cada 

vez tiene más 
cerca el triunfo 

final en la 
Vuelta a España
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Ciclismo 53'' Vuelta a España

Clasificaciones
La etapa de hoy

16- etapa (Soria-Laguna de Neila):

1. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) 3h.28:12 a 41,412 

kms-hora.
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-DEUSTCHE BANK) a 33

3. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME-COSTA BLANCA) mt

4. ZUELLE, Alex (SUI/FESTINA) a 39

5. VIRENQUE, Richard (FRA/FESTINA) mt

6. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO) a 46

7. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) mt

8. CASTELBLANCO, José (COL/AVIANCA - TELECOM) a 58

9. HERAS, Roberto (ESP/KELME-COSTA BLANCA) mt

10. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 1:02

11. ARMSTRONG. Lance (USA/US POSTAL SERVICE) a 1:22

12. ZINTCHENKO. Andrei (RUS/VITALICIO SEGUROS) a 1:41

13. SERPELLINI, Marco (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) mt

14. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL- EUSKADI) mt

15. HERVE. Pascal (FRA/FESTINA) mt

16. VALOTI, Gianluca (ITA/POLTI) a 1:48

17. BOOGERD. Michael (NED/RABOBANK) a 1:49

18. ETXEBARRIA, David (ESP/ONCE-DEUSTCHE BANK) mt

19. GARCIA CASAS, Félix (ESP/FESTINA) a 1:55

20. BLANCO, Santiago (ESP/VITALICIO SEGUROS) mt.

Clasificación general:

1. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) 68h.05:04

2. JALABERT. Laurent (FRA/ONCE-DEUSTCHE BANK) a 22

3. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) a 31

4. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 38

5. ZUELLE. Alex (SUI/FESTINA) a 2:12

6. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 2:17

7. HERAS, Roberto (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 2:36

8. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO) a 2:52

9. G.GALDEANO, Alvaro(ESP/EUSKALTEL-EUSKADI)a 3:04

10. ARMSTRONG. Lance (USA/US POSTAL SERVICE) a 3:20

11. CAMENZIND. Oskar (SUI/MAPEI - BRICOBI) a 4:10

12. CASTELBLANCO. José (COL/AVIANCA - TELECOM) a 4:24

13. VIRENQUE. Richard (FRA/FESTINA) a 4:52

14. PLAZA, David (ESP/COFIDIS) a 6:01

15. SERPELLINI. Marco (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) a 6:52

16. SERRANO, Marcos A. (ESP/KELME) a 6:54

17. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 7:09

18. GARCIA CASAS, Félix (ESP/FESTINA) a 8:33

19. ODRIOZOLA, Jon (ESP/BANESTO) a 9:03

20. ZARRABEITIA, Mikel (ESP/ONCE-DEUSTCHE BANK) a 

10:15.
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Blanco, Jiménez y Escartín, junto a Fermín Cacho, en la salida situada en Soria. EFE

Clasificaciones complementarias
Regularidad:

1. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI)
155 Pts

2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 
DEUSTCHE BANK) 121

3. JIMENEZ,José María (ESP/ 
BANESTO) 107

General Metas Volantes:
1. RAIMONDI, Giancarlo (ITA/ 

BRESCIALAT-LIQUIGAS) 33
2. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME- 

COSTA BLANCA) 25
3. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI)

Gran Premio de la Montaña
1. JIMENEZ, José María (ESP/ 

BANESTO) 145
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 

DEUSTCHE BANK) 90
3. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME-

COSTA BLANCA) 71

General por equipos:

1. BANESTO 204:13:41
2. FESTINA a 7:39
3. KELME-COSTA BLANCA a 

10:22.

Jiménez: "El triunfo demuestra 
mi gran momento de forma"

El corredor de Banesto José 
María Jiménez declaró tras 
cruzar la línea de meta que se 
encuentra en un gran momen
to de forma y que el triunfo se 
debió al gran trabajo de todo 
su equipo.

«Todos hemos hecho un 
gran trabajo. Me encuentro 
muy bien de forma y con mu
cha moral. Todos sabíamos que 
la lucha por la victoria no se 
iba a entablar hasta la subida 
a la Laguna Negra y aprove
ché un buen momento para 
irme en busca de la meta», dijo 
el corredor de Banesto.

«Lo que me está sucedien
do en esta Vuelta a España es 
impresionante para mí. Ganar 
cuatro etapas con final en alto 
no es nada fácil, pero todo esto 
demuestra que estoy atravesan
do por un momento muy feliz 
de mi carrera», añadió.

Sobre el líder de la Vuelta y 
de su equipo, Jiménez dijo: 
«Veo a Olano muy fuerte. Ha 
estado pendiente de todo y ha 
demostrado que es el más fuerte 
del pelotón. Creo que ha dado 
un gran paso para llegar a 
Madrid con la camiseta ama
rilla de líder».
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responsables del equipo almeriense, 
la denuncia y la querella 
presentadas siguen su curso
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Como era de esperar, las pruebas a cuatro jugadores del "Poli" no revelan nada

Los análisis dan negativo
Los análisis a los que se so
metieron varios jugadores 
del Polideportivo Almería 
tras el partido que disputa
ron frente al Manchego han 
dado negativo, según infor
mó ayer el me'dico del club, 
Manuel Osorio. Las prue
bas, consistentes en análisis 
de orina, se practicaron a 
cuatro Jugadores que pre
sentaban los síntomas de 
manera acentuada: Bersa
be', Ortiz, Luis Martín y 
Francisco II.

J, FUENTES/E, DE GABRIEL

«Hemos tratado de buscar 
sustancias narcotizantes como 
opiáceos y barbitúricos para 
tratar de esclarecer el cuadro 
médico que presentaban los ju
gadores», declaró Osorio, «pero 
han dado negativo y puede que 
ya no se sepa nunca lo que ocu
rrió aquel día».

Osorio confesó no estar pre
ocupado por el anunció de una 
querella contra él, contra Anto
nio Montero y contra el jugador 
Francisco II que hizo pública el 
presidente mancheguista Ma
nuel Navarro. «Yo no he acusa
do a nadie, nunca hablé de co
mida, ni nombré al Manchego, 
ni al presidente», afirmó el 
médico del club rojiblanco y 
declaró que «no he recibido 
ninguna notificación de denun
cia».

Asimismo, Osorio declaró 
que "mi obligación era enterar
me de las causas de ese cuadro 
clínico que mostraban los juga
dores, ¿qué habría pasado si el 
médico del Polideportivo 
Almería ve esto y no hace nada 
por aclarar la situación?".

Por último, sobre la posibi-

El Manchego ha rentabilizado al Illanes es^ por el momento, la 
máximo sus tres goles en la Liga única baja ante el Isla Cristina
El Manchego ha rentabi-lizado al máximo los tres goles mar

cados en las cuatro primeras jomadas de Liga que le han valido 
ocupar la tercera plaza, con ocho puntos, a tres del líder, el 
Polideportivo Almería. Por contra, los de Pepe Arévalo no han 
encajado aún un solo gol.

Las buenas expectativas creadas tras las dos primeras jomadas 
de Liga, en que los ciudadrealeños sumaron seis puntos, se han 
mantenido quince días más tarde, ya que tras el empate cosechado 
en casa ante el Polideportivo Almería, el Manchego ha saldado su 
visita al difícil campo del Jaén con un empate que sabe a victoria.

Y es que el éxito del equipo reside en su ordenado planteamien
to táctico y en su defensa que le ha permitido mantener su portería 
a cero después de 360 minutos de juego, sólo igualado por el líder 
del grupo. Por contra, los de Pepe Arévalo han marcado tres tantos 
que le han otorgado ocho puntos, aunque incluso con un gol menos 
mantendría los puntos actuales, ya que venció al Sevilla por 2-0.

1

¿'
í

Los jugadores del Polideportivo Almena no actuaron drogados, según revelan los análisis. T. FERNÁNDEZ

lidad de que los desfallecimien
tos hubieran sido provocados por 
un medicamento llamado «Tom- 
Was», el médico del club 
rojiblanco no se pronunció, 
aunque sí reconoció que sabe de 
dos jugadores que tomaron este 
reconstituyente en alguna oca
sión.

En este sentido, el entrena
dor del equipo almeriense, An
tonio Montero, reconoció la 
pasada semana a LA TRIBUNA 

que sus jugadores habían toma
do Carnicol y que el portero 
Santisteban ingería "Tom-Was" 
desde su etapa en el Recreativo 
de Huelva, al tiempo que nagaba 
que dijera nunca que sus juga
dores estuvieran drogados.

Los resultados efectuados en 
el Instituto de Toxicología de 
Barcelona han demostrado lo que 
los propios responsables del 
Polideportivo Almería espera
ban hace varios días, y les han 

El equipo entrenó ayer por la mañana, en una suave sesión que 
sirvió para recuperar las fuerzas perdidas en Jaén, y hasta mañana 
miércoles por la mañana no se reanudará el trabajo con vistas al 
partido del próximo domingo frente al Isla Cristina que, a buen 
seguro, será especial, tanto para el entrenador como varios inte
grantes de la plantilla mancheguista como Benítez y Agus, que la 
temporada anterior militaron en el conjunto onubense.

Por otro lado, la única ausencia para el encuentro frente al Isla 
Cristina será, una jomada más, la del portero Pedro Illanes que 
sigue con su proceso de recuperación. Incluso el meta andaluz podría 
perderse el siguiente encuentro, en Jerez de los Caballeros.

Varios jugadores sufrieron golpes en el partido disputado en 
Jaén, aunque no les impedirá su participación en el encuentro del 
próximo domingo. El delantero Fajardo sufre un golpe en el tobi
llo y otro en la tibia, mientras que Dani tiene un esguince de to
billo.

dejado en evidencia. De todos 
modos, el caso no acaba aquí, 
ya que hay presentadas una de
nuncia y una querella criminal, 
por parte de los responsables del 
Restaurante y el Hotel Navarro 
que consideran que las decla
raciones de los andaluces al final 
del encuentro y que aparecie
ron en diferentes medios de 
comunicación habían causado 
un enorme daño moral y eco
nómico a sus negocios.

El Manzanares 
juvenil goleó a un 
débil Manchego B 
por 3-0

D. MANZANARES

3 Manzanares: Javi, Valver
de, Gabi, Foro, Navas, Fabio, 
Angel, Alfonso, Esteban, Nava
rro y Molina.

Tambiénjugaron, Cano, Car
los, Javi, Maeso, Juanjo, Sergio 
y Villegas.

0 Manchego B: Barrilero, 
Santos, Alvaro, Jaime, Carlos, 
Clemente, Alberto, Sergio, An
gel, Huete y Graci.

También jugaron, Lillo, 
Pizarro, Pablo, Cal^cnra, Gus
tavo, Tapiadoxy-Tesús y Javier.

Arbitro:Moreno Comenda
dor, qoien enseñó muchas tar
jetas. Por los locales, a Gabi, 
Fabio, Au^l y Sergio, y a los 
visj^it;^^ Santos, Huete, 

^^Khoríay Javi Torres. 
^>Ooles: 1-0: Minuto 35. 
■ Molina^-O: Minuto 40. Molina;

3-0: Minuto 75. Juanjo.
Incidencias:Partido amisto

so juvenil de fútbol. Se guardó 
un minuto de silencio por el 
reciente fallecimiento del ex
jugador mancheguista Manolo 
Quesada.

Comentario: Partido de pre
paración en el que los locales 
presentaron algunas ausencias 
por estar algunos jugadores en 
plenas labores de recolección de 
la uva. Aaún así, el equipo que 
dominó por completo fue el pre
parado por Emilio Sánchez que 
tuvo enfrente a un flojo conten
diente.

Por último, quince horas más 
tarde, el Manzanares volvió aju- 
gar otro partido, esta vez en 
Argamasilla de Alba donde 
empató a tres goles frente a los 
titulares del campo. Angel, Javi 
y Fabio marcaron para el 
Manzanares.

Ciudad Real 
acabó penúltima 
en el Trofeo 
Juvenil de Fútbol

Efe - Cuenca

La selección de Albacete se 
proclamó ganadora del I Tro
feo Junta de .Comunidades de 
Castilla-La Mancha de fútbol al 
derrotar en la última jomada al 
Toledo (2-0), con lo que acabó 
invicta, con cuatro triunfos en 
otros tantos encuentros.

Pese a la derrota frente al 
campeón, el combinado toleda
no concluyó en el segundo lu
gar final al no ser capaz de ga
nar Guadalajara a Ciudad Real 
(3-3), en el partido que cerró este 
trofeo, que se ha celebrado en 
Cuenca. El cuarto lugar fue para 
la selección de Ciudad Real, que 
terminó con dos empates.
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La prueba lúdico-deportiva será este domingo a las once y media de la mañana

La Carrera Popular de Eroski quiere 
superar este año los 7.000 participantes
Jesús FUENTES CABAÑAS

El Centro Comercial Eroski 
celebra el próximo domingo 27 
de septiembre la sexta edición 
de su Carrera Popular que, un año 
más, se convertirá en un acon
tecimiento lúdico-deportivo por 
diferentes calles de la capital. El 
coordinador de la prueba, Mi
guel Angel Gómez señaló ayer, 
en la presentación de la Carre
ra, que «aspiramos a incremen
tar el número de participantes en 
500 ó 700, con lo que serían más 
de 7.000 los que acudiesen este 
año».

La VI Carrera Popular Eroski 
comenzará a las once y media 
de la mañana, aunque a las nue
ve serán entregadas las camise
tas, en el Parking, para evitar 
complicaciones y trastornos en 
el inicio de la prueba.

Los participantes tendrán que 
recorrer los habituales seis ki
lómetros con el siguiente traza
do: Avda. Europa (puerta prin
cipal de Eroski), Carretera de 
Carrión, calle Mata, calle Gene
ral Rey, calle Ramón y Cajal, 
Plaza del Pilar, General Aguilera, 
Plaza Mayor, calle Mercado 
Viejo, calle Feria, calle Caba
lleros, calle Rosa, calle Toledo, 
Plaza de España, calle 
Altagracia, Puerta de Toledo, 
Ronda de Toledo, Ronda de 
Calatrava, dirección Carretera de 
Valdepeñas y por último, Avda. 
Europa.

La organización ha estable

cido tres puntos de avitualla
miento donde se entregarán pro
ductos líquidos, mientras que en 
los tres puntos de control se 
repartirán tíquets para recoger, 
una vez finalizada la carrera, los 
regalos promocionales aporta
dos por las empresas colabora
doras.

Respecto a los premios, los 
tres primeros clasificados en 
categoría masculina y femeni
na recibirán un trofeo, y meda
llas hasta los diez primeros. 
Asimismo, los dos primeros en 
llegar a la meta con algún tipo 
de minusvalías recibirán también 
un reconocimiento especial.

Posteriormente serán entre
gados los premios y sorteados 
los regalos y lotes de productos 
y a continuación se iniciará la 
Gran Fiesta Eroski, con el baile 
amenizado por una orquesta y 
la degustación de la paella gi
gante que elaborará el hombro 
del «récord Guinnes» Antonio 
Galbis.

"Prueba imprescindible"

El director comercial del 
Centro Comercial Eroski, Juan 
de la Vega, manifestó, en el acto 
de presentación, que «parece que 
fue ayer cuando iniciamos esta 
Carrera que llamábamos 
maratón. Hasta hoy se ha con
solidado como una prueba con 
arraigo entre los ciudadrealeños 
e imprescindible ya en el calen
dario deportivo de la capital».

VI

Javier Laguna y Juan G“ de la Vega, ayer en la presentación.^- FERNANDEZ

Por otro lado, de la Vega 
indicó que «el hipermercado 
siempre está apoyando el deporte 
local, como la Subida a la Ata
laya, la Subida a Alarcos o la 
Media Maratón Ciudad Real- 
Torralba, entre otras».

Por su parte, el concejal de 
Deportes, Javier Laguna, defi
nió la Carrera como un «día 
lúdico-deportivo que no se le 
puede pasar desapercibido al

Ayuntamiento». El edil capita
lino se felicitó por el cambio de 
fechas respecto a anteriores edi
ciones, de junio a septiembre, «lo 
que repercutirá en el incremen
to de participantes».

Por último, reiteró que «el 
Ayuntamiento colabora con los 
servicios técnicos» y animó a 
todos, «desde los niños peque
ños a los ancianos, a correr la 
prueba».

El tomeUosero 
Pablo López, del 
GD Soliss, ganó el 
IX Cross de la
Uva, en Las Mesas

Efe - Las Mesas

El atleta de Tomelloso, 
Pablo López Sánchez-Rey, del 
G.D. Soliss, y la belmonteña, 
Belén Campos, se impusieron 
en el IX Cross de la Uva, cele
brado en la localidad conquense 
de Las Mesas, que sobre 12.000 
metros, reunió a 34 atletas de 
Cuenca, Ciudad Real, Albacete 

.y Toledo.
Pablo López, atleta de cate

goría promesa, ya había gana
do en la edición de 1.995, y belén 
Campos, recibieron su premio 
de manos del alcalde de Las 
Mesas, Manuel Ragatero, ade
más de su peso en melones de 
la tierra.

Clasificaciones:
Categoría Masculina:
Absoluta: 1) Pablo López 

(Soliss); 2) Jose L. Delgado 
(Liebre); 3) Jesús Delgado (Lie
bre), Miguel Angel Adán (C.A. 
Manchego).

Juveniles: 1) Gaudencio Gar
cía (Liebre); 2) Raúl Piqueras 
(Liebre); 3) Neftalí Llaro (El 
Pedernoso).

Veteranos: 1) Fernando 
Fernández Gaitán (Soliss); 2) 
Ricardo Muñoz (CCM-CAT); 
3) Vicente González (San Cle
mente).

Locales: 1) José Juan 
Martínez.

Especial: Justo Toledo (C.A. 
Manchego)

Categoría Femenina:
Absoluta: 1) Belén Campos 

(Belmonte); 2) Mónica del 
Olmo (Criptana).

Veteranas: 1) Teresa Esco
bar (CCM-CAT); 2) Pilar Na
varro (Tomelloso).

El Comíte Olimpico Español se unirá al Plan D1C Escuelas deportivas

El presidente del COE se reunirá 
con Martín del Burgo el día 30

Efe - Toledo

Carlos Ferrer Salat, presiden
te del Comité Olímpico Espa
ñol (COE), se va a reunir con el 
Director General de Deportes 
de Castilla-La Mancha, Francis
co Javier Martín del Burgo, para 
ultimar el protocolo de adhesión 
de su Comité al Plan de Depor
te Internacional castellano-man
chego (DIC).

La reunión, que tendrá lugar 
el próximo día 30, se cerró este 
fm de semana en el Centro de 
Alto Rendimiento de San Cugat 
(Barcelona), donde el Secreta
rio de Estado para el Deporte 
Santiago Fixas mantuvo diver
sas reuniones con los directores 
generales de las distintas comu
nidades Autónomas.

El Consejo Superior de De
portes (CSD) dio cuenta de los

Javier Martín del Burgo.

programas y planteamientos a 
seguir -avance de los presupues
tos del CSD, Decreto de Titu
laciones Deportivas, Tecnifica

ción Deportiva y ayudas a de
portistas-, que se ampliarán en 
una próxima reunión a celebrar 
en Galicia a fínales del año.

Martín del Burgo aprovechó 
la ocasión para pedir al CSD una 
mayor aportación económica y 
un seguimiento a las últimas in
versiones que tiene que realizar 
en nuestra comunidad para la 
conclusión de todas las construc
ciones que forman parte del Plan 
de Extensión de la Educación 
Física en los Centros Escolares, 
que data de 1989.

El Director General de De
portes informó de las 21 obras 
que están pendientes de reali
zarse en nuestra comunidad, por 
un montante económico de 1.275 
millones de pesetas con cargo 
al CSD, en Albacete, Toledo, 
Guadalajara, Tarancón y Azu
queca, entre otras localidades.

1

Ayer se abrió el plazo de inscripción para las escue
las deportivas municipales de Ciudad Real. Desde muy 
temprano se formaron largas colas en el Patronato 
Municipal de Deportes, sobre todo para las escuelas 
con mayor demanda y en las que se exigen pruebas de 
acceso. T. FERNÁNDEZ
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El club otomano no quiso que el partido de ida se jugase también en España

El CB Gudad Real tendrá que viajar 
a Turquía para jugar con el Trabzon
Jesús FUENTES CABAÑAS

El partido de ida de la primera 
eliminatoria de la Copa de las 
Ciudades entre el Trabzob 24 
Subat y el Club Balonmano 
Ciudad Real se tendrá que jugar 
finalmente en Turquía, y no en 
Ciudad Real como pretendía la 
directiva ciudadrealeña.

Los responsables del club 
manchego se pusieron en con
tacto con sus colegas turcos para 
ofrecerles la posibilidad de que 
los dos partidos se disputasen en 
España, pagándoles el viaje y la 
estancia, aunque ayer, el rival de 
los ciudadrealeños enviaron un 
fax en el que denegaban la ofer
ta y les emplazaban a jugar en 
su pista. Así, los de Rafa López 
León tendrán que desplazarse el 
próximo viernes 2 de octubre 
rumbo a Estambul para jugar 
frente al Trabzon 24, el domin
go 4 de octubre a partir de las 
seis y media de la tarde (siete y 
media, hora española).

Por otro lado, el presidente 
del CB Ciudad Real, Felipe 
Caballero, se refirió al asunto del 
patrocinador. "Quedan algunos 
flecos por resolver, pero lo que 
es casi seguro es que en el par
tido que jugaremos ante los tur
cos, las camisetas lucirán la 
publicidad de Quesos García 
Baquero".

Caballero también se hizo eco 
de los deseos del entrenador que 
volvió a solicitar que se agilicen 
los trámites para la nacionaliza
ción de Bebeshko y así, allanar 
el camino para la incorporación

de un extremo-lateral zurdo que 
subsane las carencias que tiene 
en la actualidad el equipo, so
bre todo en el lanzamiento ex
terior. "López León, como buen 
entrenador y preocupado por 
conseguir buenos resultados, ha 
instado a que agilicemos la na
cionalización de Bebeshko, pero 
éste es un asunto que no concier
ne directamente a nosotros, pero 
va por buen camino y creo que 
se conseguirá a no tardar dema
siado. Respecto a la incorpora
ción de un lateral zurdo, se dan 
dos circunstancias adversas 
ahora mismo; por un lado, no hay 
patrocinador y no podemos lan
zar las campanas al vuelo en 
cuanto al gasto económico, y po 
otro, tampoco podemos traer a 
un jugador que no aporte nada 
al equipo". En este sentido, el 
club ha vuelto a llamar al inter
mediario español del bielorruso 
Kovalenkho, Rivilla, que ha 
señalado que el representante 
ruso no se pone al teléfono.

Por último, el presidente del 
CB Ciudad Real comentó la 
decisión de profesionalizar la 
Liga ASOBAL para la próxima 
temporada. "El balonmano ne
cesita una Liga profesional y que 
los clubes sean los que digan lo 
que hay que hacer porque hasta 
poníamos el circo, los artistas, 
pero luego no teníamos poder de 
decisión. Respecto a la conver
sión del club en sociedad anó
nima deportiva, es lo mejor que 
puede suceder y nuestro objeti
vo es que participen todos los 
aficionados locales".

Los ciudadrealeños pernoctarán tres noches en Turquía. RUEDA

Vidal espera que el viernes le 
pongan la escayola definitiva

Paco Vidal, que se recupera de la intervención quirúrgica a 
la que fue sometido el pasado jueves de rotura del tendón de 
aquiles, declaró ayer a LA TRIBUNA que confiaba en que este 
viernes le quitaran los puntos, le colocaran la escayola 
definitiva y "volver a Ciudad Real para no pasar otro aburrido 
fin de semana en la Clínica".

El jugador del CB Ciudad Real tendrá que estar con la nueva 
protección durante un mes para, después, iniciar la 
recuperación con vistas a que, sobre el mes de enero, poder 
volver a jugar partidos de Liga. Vidal se lamentó de que "esta 
inoportuna lesión va a hacer difícil que pueda acabar este año 
la carrera de INEF, ya que no voy a poder realizar las pruebas 
prácticas necesarias'^

Fuentes: ”E1 Manzanares 
tiene una cantera inagotable''

Suspendido el Urda-Poblete 
por agresiones mútuas

El tomellosero 
Jesús Serrano 
repitió triunfo en 
categoría júnior

Efe - Tomelloso

El tirador de Tomelloso, 
Jesús Serrano, logró reeditar su 
titulo de campeón de España 
Junior, que ya alcanzara el año 
pasado, en la edición disputa
da en Jerez de los Caballeros 
(Badajoz), durante el fin de 
semana, quedando quinto en la 
categoría absoluta.

Serrano manifestó a EFE 
que, «estoy contento, ya que he 
vuelto a quedar campeón en la 
categoría junior, y el quinto 
puesto absoluta también me 
satisface, ya que se ha tirado en 
la modalidad de foso univer
sal, y lo que yo estoy preparan
do ahora, cara a las olimpiadas, 
es el foso olímpico».

Detrás de Serrano, en la 
categoría junior, se clasificó el 
extremeño Luis López, y tercero 
el ciudarrealeño Alvaro 
Vinuesa.

Guadalajara y 
Albacete ganaron 
el Trofeo de Judo

Efe - Cuenca

La selección de Guadalajara, 
en categoría masculina, y la de 
Albacete, en la femenina, fue
ron los vencedores absolutos del 
I Trofeo Junta de Castilla-La 
Mancha de Judo, en la catego
ría juvenil, que se ha disputa
do desde el pasado día 18 en el 
pabellón Luis Yúfera, de Cuen
ca.

Alcarreños y albaceteños se 
impusieron en sus respectivas 
finales a las selecciones de 
Toledo. En chicos, Albacete 
quedó en tercer lugar, seguida 
por Cuenca y Ciudad Real, 
mientras en féminas Ciudad 
Real terminó tercera y Cuenca 
cuarta y última.

P. MANZANARES

El entrenador del Manza
nares, Paco Fuentes, se mostraba 
satisfecho tras la victoria con
seguida por su equipo frente al 
Miguelturreño por 2-1. «El re
sultado ha sido justo. Hemos 
hecho un buen primer tiempo, 
hemos controlado, nos hemos 
anticipado al rival y durante 
setenta minutos hemos estado 
muy bien situados, tanto ofen
siva como defensivamente».

Aspiraciones

Sobre las aspiraciones del 
equipo. Fuentes señaló que 
«nuestra meta es mantenemos 
así, sin ningún fichaje más. 
Queremos estar entre los cinco 
primeros y si luego vemos que 
hace falta alguno, lo pensare
mos, pero en principio nos te
nemos que olvidar de ello e ir 
paso a paso. Hay que dar con

fianza a los jugadores porque 
tenemos lo que pocos equipos 
tienen, una inagotable cantera 
de la que estoy enamorado».

El entrenador del Manzana
res es un convencido del traba
jo diario, sin marcarse objeti
vos a largo plazo. «Hemos con
feccionado una plantilla 
competitiva con el ochenta por 
ciento de jugadores locales y el 
veinte por ciento restante de 
fuera, pero creo que de momento 
nos tenemos que olvidar de la 
Tercera División por si luego 
sufrimos un batacazo inespera
do. Otros equipos, como por 
ejemplo el Quintanar del Rey, 
se han gastado 20 millones para 
subir, pero nosotros vamos a ir 
poco a poco y después ya vere
mos».

De todos modos, conforme 
está el grupo I de Primera Di
visión Autonómica, es la tem
porada clave para buscar el 
ascenso.

J. F. C,

El partido que disputó el 
Poblete en Urda, correspon
diente a la primera jomada del 
grupo V de la Segunda Auto
nómica de fútbol, fue suspen
dido en el minuto 42 de la se
gunda parte a causa de los in
cidentes originados entre afi
cionados de ambos equipos que 
derivó en agresiones sobre el 
terreno de juego. Al final, vis
to el cariz que tomaban los 
acontecimientos, el árbitro 
decidió suspender el encuentro.

Agustín Muñoz, presidente 
del Poblete, señaló ayer a LA 
TRIBUNA que "el árbitro adop
tó una decisión acertada al sus
pender, ya que qon cualquier 
falta o roce sobre el campo, se 
hubiera armado una tangana".

Muñoz relató que los inci
dentes comenzaron en la gra
da, "con las provocaciones de 
cinco o seis niñatos de Urda 

hacia nuestros seguidores que, 
casi al final del partido, desem
bocó en agresiones". En este 
sentido, cabe destacar la sufri
da por la joven ciudadrealeña 
A.B.M., de 23 años, y novia del 
jugador del Poblete Eugenio, 
con arañazos en la espalda y he
matomas en los brazos, siendo 
localizados los autores por parte 
de las Fuerzas de Seguridad.

También destacar la agre
sión sufrida por el portero vi
sitante, que resultó pisado, y que 
fue expulsado por agresión. Al 
final, todo se calmó y ninguno 
de los dos equipos presentó 
denuncia, aunque el árbitro, en 
el anexo del acta, hizo mención 
a la reyerta entre el público y 
varios jugadores que obligó a 
intervenir a la Guardia Civil. 
Esta semana se conocerán las 
sanciones, aunque es probable 
la clausura del campo y las 
multas económicas a ambos 
equipos.

Julio, líder de los 
goleadores de 3’ 
junto a Ríos y Jaime

Efe - Toledo

Julio, delantero del Guada
lajara, se ha situado con cua
tro goles, tras hacer dos de los 
cinco que su equipo marcó a la 
UD Talavera, y se ha empare
jado en el liderato de la tabla 
de goleadores del grupo XVII 
de Tercera división  junto a Rios 
(Albacete B) y Jaime (G. Al
cázar), que anotaron uno.

Con tres tantos, en segunda 
posición, se han colocado Gar
cía Cazorla (Hellín) y Víctor 
(Torrijos), mientras con dos 
tantos ya hay 17 futbolistas, 
entre ellos Montero (Socué
llamos), que fue el otro hom
bre que batió las redes rivales 
por dos veces.
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Bolsa de la
Propiedad A

ALQUILO

OFICINA
en el centro 

de Ciudad Real

Jim.: 926.25.26.55
926.25.09.49

(s6lo tardes)

ZONA UNIVERSITA
RIA. 3 dormitorios. Sa
lón comedor. Terraza. 
Exterior. Buen estado. 
SOLO 4.225.000 MINI
MA ENTRADA. 926-21 
36 60^

C/AVDA MANCHA. 3 
dormitorios. Salón come
dor. Terraza. Mejoras. 
SOLO 5.200.000 
100.000 entrada, resto 
facilidades. 926-213 6 60.

DONDE HAY UN PROBLEMA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

HAZLE VEHÍCULO DE TU

GENEROSIDAD. 
TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008 

MADRID
Caja de Madrid, C/ Quintana 15 cta. cte. 

6000 37 64 63

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate:

ALQUILO PISO ES
TUDIANTES, pensión 
completa, céntrico. Telé
fonos: 909-0213 93 y 926- 
83 32 25.

PARTICULAR 
ALQUILA 

PISO Y 
DORMITO

RIOS, 
AMUEBLADO 

ZONA UNI
VERSITARIA 

Teléf.:
926-21 17 49

SIN INTERMEDIA
RIOS. Almagro, céntri
co, seminuevo, bajo, ca
lefacción, 2 baños, coci
na amueblada. 6.200.000 
ptas.Tfno.: 926-86 12 90 
(13,30 a 18 hrs.). Opción 
garaje y trastero.

ANUNCIOS EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL. Tino: 926.21.53.01.

926.21.34.21__________

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guardia 
Civil, Sargento Ejército, 
Politécnico Ejército (16- 
18). Infórmate: 
926.21.34.21

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil
L- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas

3 4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21 

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabajar en: In- 
salud. Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

Para 11 milianes de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su pais para salvar la vida. Hasa (jue puedan volver a sus casas 

sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ lo hace, en gran medida.gracias al interés

de personas como tú.

Si quieres ayudar, infórmate. 
EnviaelcupónoHanB: 
Té (ti) WWW 
Fax: (91) 3691069

ACNUR ayuda al refundo, 
ayúdanos tú.

■Acm 
mt UlHSJDiOM QIUS 

Los REFUGIADOS

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

SE NECESITA 
CAPATAZ 

AGRICOLA O 
SIMILAR PARA 

ENCARGADO EN 
FINCA 

AGROPECUARIA 
EN CUENCA 

CAPITAL 
PERSONA DE 

CONTACTO SR. 
LLANES

TLF. 91-745-01-14

MECANICO ¿Quieres 
ser mecánico?. Curso de 
Mecánica del Automóvil. 
Duración 8 meses. Total
mente práctico en taller. 
Grupos de 15 alumnos. 
Inicio en Ciudad Real. 
Tomelloso. Información 
y reservas 902.10.00.44 
(De 9 a 21 h.).

EMPRESA DEL 
SECTOR 

CARNICO, DE 
AMBITO 

NACIONAL 
NECESITA CO
MERCIAL CON 

EXPERIENCIA EN 
LA RAMA PARA 

ZONA DE CASTI
LLA LA MANCHA. 

Interesados 
llamar al teléfono: 
926-86 55 70 de 8 
a 14 h. y de 17 a 

20,30 h.

NECESITAMOS 
PROFESORES de 
inglés, guitarra, fútbol 
y takwondo para cen
tros educativos de Ciu
dad Real y provincia. In
teresados enviar curri
culum y fotografía a 
prodocente: Avda. 
América, 27. 28002. 
MADRID.

ANUNCIOS EN LA 
TRIBUNA DE CIU
DAD REAL. Tfno: 
926.21.53.01.

CENTRO DE ESTUDIOS 
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 41 13 32 - 989 154 154

Cursos de:
* Vigilantes Seguridad *Escolta privado
* Vig. Explosivos * Informática
* Guardas de campo *Inglés

Oposiciones de:
* Policía Nacional
* Policía local
* Guardia Civil
* Tropa Profesional
* Adra. Justicia
* Inst. Penitenciarias
* Aux. Administrativas
* I.P.E.'S

COMIENZO: OCTUBRE ’98- 
PLAZAS LIMITADAS

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. Por 
ti las familias faltas de 
paz o atormentadas 
por la necesidad en
cuentran solución sa
tisfactoria. Gracias por 
tu intervención.

P.E.A.

ORACION A 
SANTA CLARA
Haga tres pedidos: 
uno de negocios y 
dos imposibles. Re
zar durante nueve 
días nueve 
Avemarías. Mismo 
sin tener fe. Será 
atendida. Rezar con 
una vela encendida 
y dejar quemar. Pu
blicar el noveno día.

F.A.J.

I^ítím^
Y en Radio, Prensa Nacional y Provincial, B,0,P,^B.0£, 
Autobuses, Vallas, Busneo, TV, Imprenta, Creatividad,.,

Paloma. 13-P-CIUDAD REAL

LOS PRIMEROS

i 

.2 
' 

1

PRESTAMOS HIPO
TECARIOS Y PERS0- 
NIES Atención 
personalizada. VIVIEN
DAS NUEVA CONS
TRUCCION. Informa
ción y planos sin compro
miso. 926-21 36 60.

C/PASAJESAN ISIDRO, 5-1° 

CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

La Tribuna
de Ciudad Real

Inserte sn 
publicidad en 

LA TRIBUNA de 
Ciudad Real

T/fio: 
926- 21.53.01 

Fax: 
926-21.53.06

1 t 4 I ■ I I t I 
50 años de compromiso profesional

ACCION * S *

c/ Barceló 13 1’ izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0

Q
 

O
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MERCADO DEWEHICULOÍDE OCASION

fHISPANOMQCION, S.A. ==^
IVIocleio Año
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PEUGEOT 306 XN 5p
PEUGEOT 306 Autom. 5p. F/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 205 IVIITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotable F/E
RENAULT 4
SEAT TERRA D.
CITROEN AX Diesel
PEUGEOT 309 Diesel

97
97
97
97
96
92
91
96
93

CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 
Y VEHICULO INDUSTRIAL

Rotulación, Imagen Corporativa y 
Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficas:

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

nrñCiinwFQ hispanomocion, s.a. (MOSA)
UvAOIUnCO CONCESIONARIO PEUGEOT

NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION

DEL LEON Ronda de Toledo, 23 . Tel.: 22 17 OO - 04
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REALCIUDAD REAL

MARCA

AUTOREYMA CAMACHO
NISSAN GR Año 92
OPEL MONTEREY 3.1 D. Año 95. Negro diamante
LAND ROVER DICOVERY. Año 96 verde. Fuii equipe. TDI
RANGE ROVER Turbo diesel A/A
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TDI
NISSAN PATROL TOP LINE CORTO. Full Equipe.
BMW 525 TOS. Bianco año 94. Full Equipe
OPEL OMEGA 2.5 TO. Azul marino. Año 94. Fuii Equipe
MERCEDES 300 D. Azul marino. A/A
MERCEDES 300 D. Blanco
VOLKSWAGEN GOLF 1.6 D. Blanco
FIAT UNO Turbo LE. Bianco. Full Equipe
CITROEN C15 RD CLUB
CITROEN AX ROJO
SEAT MARBELLA. Azul. Año 92
RENAULT EXPRESS 1.1 año 92

GRANDES 
OFERTAS

Auto SPORT, S.L
IMPORTACION DE VEHICULOS

C/ Beato Juan de Avila, 15 
MALAGON 

Tfno./Fax: 80 11 59

CONCESIONARIO

autos

USADOS TODAS LAS MARCAS ^

AUTOMOVILES - REPUESTOS - REMOLQUES - MAQUINARIA AGRICOLA

POR INAUGURACION OE LAS 
NUEVAS INSTALACIONES 

BONIFICAMOS CON 50.000 PTAS. 
LA COMPRA OE UNO OE NUESTROS VEHICULOS

Ctra. Calzada - Aldea del Rey, 14 • Telf./fax; 1926) 21 23 59
13002 CIUDAD REAL

R
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ESTACION
AÜÍ08ÜSK

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie.
Revisión exhaustiva del vehículo. 
Prueba del vehículo sin compromiso. 
Financiación a su medida.

Y hasta 30 meses de garantía.
* Si en 5 días ó 1.000 km. no está conforme con
* su compra, le devolvemos su dinero.

RENAULT
Ocasión

BEMAQU 
"OGTsiÓn

Ahora usted puede conseguir 
una furgoneta Renault Exprés 
1'90. diesel procedente de 
flota, por 895.000 ptas. ó 
96 mensualidades de 12.910 ptas. 
Sin entrada.

RENAULT
PE VIVIRIOS

(^ncesinnario RENAULT 
BALTASAR 
RUIZ, S.L.

Carretera de 
Carrión, km. 242 

Pol. Industrial Nave 27 
Tel. 926 227 350 
CIUDAD REAL

M.C.D.2022
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a "El Juli" estuvo centrado y seguro, 
con una actuación muy completa, y 
cortó tres orejas en la corrida 
celebrada en Oviedo

Una oreja para cada matador

Triunfaron Joselito y 
De Mora en Logroño

Juan Miguel NÚÑEZ

Una faena basada en la téc
nica de José Miguel Arroyo 
«Joselito» y otra de Eugenio de 
Mora, de gran frescura, fueron 
premiadas con sendas orejas en 
la corrida celebrada ayer en 
Logroño, primer festejo de su 
Feria de San Mateo.

Toros de «Zalduendo», bien 
presentados, con la excepción 
del primero, blandos y de buen 
juego. Los mejores, primero, 
cuarto, quinto y sexto. Hay que 
precisar el duro castigo en va
ras que llevaron todos, salvo los 
dos últimos.

José Miguel Arroyo 
«Joselito»: pinchazo y estoca
da caída (silencio tras un avi
so); y estocada arriba que pro
duce vómito y de efecto rápido 
(una oreja y petición de la se
gunda).

Vicente Barrera: estocada 
corta perdiendo la muleta (silen
cio); y estocada corta y despren
dida y descabello (ovación).

Eugenio de Mora: estocada 
desprendida y un descabello (si
lencio); y estocada (una oreja). 
La plaza registró tres cuartos de 
entrada en tarde de viento, nu
bes y claros.

De la Salamanca monumen
tal a la tierra del vino por exce
lencia, Logroño, capital de La 
Rioja, pocos cambios en lo tau
rino. Dos ferias en honor de San 
Mateo, con la base de las figu
ras, que a la postre poco apor
tan en este final de temporada. 
En todo caso la disculpa del 
deslucido juego de los toros, 
como ocurrió hoy con los de 
«Zalduendo».

Aunque hubo excepciones 
para dejar en evidencia a más 
de uno.

Los toros de Manuel San Román dieron un juego desigual

Cabañero y "El Juli", 
a hombros en Oviedo

Efe - Oviedo

Los diestros Manuel Caballe
ro y Julián López «El Juli», que 
cortaron dos y tres orejas, res
pectivamente, salieron a hom
bros en la corrida celebrada ayer 
en Oviedo, con motivo de las 
Fiestas de San Mateo.

Se lidiaron seis toros de 
Manuel San Román, que dieron 
juego desigual.

David Luguillano, ovación 
tras petición de oreja y ovación.

Manuel Caballero, una ore
ja y una oreja.

Julián López «El Juli», dos 
orejas y una oreja.

«Luguillano» ostuvo a la al
tura con el primero. En el cuar
to realizó una faena con empa

que, que remató con desplantes.
Manuel Caballero se mostró 

muy decidido toda la tarde. Es
tuvo variado con el segundo, en 
un trasteo en el que destacaron 
las tandas de derechazos, que le 
valieron una oreja. Otro trofeo 
consiguió en el quinto, por una 
faena que inició de rodillas, muy 
valiente. Hubo también muleta- 
zos con empaque y firmeza.

La variedad fue una de las 
principales virtudes de la faena 
de «El Juli» al tercero, al que le 
cortó los dos apéndices. El jo
ven torero anduvo centrado y 
seguro, en una actuación muy 
completa. Con el sexto derrochó 
entrega en tandas por ambos 
pitones, que calaron en el ten
dido. "El Juli" triunfó en Oviedo. EFE

em
pr

es
a Posibilita proporcionar a las empresas el personal cualificado 

que exige el R.D. 39/1997, de 17 de enero
DIRIGIDO A: Titulados medios y superiores, profesionales 

y universitarios en últimos cursos de carrera

i 8 8 i 1

FUNDACION CIENCIAS DE LA EMPRESA
Autorizada oficialmente para desarrollar 

y certificar este curso

TECNICO

IMPARTIDO EN COLABORACION CON:
- UNION INTERPROFESIONAL DE CIUDAD REAL
(Asociación de 16 Colegios Profesionales)
- ASOCIACION DE TECNICOS DE PREVENCION 
DE RIESGOS LABORALES DE CASTILLA
LA MANCHA

COMIENZO: 5 OCTUBRE 98
DURACION: 650 horas (65 créditos)

SUPERIOR INSCRIPCION: AMPLIADO EL PLAZO DE MATRICULA
HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE

EN
PREVENCION
DE RIESGOS
LABORALES

INFORMACION E INSCRIPCIONES:
FUNDACION CIENCIAS DE LA EMPRESA
Pozo Dulce, 23 - bajo
13001 CIUDAD REAL
Telf.: 926 25 40 17- Telf. y Fax: 926 23 17 65

La Fundación concederá una serie de ayudas 
con el fin de facilitar el acceso a este curso

II Curso (homologado oficialamente)
FINANCIACION
PREFERENCIAL CCM La Mancha

M.C.D.2022
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TELEVISION
Con las películas "Grupo salvaje" y "Viridiana"

Peckinpah y Buñuel, 
protagonistas de La 2

Cristina HEUSEL

Hoy martes, La 2 de TVE ofre
ce una excelente alternativa a los 
amantes del cine, con dos produc
ciones, una norteamericana y otra 
española, que ya son parte de la 
historia del séptimo arte.

A las 22,30, «Grupo salvaje», 
para muchos la mejor película de 
Sam Peckinpah a quién el salva
je oeste le venía de familia, ya que 
entre sus antepasados tuvo a un 
jefe indio. Previamente había ro
dado, a principio de los años 
sesenta, «Duelo en la Alta Sie
rra» y «Mayor Dundee», pero fue 
en «Grupo salvaje» donde Pec
kinpah ofreció su particular for
ma de entender el western, con 
grandes dosis de violencia y con 
una forma de rodar totalmente 
inédita hasta entonces.

Para contar la historia de una 
banda de foraj idos que vagan por 
el inmenso oeste norteamericano 
robando bancos y trenes, contó 
con la colaboración de un impre
sionante elenco de actores como 
William Holden, Ernest Borgni- 
ne, Robert Ryan, Warren Oates, 
Ben Johnson y Lee J. Cobb, ni 
más ni menos.

La banda, comandada por 
William Holden, sufre una em
boscada a manos de otra forma
da por cazadores de recompen
sas. Cuando reciben el encargo 
de un bandido mexicano de que 
roben un tren cargado de armas 
a cambio de una importante can
tidad de dinero, son perseguidos

Ben Johnson, Warren Oates y William Holden.

por los cazadores de recompen
sas. Ya de madrugada, y dentro 
del ciclo que La 2 está dedicando 
a nuestro Paco Rabal, se ofrece 
«Viridiana», película famosa por 
sus cualidades cinematográficas, 
pero también porque el estrecho 
régimen franquista la consideró 
blasfema, la prohibió y secues
tró la cinta y no pudo verse en 
España hasta la muerte del dic
tador.

Aunque en el cine de Luis 
Buñuel hay de todo como en 
botica, «Viridana» está entre lo 
mejor del hombre de Calanda y 

donde aparecen de nuevo sus 
obsesiones religiosas. Escenas 
como la de los mendigos repro
duciendo la Ultima Cena era 
demasiado para una España que 
todavía no había llegado siquie
ra a los 25 años de paz. La pri
mera parte de la película narra la 
obsesión de Jaime (Femando Rey) 
por su sobrina Viridiana (Silvia 
Pinal), de extraordinario pareci
do con la difunta esposa del pri
mero.

La segunda, la vuelta de Viri
diana -su tío se ha suicidado por 
su marcha- que sintiéndose cul-

Silvia Pinal.

pable por la muerte de su tío, se 
dedica a socorrer mendigos, con 
la oposición de Jorge (Francisco 
Rabal), que al final se siente atraí
do por ella.

«Historia de agua»

La 2 estrena hoy martes, den
tro del programa «Grandes do
cumentales», la serie «Historia del 
agua», en la que se narra la im
portancia de este preciado e im
prescindible elemento para el 
hombre y cómo este ha realizado 
y realiza todo tipo de artimañas 
para conseguiría y conservaría.

En el primer capítulo que se 
ofrece hoy, veremos cómo los 
Hunza consiguen el agua en las 
laderas del Himalaya para sus cul
tivos, llevando el deshielo de los 
glaciares por canales penosamente 
excavados en la roca.

En pleno desierto de Etiopía, 
los borana cavan pozos a mano, 
mientras que obras colosales como 
la presa de Assuan (Egipto) o la 
de Hoover (EEUU) lo hacen a 
escala gigantesca.

Seguidamente, y dentro de la 
serie «Animales muy, muy sal

vajes», se ofrece el capítulo de
dicado al orangután, el primate 
rojo, cuyos últimos ejemplares 
viven en la selva de Borneo (In
donesia).

Lou Reed

A falta de Elvis, muerto en la 
cuarentena, Lou Reed es uno de 
los interpretes del rock’n roll más 
veteranos que se mantienen en 
activo y a sus 56 años, este neo
yorkino imbatible ha presentado 
en Madrid recientemente su últi
mo álbum.

Canal + ofrece hoy un docu
mental titulado «Lou Reed, co
razón de Rock and Roll», donde 
se incluyen entrevistas a perso
najes tan estelares de la música 
como lo son Patti Smith, David 
Byrne, David Bowie o Suzanne 
Vega, así como a críticos, poe
tas y novelistas.

El documental realiza un re
paso a la trayectoria profesional 
del artista que ha dicho de sí 
mismo: «ante todo soy un tipo al 
que le gusta escribir, y después 
soy un tipo a quién le gusta tam
bién cantar».

La Tríbuna

"El misterio de la joya"
La 2. 11,00 *
Dir: Terry Marcel. Int: Emma 

Samms, Denis Lawson, Jean 
Marsh. EEUU, 1991.

Una joven, empleada de un 
museo, es encargada de transpor
tar una importante colección de 
joyas desde América hasta Ingla
terra.

Pero por el camino la joyas se 
pierden y, junto a un detective afi
cionado y dos niños que conoce, 
tendrá que descubrir dónde están 
las j oyas_y_encoptrarlas para lle^ 

varias a su lugar de destino, el 
objetivo de su misión.

"La decisión"
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: David Greene. Int: Susan 

Clark, Mitchell Ryan, Largo 
Woodruff, Paul Regina, Kathleen 
Lloyd, Isa Jane Persky, Jennifer 
Warren. EEUU. 1981.

Lisa, una joven estudiante 
universitaria, se queda embara
zada. Su novio Michael consigue 
un trabajo en una pequeña com
pañí a.de Idaho,.pero dentro de sus. 

planes por el momento no existe 
la idea de la paternidad y el em
barazo le pilla por sorpresa. 
Deciden trasladarse, pero antes 
visitan a los padres de ella para 
consultarles. Lisa quiere el con
sejo de su madre, y ésta intenta
rá ayudaría a tomar la decisión 
más correcta. Existe la alterna
tiva de un aborto. Ella, la madre 
de Lisa, también vivió una situa
ción similar.

"Grupo salvaje"
^La_2_. 22,30_ t*.*í______

Dir: Sam Peckinpah. Int: 
William Holden, Ernest Borgnine, 
Robert Ryan, Edmond O’Brien.

La historia de un grupo de fo
rajidos viejos en un Oeste nue
vo, cuyo tiempo ha pasado y lo 
saben. Tras un fallido asalto a un 
banco, cruzan la frontera para 
trabajar a las órdenes de un co
rrupto general mexicano, para el 
que roban un cargamento de ar
mas.

"Viridina"
La 2. 02,30 ****

Dir: Luis Buñuel. Int: Paco 
Rabal, Femando Rey y Marga
rita Lozano. España. 1961.

Antes de profesar como reli
giosa, Viridiana visita a su tío y 
tutor, don Jaime, para despedir
se de él, pero este hombre, viudo 
y solitario desde hace muchísi
mo, encuentra en la novicia el vivo 
retrato de su esposa que ya falle
ció.

Así, obliga a la chica a vestir 
sus galas de novia y, a continua
ción, le declara su amor, viendo 
reflej ada la imagen de a su espo- 

- sa; ■ •
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Roberto Arce sustituirá a Pedro Piqueras 
en "Espejo público"

A partir del próximo día 20, Roberto Arce será el 
nuevo rostro de la revista semanal de Antena 3 "Espejo 
público". Eljoven periodista sustituirá al que hasta aho
ra era el presentador del espacio, Pedro Piqueras, que 
a partir de este sábado presentará los informativos de 
fín de semana de la cadena junto a Miriam Romero.

Por su parte, Rosa María Mateo, que en un primer 
momento se creyó que sería la nueva conductora de 
"Espejo público", intervendrá finalmente en varios pro
gramas especiales que realizará la redacción de Infor
mativos.

Además, como ya anunciamos. Antena 3 contará 
con Matias Prats y Susana Griso en el informativo de 
mediodía; Ernesto Sáenz de Buruaga y Olga Viza, en 
el de al noche; y Fernando Onega, en las noticias de la 
madrugada. A partir de esta semana, los informativos 
estrenan también sintonía y formato.

Remedios Cervantes se incorpora a la
serie "Calle Nueva"

La serie "Calle nueva" tie
ne preparada para los próximos 
días una agradable sorpresa: la 
iacorporación de Remedios 
Cervantes. La popular modelo 
y actriz andaluza interpreta el 
pí^el de una ejecutiva afincada 
e» Estados Unidos que regre
sa a España para construir un 
parque temático, un proyecto 
en el que colaboran Esteban y 
Julio. Pero tras su apariencia 
de mujer dura, se esconde un 
pasado que la atormenta.

Rivaldo, Denilson y Roberto Carlos 
son los nuevos protagonistas del 
anuncio de Cola Cao

Las tres principales estrellas del fútbol brasileño en nuestro 
país, Rivaldo, Roberto Carlos y el recién llegado Denilson, son 
los protagonistas del nuevo anuncio del Cola Cao. Los tres astros 
del balompié entonan en el anuncio, que podremos ver en breve 
por la pequeña pantalla, la popular canción que hizo en su día 
archifamoso a este producto que se inicia con: "Yo soy aquel 
negrito del Africa tropical...".

Ramón García, 
al frente de 
"Pequeprix"

Los pequeños también 
podrán participar en "Grand 
Prix". El director de TVE, 
Angel Martín Vizcaíno, ha 
anunciado que la cadena 
pública está ultimado una 
versión infantil de su po
pular concurso veraniego 
que se llamará "Pequeprix".

Visto el éxito del pro- , 
grama y la expectación sus
citada entre el público más 
joven, los directivos de 
TVE han querido satisfacer 
los deseos de miles de pe
queños incondicionales que 
deseaban participar activa
mente en el concurso de 
Ramón García, quien será 
muy probablemente el pre
sentador de esta versión 
infantil.

El programa no tiene 
todavía fecha de estreno, 
pero se sabe que se emiti
rá los sábados por la ma
ñana.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Natu
rales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
- Exposición de pintura de Fidel María Puebla (hasta 
el 30 de septiembre).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la ma
ñana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.

1 Museo Municipal:
1 - Planta baja: Sala permanente de Minería.
1 - Primera planta: Exposición de Oleos de Julián Peco.
| Hasta el 28 de septiembre.
1 - Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
| Auditorio Municipal:
| - Exposición "Fuentes de la Memoria 11", fotografía
1 y sociedad en España (1900-1939), cedida por el Mi- 
1 nisterio de Cultura. Hasta el 30 de septiembre.
| Casa Municipal de Cultura:
1 - Exposición de obras premidas y seleccionadas en 
| el IX CertamenFotográfíco "Puertollano Vive". Del 
1 15 de septiembre al 9 de octubre.

1 Museo de la Fundación Gregorio Prieto:
1 - Exposición "Prieto-Lorca: Imágenes de una amis- 
1 tad" (hasta el 30 de septiembre).
1 Galería Gregorio Prieto:
1 - Exposición de pintura de José María Rosales.
| Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
| - LIX Exposición Nacional de Artes Plásticas. Hasta 
| el 5 de octubre.
| Café local:
| - Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O.
| Valdepeñas (hasta el 31 de octubre).
1 Auditorio Francisco Nieva:
1 - Exposición fotográfica" Sahara en el corazón". Hasta 
1 el 5 de octubre.

Sebastián Bernal dirigirá a 
partir de ahora los 
informativos de Canal Plus

Sebastián Bernal Rubio ha 
sido nombrado nuevo direc
tor de los Servicios Informa- 
tivos de Canal +, en sustitu
ción de Francisco G. Basterra, 
que ocupa la dirección gene
ral de CNN +.

La incorporación de 
Bernal a la dirección de in
formativos de Canal+ coin
cide con un momento «de im
portante reforzamiento de 
estos, que van a verse favo
recidos por una estrecha 
colaboración con CNN+». 
Esta nueva cadena pondrá a 
disposición de Canal + su 
estructura y su red informa
tiva, compuesta de 36 
corresponsalías y de las 700 
estaciones de televisión afi
liadas en todo el mundo a 
CNN. Bernal, de 43 años, es 
licenciado en Ciencias de la 
Información por la Universi
dad Autonóma de Barcelona, 
donde su profesor de Redac

ción Periodística durante tres 
años. A partir de 1973 traba
jó en diversos medios de pren
sa escrita en Barcelona: el 
semanario «Mundo», y los 
periódicos «Mundo Diario», 
«Diario de Barcelona» y 
«Avui».

Posteriormente, orientó su 
carrera hacia el medio 
televisivo primero en 
Radiotelevisión Española 
(RTVE) y más tarde en TV3, 
Televisió de Catalunya. En 
1990 se incorporó a Canal +, 
donde colaboró como 
subdirector de los servicios 
informativos en la puesta en 
marcha de esta cadena. Ha 
sido director del programa de 
reportajes «Abierto en canal» 
y, durante el último año, ha 
formado parte del equipo de 
guionistas de «Las Noticias 
del Guiñol». Nació en 
Huércal-Overa (Almería) y 
es padre de dos hijos.

M® del Monte 
presentará "La 
copla de mi 
querer"

La canción española con
tará con un espacio propio 
en TVE 1 a partir del próxi
mo jueves 8 de octubre. "La 
copla de mi querer", así se 
titular este nuevo programa, 
tiene como presentadora de 
excepción a María del Mon
te.

La popular tonadillera, 
que no es nueva en estas 
lides, ya que hace dos años 
condujo en Antena 3 "Al 
compás de la copla", se 
muestra muy ilusionada con 
este proyecto en el que, 
además de cantar, entrevis
tará a los artistas que actúen 
en el plató.

"En este espacio, he de
positado todo el cariño del 
mundo. Sólo espero que sal
ga bien y guste a la gente", 
asegura María. Y aunque 
sabe que le hecho de ser 
cantante le beneficiará.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del 
Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de 
los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental de 
Teatro Real.

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 horas. 
Lunes descanso.

va So'a®®

Centro Cultural Don Diego:
- Obra plástica de José Fernández Sánchez (hasta el 
20 de septiembre).

S 

1 e>

Centro Social Polivalente (Sala de Exposiciones): 
- Exposición fotográfica "Saceruela, 60 años de imá
genes", de José Antonio Morales Sanz y anónimas 
(hasta el 19 de septiembre)
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Q La programación de hoy
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06,00 CANAL 24 06,00 EURONEWS 06,00 HOSPITAL 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 06,45 CARTA DE
HORAS 06,30 ALATUL UNIVERSITARIO PROGRAMACION NEWS 07,00 PRESENTACION

07,30 TELEDIARIO 07,30 CON MUCHA 07.00 SUPER HUMAN Y ESPACIOS 08,00 AVANCE. BUENOS DIAS,
MATINAL MARCHA SAMURAI PROMOCIONALES REDACCION ANDALUCIA

09,00 LOS LAS AVENTURAS 07,30 CLUB 06,00 INFORMATIVOS 08,10 (P+ó-Xó:) 07,15 LA BANDA DEL
DESAYUNOS EL T-REX MEGATRIX TELECINCO 09,00 MADISON SUR
DE TVE 09,30 EMPLEATE A 09,00 EL PRIMER (Repetición) 09,30 CINE: Programa-club

09,50 CAFE CON FONDO CAFE 06,30 INFORMATIVOS «Ella siempre dice infantil dedicado a
AROMA DE 10,00 TV. EDUCATIVA; 10,00 HOY, DE TELECINCO sí» los más pequeños
MUJER LA AVENTURA MAÑANA 10,00 VACACIONES EN 11,22 CINE: de la casa.

11,15 SABER VIVIR DEL SABER 13,00 MAGNUM EL MAR «Lección al Sr. 09,00 BUENOS DIAS
12,45 ASI SON LAS 11,00 LA PELICULA DE 14,00 PADRES 11,00 COCINA CON Griffin» ANDALUCIA

COSAS LA MAÑANA FORZOSOS FUNDAMENTO 12,48 PIEZAS 10,00 EL TOREO
13,50 NOTICIAS «El misterio de la 14,30 COSAS DE 11,15 DIA A DIA 13,00 PROGRAMA MAS 10,30 LA VIDA POR
13,55 INFORMATIVO joya» CASA 14,00 EL JUEGO DEL- O MENOS DELANTE

TERRITORIAL 13,00 CON MUCHA Serie. EUROMILLON MULTIPLICADO 12,00 ANDALUCIA
14,25 CORAZON DE MARCHA 15,00 NOTICIAS 1 14,30 INFORMATIVOS 0 DIVIDIDO DIRECTO

OTOÑO 14,30 VUELTA Espacio TELECINCO 13,30 LOS 40 13,30 CON SABOR
15,00 TELEDIARIO -1 CICLISTA A informativo que Espacio 14,00 EL MUNDO DE ANDALUZ

Espacio ESPAÑA ofrece las informativo que DAVE 14,00 CANAL SUR
informativo. Zaragoza- noticias más ofrece las noticias 14,30 AVANCE. NOTICIAS

15,45 EL TIEMPO Soria importantes. más importantes. REDACCION Informativo.

15,50 VUELTA 15,55 GRANDES 15,55 SABOR A Tl 15,30 AL SALIR DE 14,40:MAS DEPORTE 15,00 CONTRAPORTADA
CICLISTA A DOCUMENTALES: Ana Rosa CLASE 15,30^NATIONAL 15,30 PLAZA ALTA
ESPAÑA. HISTORIA DEL Quintana. 16,00 TARDE DE CINE GEOGRAPHIC Nueva
17+ETAPA AGUA 17,55 AMBICIONES «La decisión» 16,23C1NE: -’jserie de producción
Burgos-León «El agua nuestra Novela basada en Lisa, una joven i«EI hijo de 'propia.

17,15 LEONELA de cada dia» la obra de Corin estudiante 'Medusa» (1) 16,00 DE TARDE EN
Telenovela 17,30 TENDIDO CERO Tellado. universitaria, se 17,02CINE: TARDE
protagonizada por 17,45 HYAKUTATE 19,00 ALTA TENSION queda «Dead Man» 18,00;ROSANGELICA
Mariana Levy y 18,00 HYAKUTAKE 19,45 ALERTA 112 embarazada ante 19,44 PIEZAS /Novela
Diego Bertie. 19,05 BABYLON 5 Presentado por la sorpresa de su 20,00 TELESERIE: LOS . protagonizada

18,30 DIGAN LO QUE 20,00 INFORMATIVO Soledad Arroyo. novio. LIOS DE ^-'-por Victor Cámara y
DIGAN TERRITORIAL 20,15 EXTRA ROSA 18,00 ANA CAROLINE Sonya Smith.
Con Jaime Bores. 20,35 QUATRO Programa 20,00 EL SUPER. 20,30 LO + PLUS 19,00ANDALUCIA

20,00 GENTE 21,10 VIVIR CON MR. presentado por HISTORIAS DE 21,20 ESPECIAL DIRECTA
Programa COOPER Rosa Villacastín. TODOS LOS ¡INFORMATIVO: 20,30 CANAL SUR.
presentado por 21,45 VUELTA 21,00 NOTICIAS DIAS FESTIVAL DE ■NOTICIAS
Jose Toledo y CICLISTA A Espacio 20,30 INFORMATIVOS -SAN SEBASTIAN 'Espacio
Pepa Bueno. ESPAÑA informativo que TELECINCO 21,27 CONTRARRELOJ í’.^títinformativo

21,00 TELEDIARIO -2 Resumen de la ofrece las noticias Espacio 21,30 REDACCION. sque ofrece las
Espacio etapa del día más importantes informativo que NOTICIAS ^f^^noticias más
informativo. 22,00 LA 2. NOTICIAS de toda la jornada. ofrece las noticias Espacio ■.f;" Áimportantes de toda

¿1,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO 21/40 EL TIEMPO más importantes. .informativo. j^r^^^íla jornada.

21,50 TIO WILLY 22,30 EL CINE DE LA 2 22,00 ESOS LOCOS 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 FUTBOL Y
«Amor ciego» «Grupo salvaje» BAJITOS 21,50 MEDICO DE DEL GUIÑOL FAMOSOS

23,10 ENTRE D: Sam Peckinpah 23,30 ESPACIO POR FAMILIA 22,00 ESTRENO Concurso
MORANGOS Y I: William Holden, DETERMINAR Serie. CANAL+: presentado por
OMAITAS Ernest Borgnine, 01,00 NOTICIAS 3 23,30 CRONICAS «El apartamento» Andoni Ferreño y
«Si quieres acabar Robert Ryan, Espacio MARCIANAS I: Vicent Cassel, Rafael Gordillo.
con paco, quitale el Edmond Obrien. informativo Programa Jean-Philippe 22,20 SUPERCINE:
tinto» 01,15 UN NOMBRE que ofrece las presentado por Ecoffey, Romane "Corazón roto"

00,05 URGENCIAS LLAMADO noticias más Javier Sardá. Bohringer. Dir.: Martín Bell.
01,00 TELEDIARIO-3 INTREPIDO importantes de 01,30 INFORMATIVOS 23,53 DOCUMENTAL; Int.: Jeff Bridges,
01,45 JUSTICIA CIEGA 02,00 CONCIERTOS DE toda la jornada. TELECINCO OU REED, Edward Furlong,

«La primera RADIO-3 Incluye espacio Espacio CORAZON DE Lucinda Jenny.
incisión» y «El 02,30 CINE CLUB. deportivo. informativo ROCK AND ROLL 00,30 CANAL SUR
Soplon» CICLO PACO 01,30 CALOR que ofrece las 00,55 SESION NOTICIAS

03,15 CORAZON DE RABAL TROPICAL noticias más ESPECIAL CINE 00,45 MAS ALLA DEL
OTOÑO «Viridiana» Serie. importantes de ESPAÑOL: LIMITE

' (Repetición) D: Luis Buñuel 03,30 TELEVENTA toda la jornada. «La hermana» 01,40 CINE: "Ojos"
03,45 TELEDIARIO-4 I: Francisco Rabal, Espacio 02.00 INFOCOMERCIALES02,27 MUSICA NOCHE: Int.: Faye

Espacio Silvia Pinal, promocional. 03,00 HUNTER ALFONSO Y Dunaway, Tommy
informativo que Fernando Rey, 05,00 CINE Serie. ESTRELLA DE Lee Jones, Brad
ofrece las noticias Margarita Lozano. Título del 05,00 EL SHERIFF SCHUBERT Dourif.
más importantes 04,00 DESPEDIDA Y largometraje no CHIFLADO 05,00 CIERRE DE 03,20 DESPEDIDA Y

| de la jornada. CIERRE facilitado. Serie. EMISION. CIERRE

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados
Tel./f(ix: 926 242 249^

C/ de la Rosa, 4
13170 MIGUELTURRA

*»^„ (C.Real) _^*’

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
Ampliamos nuestra, red de Distribución
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Fomento licita las obras de
la carretera de Argamasilla

* Tampoco les hubiera cos
tado tanto facilitar los datos a 
quienes lo solicitaron o poner-' 
los en los tablones de anuncios, 
¿o no?

* Algunos usuarios del tren 
se quejan de que el Badajoz - 
Puertollano "muera" en la ciu
dad minera y no llegue hasta 
Ciudad Real capital.

Calatrava, 27 M: 22 06 42 ■ Lanza, 1 TelL: 22 87 52 
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* LIBROS DE TEXTO DE TODOS LOS COLEGIOS E INSTITUTOS
* PRIMERAS MARCAS A LOS MEJORAS PRECIOS
* ADEMAS PUEDE PAGAR EN 3 MESES SIN INTERESES
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* Posiblemente no, porque 
parece que la diputada no está 
por la labor de presentarse, tal y 
como apuntaban los rumores 
hace algún tiempo.

Mientras el clero está absorto, 
detrás que sus señorías 
no voten en estos días, 
a favor, lo del aborto 
se abre el Papa polaco

BeatoGiuseppe 
(El Papa beatifica al 
Tundadordel Banco 

Ambrosiano)

que «urbi et orbi» no atranca 
y monta importante taco 
beatificando a la banca. 
Algo es que yo me explicó. 
Si alguien de la curia empuja 
no entra en vigor lo del rico, 
lo del camello y la aguja. 
Del Banco Ambrosiano autor 
ya es Giuseppe beato 
porque Roma y su aparato 
necesitan un mentor.
Yo no lo encuentro normal. 
Esto, no hay Dios que lo entienda 
¿cuando verá el santoral 
a un Inspector de Hacienda?. 
Mientras al contribuyente 
(aun portándose muy bien) 
el llanto y crujir de dientes. 
Réquiem can In Pace. Amén.

Un ovni avistado 
en Chile en 
realidad era un 
globo que estalló

Ufólogos chilenos confir
maron ayer que el Objeto Vo
lador No Identificado (OVNI) 
que «visitó» Santiago el do
mingo pasado y que causó gran 
expectación entre sus habitan
tes, fue sólo las llamas de un 
globo al estallar, según el aná
lisis de diversos datos.

Varias provincias

Levis

La licitación, que se publi
cará hoy, 22 de septiembre, en 
el Boletín Oficial del Estado

Es condición humana que cuaiquiera intente humanizaren lo posible su lugar 
de trabajo, darle un poco de calidez, personalizado y como muestra basta un 
botón que ha recogido la cámara de T. FERNANDEZ. El moderno y funcional 
quiosco que la ONCE ha instalado en la calle General Aguilera de Ciudad Real 
debía resultar algo impersonal para el trabajador que ha de pasar en él tantas 
horas -cosas del diseño- y decidió solventado con el cuadro que luce en la puerta.

El Ministerio de Fomento 
licita obras de conservación en 
el enlace de la N-420 con la 
CR-506, tramo de Argamasi
lla de Calatrava (Ciudad Real) 
que cuenta con un presupues
to de 304.626.762 pesetas.

Esta cantidad esta inclui
da en la licitación de obras de 
conservación y seguridad vial 

en las carreteras de varias pro
vincias por valor de 1.506 
millones de pesetas, con pla
zos de ejecución que oscilan 
entre los seis y los veinte me
ses, informaron ayer fuentes 
ministeriales.

(BOE), contempla las obras de 
mejora de carreteras en las pro
vincias de Burgos, Ciudad 
Real, Teruel, Valencia y León.

También se licitan las obras 
para la mejora del enlace de 
Ponferrada (León), en la ca
rretera N-536, con un presu
puesto de 385.961.089 pese
tas, y en Burgos las obras de 
la Variante de Hortigüela en 
laN-234, por 428.073.253 pe
setas.

* El secretario regional del 
PSOE en Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, animó ayer 
a las mujeres a presentar candi
daturas para las primarias en los 
municipios de la región y a es
tar «en la primera línea».

* ¿Estará animando también 
a su esposa, la diputada 
Clementina Díez de Baldeón, a 
presentar su candidatura a las 
primarias para elegir candidato 
a la Alcaldía de Ciudad Real?

* Si el curso escolar se inicia 
con menos alumnos y más pro
fesores como dice el director 
provincial del MEC, ¿por qué los 
padres protestan por falta de 
profesores en algunos colegios? 
¿donde está el problema?

* Algunos estudiantes se 
quejan porque ayer no les infor
maron en la Universidad sobre 
los resultados de los exámenes 
de Selectividad mientras que los 
que tuvieron posibilidad de 
mirarlo por Internet ya saben su 
nota.

* Y una curiosidad, la Dele
gación de Bienestar Social en 
Guadalajara ha repartido entre 
diversas instituciones asisten
ciales los nada más y nada me
nos que 8.000 kilos de fruta que 
fueron enviados a Barrionuevo 
y Vera por los militantes socia
listas del pueblo natal del ex 
ministro del Interior.
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